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Radar
Romelândia

decisão liminar foi proferida na segunda-feira (27) pelo 
Poder Judiciário da Comarca de Anchieta e atende Ação Civil 
Pública (ACP), ajuizada pelo ministério Público de Santa 
Catarina. o município de romelândia terá de providenciar 
atendimento médico, em regime de plantão, para a popula-
ção na unidade básica de saúde do município. Pela decisão, a 
prefeitura terá o prazo de 15 dias, a contar da intimação, para 
que promova a lotação e permanência em período integral, 
em regime de plantão, de pelo menos um médico plantonista. 
Caso a decisão seja descumprida, será aplicada multa diária de 
r$ 1 mil. recebemos denúncias de moradores de romelândia 
solicitando nossa divulgação  sobre o descaso com a saúde 
naquele município pela municipalidade. Alegam que estão 
sendo deslocados a São miguel do oeste para atendimento 
médico. muito providencial a decisão judicial. Tem gestor 
público que esquece o seu compromisso perante sua gente.

A reALIdAde dAS eLeIÇÕeS 
e SUAS ConSeQUÊnCIAS  

Uma campanha levada ao extremo também tem o seu custo, a 
sua herança. esta garantiu o poder, mas desconstruiu qualquer pon-
te de aproximação com o setor produtivo, que enfrenta o maior pro-
cesso de desindustrialização da história e convive com o menor rit-
mo de crescimento da atividade de toda a república desde Floriano 
Peixoto, e assume isso nos índices de confiança entre mínimas histó-
ricas. o trabalho do segundo mandato será árduo. Terá de lidar com 
crise institucional, quebra de confiança, um Congresso bem mais 
duro, uma herança econômica muito ruim, com a pressão dos mala-
barismos fiscais e dos preços represados e acusações de corrupção 
que, comprovadas, podem levar a uma ruptura do governo atual. o 
caminho é bastante espinhoso, assim como seria para Aécio. o mo-
mento exige cautela, postura defensiva, e vai muito além da retórica.

A eleição já foi. ninguém vai apostar contra o brasil. ela foi dis-
cutida e debatida. Agora é outro caminho, o de desejar prosperidade, 
desenvolvimento econômico e crescimento. Haverá nova equipe 
de governo, nova orientação e um novo Congresso. A nós, cabe dar 
continuidade em nosso trabalho, bem-estar social e contribuir para 
o engrandecimento da pátria. A eleição legitimou a presidente, 
dilma rousseff, embora a oposição tenha crescido muito. o que im-
porta agora é torcermos para que as mudanças econômicas, sociais 
e políticas que serão efetivadas atendam as necessidades do país.

COBERTURA DAS ELEIÇÕES
mais uma vez, os maiores picos de audiência em nossas emis-

soras do WH  Comunicações durante a cobertura das eleições de 2º 
turno. o Líder trouxe na véspera uma edição histórica retratando 
o perfil dos candidatos e nesta reproduz dados para serem pre-
servados para a posteridade. obrigado aos dedicados funcioná-
rios, apoiadores, patrocinadores e aos caros ouvintes e leitores!

JCI COM 
HOMENAGEM 
DA CÂMARA DE 
VEREADORES

o Poder Legislativo de maravilha pres-
tará homenagem especial à JCI maravilha, 
em comemoração aos quarenta anos de 
fundação da entidade, em reconhecimen-
to pelos relevantes serviços prestados à 
comunidade maravilhense, no próximo dia 
(3), segunda-feira. Agradecemos o con-
vite e antecipamos cumprimento a essa 
entidade composta por grandes líderes.

ProGrAmA ATUALIdAdeS
nesta segunda-feira (3), pontualmente às 8h, re-

torna ao ar o programa Atualidades na Líder Fm, o 
porta-voz da comunidade. Conforme havíamos regis-
trado, sua retirada do ar durante o período eleitoral se 
deu em função da grade de programação prejudicada. 
novos quadros, com a participação da comunidade e 
muita informação. ouça e participe. É feito para você! 

FINADOS
Amanhã (2) é dia de Finados. A nos-

sa homenagem aos entes queridos que 
deixaram enormes vazios em nossas vidas. 
Que deus os tenha ao seu lado. “Quando 
alguém morre, um pedaço de nós morre 
junto. mas um grande pedaço daquele 
que morre vive em nós” (monja Coen).

Arquivo/O Líder

Parabéns
desejamos muitas felicidades ao amigo e empresá-

rio Lino Haas (Trenephol), que na quinta-feira (30) co-
memorou mais um ano de vida. Transmitimos a nossa 
amizade e o desejo de saúde e êxito nos negócios.

FUNCIONÁRIO PÚBLICO
Um muito obrigado pela dedicação e eficiência 

à causa pública por todos os funcionários públicos, 
que comemoraram o seu dia na terça-feira (28). nós 
reconhecemos o seu trabalho. Felicidades a todos!

MISSA DOS MOTORISTAS
Uma bela tradição cultuada por nossos motoris-

tas em sua tradicional missa campal, aqui em maravilha, 
idealizada pelo grande amigo Jaime dall’Agnol e sua fa-
mília. na quinta-feira (30) tivemos uma grande celebra-
ção. Há muitos anos o nosso município oportuniza à 
comunidade e faz com que centenas de motoristas, com 
suas famílias, participem dos momentos de reflexão.
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LIÇÕES DE VIDA
Nutrir ódio por alguém é o mesmo que queimar a 

própria casa para matar um rato.

Bom fim de semana!

NATAL 
vale como sugestão. Leve sua família a Gramado e Canela (rS), pois esta semana foram abertas as co-

memorações do natal Luz e Sonho de natal. São momentos que ficarão eternizados. São duas cidades que 
atraem milhares de visitantes de todas as partes do brasil. nós, aqui perto, não podemos deixar de visitá-las.

ConCUrSoS
você, que é concurseiro, fique atento às novas oportunidades de trabalho no 

serviço público. A defensoria Pública de Pernambuco abriu concurso para o cargo de 
defensor, com remuneração no valor de r$ 10 mil. As inscrições podem ser feitas até 
o dia 10 de novembro. o Tribunal de Justiça da bahia abriu 200 vagas para os cargos 
de nível médio e superior, os salários variam entre r$ 3 mil e r$ 5 mil e as inscrições 
vão até o dia 4 de dezembro. o departamento de Arquitetura do Ceará abriu concur-
so público para o cargo de nível superior, o salário chega a r$ 4.700 mil. o Tribunal 
regional do Trabalho, em Pernambuco, abriu cinco vagas para o cargo de juiz do tra-
balho substituto, com remuneração no valor de r$ 23.900 mil. As inscrições podem 
ser feitas até o dia 25 de novembro. A Secretaria da Fazenda do Piauí abriu concurso 
público para os cargos de auditor fiscal da fazenda estadual e analista do tesouro esta-
dual. Para os cargos de auditor, o salário é de r$ 11 mil, já para o de analista, a remu-
neração é de r$ 8 mil. os interessados podem se inscrever até o dia 2 de dezembro.

CONCURSO 
DECORAÇÃO 
NATALINA

Providencial a iniciativa 
de se promover a realização 
de um concurso de decora-
ção natalina em casa aqui 
em maravilha. Pretendem 
seus organizadores, além de 
incentivar a ornamentação 
das empresas e locais públi-
cos, a decoração nas casas e 
edifícios, promovendo desta 
forma o espírito de natal. 
A iniciativa é do núcleo de 
desenvolvimento Comer-
cial, em conjunto com a 
administração municipal.

MULTAS DE TRÂNSITO: 900% 
MAIS CARAS A PARTIR DE HOJE (1º)

A partir de hoje (1º) motoristas que provocarem situações de risco no trân-
sito estarão sujeitos a pagar mais caro pelas infrações. em alguns casos, muito 
mais caro: o aumento no valor das multas, determinado a partir da sanção 
presidencial de uma lei que altera 11 artigos do Código brasileiro de Trânsito, 
pode chegar a 900%. os artigos se referem, principalmente, a ultrapassagens 
em estradas e a disputas de rachas. Quem for flagrado ultrapassando pelo acos-
tamento, por exemplo, em vez de receber multa de r$ 127,69, como prevê a lei 
atual, vai passar a pagar r$ 957,70 - valor mais de sete vezes maior. em caso de 
reincidência, a multa será dobrada. A nova lei ainda determina que, se houver 
reincidência, a multa será reaplicada em dobro, podendo chegar a r$ 3.830,80.

CEUS
A comunidade e todas as forças vivas de maravilha precisam se unir para apoiar o único colégio 

particular da cidade que possui ensino médio. É fundamental o fortalecimento dessa grande casa 
de ensino que, sem o apoio de pais, comunidade e poderes públicos, não conseguirá seus grandes 
objetivos e metas. São miguel do oeste mantém dois colégios particulares, aliás, os maiores da 
cidade, que são referência no oeste. maravilha precisa manter ao menos um. A união faz a força.

Fotos: Divulgação/Café Canela/ Gramado e Canela
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  09.289                      250.000
20   13.177                   16.300 
30   23.872               16.000
40  10.125                 15.800
50    93.552                     15.220

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50
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::::: O Líder do Extremo-Oeste catarinense :::::

Passadas as eleições, a presidente dilma foi reeleita. em sua campanha eleitoral, trabalhou bem. 
Soube como ninguém utilizar todos os meios e recursos que estavam à (sua) disposição. méritos dela. 
mas nunca antes na história desse país viu-se um nível tão baixo, de ambos os lados, como nessa cam-
panha eleitoral. Agressões, mentiras, conspirações, etc., deram o norte. o eleitor atônito, às vezes ia 
de um lado e às vezes de outro. Sem contar os indecisos e os aproveitadores de plantão. mas para uma 
população “destreinada” em democracia, não poderia ser diferente. nesse processo não houve perde-
dores, ao mesmo passo que não houve vencedores. explicamos: mudar era preciso? mudar era funda-
mental? depende da ótica na análise. mudar por mudar, não era preciso. mudar para fazer melhor de 
como está sendo feito, deveria ser fundamental. mas depende da opinião de cada um, pois a maioria 
da opinião popular foi na contramão de um inicial indicativo de mudança. bem que se diga que não 
há sonhos sem medos, sem temor, sem cautela; pois se assim o fossem, seriam apenas devaneios. Se 
devemos compreender e assimilar o resultado das urnas, dilma foi a grande vencedora da eleição, mas 
também saiu como perdedora, pois com a máquina pública (não foi ela quem criou a reeleição) atu-
ando em seu favor, com inúmeras denúncias de corrupção, com uma propaganda eleitoral virulenta, 
obteve pouco mais de três milhões de votos em relação ao seu opositor. Isso não pode ser considerada 
uma “vitória”, mas deve ser enaltecida. Aécio também perdeu e ganhou. Ganhou reconhecimento de es-
tadista muito mais em função dos votos sufragados pelos descontentes do que por sua atuação eleitoral, 
em caso contrário não teria sofrido uma acachapante derrota em seu estado, de onde é senador e diz 
que saiu do governo com 92% de aprovação. Perdeu pela ausência de articulação, por alianças malfeitas 
e, principalmente, pela falta de propostas de governo. “Se for para ficar do mesmo jeito, que fique como 
está”. esse sim foi o (resultado) vencedor. mas então, quem venceu essas eleições? o tempo dirá; para 
alguns só resta comemorar e, para outros, digerir. É a democracia, dizem...
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era uma vez um empresário. varejista.
Teve dois filhos. o primogênito se criou 

dentro da loja. Ainda criança já era auxiliar, 
futuro gerente e sócio. mas quando concluiu 
o ensino médio decidiu que iria para a capital. 
Queria ser ator, arquiteto, algo menos chato, 
segundo ele.

o pai teria lamentado mais, mas não deu 
tempo. muitos problemas para resolver: esto-
que, contas, impostos, inadimplência, devo-
luções. e o funcionário que ficou doente. e o 
caminhão que quebrou na estrada.

Fora as alegrias: nasceu a primeira neti-
nha. Filha da filha mais nova, que também aju-
dava na loja.

Ah, e a esposa? desde as primeiras vendas 
diretas, embriões do futuro ponto comercial, 
ela quem anotava tudo. Queria receber antes 
de entregar. desconfiada, em certa noite de 
insônia ela perguntou ao marido se não se-
ria uma boa ideia revistar as pessoas quando 
saem da loja. Inclusive aquele funcionário. o 
empresário acalmou a esposa. em geral, ele 
disse, as pessoas são boas como você. e ela 
dormiu resignada.

religiosamente depositava um dinheiri-
nho na conta do filho. Perderam um pouco 
do contato que, na verdade, nunca tiveram. o 
filho vinha visitar a família duas ou três vezes 
por ano. numa dessas trouxe um amigo. Para 
a irmã confessou que era o namorado. o pai 
nem desconfiou, pois nesse dia estava com a 
cabeça no banco do brasil.

A filha grávida de novo, deu no ultrassom: 
varão! o empresário e avô soltou dois foguetes, 
fez churrasco e ficou bêbado. discutiu política 
e futebol com o genro. Contrariado, descontou 
no cachorro, que insistia em cercar a mesa. 
Apanhou de espeto e foi se esconder na casi-
nha. À noite, na cama, não conseguia dormir 
de remorso. Foi lá fora e fez as pazes com o 
guaipeca. Perdoado, voltou para a cama. 

o filho foi embora no outro dia. o pai levou 
ele e o amigo na rodoviária. na volta passou na 
loja e viu que uma luz da vitrina estava desli-
gada. Queimada, talvez? Parou o carro e foi 
resolver.

Assistiu ao jornal de domingo. Pescava 
de sono. A esposa foi deitar e ele foi atrás. 
nunca soube interpretar o silêncio: era a ter-
ceira noite seguida que ela dormia sem dizer 
boa-noite. Pensou em conversar. mas capo-
tou exausto, com um leve sorriso no rosto, 
imaginando o netinho usando o uniforme 
da loja.

o empresário 
pródigo
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Como escolher a escola do meu filho para 
que ele seja um profissional de sucesso?

Uma boa educação é garantia de um de-
senvolvimento social, econômico e cultural. 
Pelo menos, essa é uma premissa que todos 
nós conhecemos. o que realmente me pre-
ocupa, é que parece que os pais de hoje se es-
queceram disso. A maioria não está levando 
em consideração que o sucesso profissional 
de seu filho começa na base escolar.

A escola é o local onde nossos filhos pas-
sarão a maior parte do tempo e, a meu ver, 
os “requisitos mais importantes” para os 
pais na hora de fazer a matrícula são a lo-
calização e segurança. esse realmente são 
requisitos essenciais. no entanto, também é 
nosso dever nos atentarmos para a higiene, 
alimentação e o preparo dos profissionais.

mas nada disso é mais importante do 
que saber quais os métodos educacionais 
e pedagógicos adotados por aquela escola. 

Que tipo de aprendizado meu filho vai rece-
ber? essa sim deve ser a maior preocupação, 
afinal não vai adiantar nada seus filhos estar-
em seguros e perto de casa se não estiverem 
tendo uma boa educação e sendo preparados 
para o futuro. 

Além de tudo que ensinamos em casa, 
de tudo que aprendem e absorvem da con-
vivência familiar, o dia a dia escolar é primor-
dial para o crescimento profissional. É nesse 
ambiente que eles vão aprender a respeitar 
o espaço do outro, serem apresentados à cul-
tura, compreenderem a importância da éti-
ca, do respeito, do amor. Pessoas com uma 
formação educacional estruturada tendem a 
serem grandes profissionais. É na escola que 
ele vai começar a aprender a viver em socie-
dade.

não estou querendo dizer que uma boa 

educação, que somente uma escola de boa 
qualidade, vai definir o futuro profissional 
do seu filho. Porém, com uma educação ad-
equada será possível que ele tenha a capaci-
dade crítica de percepção de mundo. dessa 
forma terá muito mais facilidade de desen-
volver suas ideias e com isso, uma melhor 
desenvoltura social e profissional.

Há vários tipos de metodologias. É 
necessário fazer uma pesquisa e escolher a 
que melhor se encaixa com as suas necessi-
dades e as necessidades dos seus filhos. o 
mais importante é ter essa visão mais pro-
dutiva e essa disposição pela escolha. 

dentre as que existem e mais se desta-
cam no mercado estão as metodologias con-
strutivistas, as conteudistas, as interacionis-
tas.  A escolha que fiz para meus filhos está 
ligada ao que eu penso como primordial: a 

afetividade. Já está provado que a afetivi-
dade tem um papel crucial no processo de 
aprendizagem do ser humano. eu e minha 
família fizemos a nossa escolha, agora é só 
pensar, pesquisar e fazer a sua.

A importância da educação não pode 
ser negligenciada pelo nosso país e muito 
menos por nós. Sem educação não somos 
capazes de nos aperfeiçoarmos e desen-
volvermos como seres humanos. o futuro 
depende disso. Tomemos consciência e 
criemos bons líderes para o futuro de nossa 
nação.

Que tipo de pessoa você quer que seus fil-
hos sejam? Façam suas escolhas.

Marcelo Cardoso, especial-
ista em coaching, PNL (Pro-

gramação Neurolinguística)

Antigamente a comunicação entre os casais era realizada por cartas, 
bilhetes ou pessoalmente. Com a tecnologia os enamorados passaram a 
trocar “informações” por e-mail, redes sociais e o aplicativo WhatsApp, e 
foi com este instrumento de comunicação que um juiz julgou uma ação de 
investigação de paternidade. 

Se há indícios de que um casal fez sexo durante o período fértil da mu-
lher, é possível garantir que o suposto pai dê assistência alimentícia para a 
gestante. esse foi o entendimento da 5ª vara da Família de São Paulo, que 
reconheceu como indício de paternidade mensagens trocadas por um casal 
no WhatsApp (aplicativo de mensagens para celular) e exigiu o pagamento 
de r$ 1 mil mensais para a cobertura de despesas durante a gestação — os 
chamados “alimentos gravídicos”. 

A sentença foi do juiz André Salomon Tudisco, que voltou atrás em sua 
própria decisão liminar e deu provimento ao pedido de uma mulher que 
teve um relacionamento fugaz com um homem depois que ambos se co-
nheceram por outro aplicativo de celular, voltado para paquera, chamado 
Tinder. A decisão se baseou na Lei 11.804/2008, que arbitra pelo provimen-
to de assistência alimentar até o nascimento da criança. 

de acordo com ricardo Amin Abrahão nacle, da nacle Advogados, que 
defende a gestante, o provimento para este tipo de ação, ainda que liminar, 
é “avis rara” nos tribunais de São Paulo. Segundo ele, há certa dificuldade 
na aceitação de documentos virtuais como prova de indício de paternida-
de. “A doutrina aceita cartas, e-mail e fotos, mas há uma grande resistência 
por parte dos juízes em aceitar elementos probatórios da internet, como 
mensagens pelo Facebook ou WhatsApp”, afirmou. na petição inicial, nacle 
argumentou que o teor das mensagens não deixava dúvidas de que houve 
relações sexuais sem preservativos durante o período de fertilidade da re-
querente. 

A petição reproduz a seguinte conversa por mensagem, entre o casal, 
de fevereiro de 2014: “Mulher: to pensando aqui. Homem: o que Homem? 
Mulher: vc sem camisinha.. Mulher: e eu sem pilula Homem: vai na far-
mácia e toma uma pílula do dia seguinte Mulher: eu ja deveria ter tomado 
Mulher: no domingo...” 

outra conversa transcrita, referente a um mês depois, é a seguinte:  
“Mulher: Amanha tenho o primeiro pre natal, minha amiga nao vai poder 
ir comigo. Mulher: Sera que voce pode ir comigo? Mulher: A médica e as 
cinco e meia. Homem: olá... Já estou dormindo... bjo Mulher: oi (...) tudo 
bem? Fui a médica, preciso ficar 10 dias em repouso absoluto. minha irma 
e meu cunhado querem te conhecer. vc. Pode vir este final de semana, po-
demos marcar um almoco ou um jantar? beijos Homem: bom dia! Fds vou 
trabalhar! bjo.” 

o juiz concordou que a mulher tem direito à pensão, mas diminuiu o 
valor solicitado, por não se saber ao certo a renda do suposto pai da criança. 
“nestes termos, levando-se em conta o binômio necessidade e possibilida-
de, fixo os alimentos gravídicos em 1,5 salário mínimo”, afirma na sentença.

MENSAGEM DE WHATSAPP É USADA 
COMO PROVA DE SUPOSTA PATERNIDADE

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br
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ÚLTIMA

o PSdb protocolou na quin-
ta-feira (30), no Tribunal Supe-
rior eleitoral (TSe), pedido de 
auditoria especial para verificar 
o resultado das eleições presi-
denciais deste ano. o candidato 
do partido, Aécio neves, perdeu 
a disputa para a petista, dilma 
rousseff, por uma diferença de 
3,28 pontos percentuais. na pe-
tição, assinada pelo coordenador 
jurídico do PSdb, deputado Car-
los Sampaio (SP), o partido jus-
tifica que há “uma somatória de 
denúncias e desconfianças por 
parte da população brasileira” 
motivada pela decisão do tribu-
nal de só divulgar o resultado da 
eleição presidencial após a vota-
ção no estado do Acre.

o aguardo do encerramento 
da votação no estado do Acre, 
com uma diferença de três horas 
para os estados que acompanham 
o horário de brasília, enquanto já 
se procedia a apuração nas de-
mais unidades da federação, com 
a revelação, às 20h do dia 26 de 
outubro, de um resultado já defi-
nido e com pequena margem de 
diferença são elementos que aca-

Partido justifica que há “uma somatória de denúncias e 
desconfianças por parte da população”

PSdb protocola pedido de 
auditoria para resultado das 
eleições

SOB SUSPEITA  

PSDB quer recontagem dos votos da disputa entre Dilma Rousseff e 
Aécio Neves  Foto Marcos Fernandes  Coligação Muda Brasil

baram por fomentar, ainda mais, 
as desconfianças que imperam 
no seio da sociedade brasileira. 
o partido pede ao TSe a abertura 
de processo de auditoria nos sis-
temas de votação e de totalização 
dos votos, por uma comissão de 
especialistas formada a partir de 
representantes indicados pelos 

partidos políticos. 
“É justamente com o objetivo 

de não permitir que a credibili-
dade do processo eleitoral seja 
colocada em dúvida pelo cidadão 
brasileiro que nos dirigimos nes-
te momento à presença de vossas 
excelências”, alega. o TSe ainda 
não se manifestou a respeito.

Divulgação
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RENATA MATTIA 

n
uma das eleições 
mais disputadas 
da história do país, 
dilma rousseff 
(PT) foi reeleita 
presidente da re-
pública com apro-

ximadamente três milhões de votos 
a mais que Aécio neves (PSdb). É a 
quarta vitória seguida do PT, a mais 
apertada, obtida em meio a números 
ruins na economia e denúncias de 
corrupção. os dois temas estiveram 
presentes nas eleições em que PT e 
PSdb se enfrentaram desde 2006. na 
ocasião, vivia-se o início da crise do 
mensalão, mas a economia ia bem – e 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) derrotou 
Geraldo Alckmin (PSdb) por uma di-
ferença de sete milhões de votos. em 
2010 corria o processo do mensalão, 
mas eles estavam fora dos holofotes – 
e a economia, depois da crise de 2008, 
se recuperava. o crescimento em 2010 
foi de 7,5%, e dilma derrotou José Ser-
ra por 12 milhões de votos. em 2014, 
um novo escândalo de corrupção 
emergiu durante a campanha eleito-
ral – o “petrolão” –, e os números da 
economia mostravam alta da inflação 
e crescimento econômico baixo. mes-
mo assim, dilma se elegeu.

Após saber da sua reeleição, a 
presidente foi recebida com festa em 
brasília para seu pronunciamento 

da vitória, ao lado de próceres de seu 
partido, como o ex-presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva e o presidente na-
cional do PT, rui Falcão. no discurso, 
dilma conclamou os brasileiros a se 
unir. “não acredito, do fundo do meu 

coração, que essas eleições tenham 
dividido o país ao meio. entendo, sim, 
que elas mobilizaram ideias e emo-
ções contraditórias. mas movidas por 
um interesse comum, a busca por um 
futuro melhor”, disse. “União não sig-

nifica a unidade de ideias. Significa, 
em primeiro lugar, abertura para o diá-
logo. esta presidenta aqui está dispos-
ta ao diálogo e esse é o meu primeiro 
compromisso do segundo mandato. o 
diálogo”, salientou. 

O mérito pela vitória de Dilma Rousseff é, antes de tudo, de Dilma Rousseff. Ela demonstrou, 
sobretudo, resiliência

Ueslei Marcelino/Reuters
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Aécio Neves lidera votação em Maravilha
Total de eleitores: 17.628 
Aécio neves (PSdb): 7.783 (54,69%)
dilma rousseff (PT): 6.449 (45,31%)
Abstenções: 2.951 – votos brancos: 160 – nulos: 285 

Cunha Porã soma mais de 1.900 abstenções 
Total de eleitores: 8.642 
Aécio neves (PSdb): 4.395 (61,89%)
dilma rousseff (PT): 2.706 (38,11%)
Abstenções: 1.285 – votos brancos: 91 – nulos: 165 

Mais de 55% dos votos foram para Dilma em Bom Jesus do Oeste
Total de eleitores: 1.855
Aécio neves (PSdb): 705 (44,82%)
dilma rousseff (PT): 868 (55,18%)
Abstenções: 236 – votos brancos: 15 – nulos: 19 

Dilma Rousseff lidera com mais de 60% a votação em Flor do Sertão 
Total de eleitores: 1.606
Aécio neves (PSdb): 467 (36,23%)
dilma rousseff (PT): 822 (63,77%)
Abstenções: 273 – votos brancos: 17 – nulos: 27 

Em Iraceminha mais de 400 eleitores se abstiveram de votar 
Total de eleitores: 3.526
Aécio neves (PSdb): 1.494 (50,49%)
dilma rousseff (PT): 1.465 (49,51%)
Abstenções: 498 – votos brancos: 31 – nulos: 38 

Presidente reeleita é a mais votada em Modelo
Total de eleitores: 3.205
Aécio neves (PSdb): 1.343 (48,48%)
dilma rousseff (PT): 1.427 (51,52%)
Abstenções: 372 – votos brancos: 25 – nulos: 38 

Rousseff recebeu mais de 60% dos votos em Tigrinhos 
Total de eleitores: 1.831
Aécio neves (PSdb): 548 (35,75%)
dilma rousseff (PT): 985 (64,25%)
Abstenções: 268 – votos brancos: 15 – nulos: 15

Dilma lidera votação em São Miguel da Boa Vista 
Total de eleitores: 1.719
Aécio neves (PSdb): 561 (39,59%)
dilma rousseff (PT): 856 (60,41%)
Abstenções: 273 – votos brancos: 8 – nulos: 21 
 

ACOMPANHE O RESULTADO DO SEU MUNICÍPIO: 

neste segundo turno e pela terceira 
eleição presidencial consecutiva, os cata-
rinenses seguiram em direção contrária 
à maioria da população brasileira e des-
carregaram seus votos no candidato der-
rotado no segundo turno. mais uma vez, 
de forma disparada, Aécio neves (PSdb) 
alcançou 64,5% dos votos válidos no es-
tado, superando um recorde que perten-
cia a Lula (PT) nas eleições de 2002 — a 
última vez em que a maioria nacional e 
maioria catarinense se encontraram.

em Santa Catarina Aécio alcançou 
seu maior percentual entre os estados 
brasileiros, repetindo o que já acontecera 
em 2010, quando José Serra era o can-
didato do PSdb contra dilma rousseff 
(PT), reeleita ontem com 51,6% dos vo-
tos válidos na mais acirrada disputa pre-

sidencial brasileira desde a redemocrati-
zação. A principal mudança no cenário 
político catarinense nesses quatros anos 
não surtiu efeito, pois pela primeira vez o 
governador do estado apoiou um petista.

A posição de raimundo Colombo 
(PSd), reeleito em primeiro turno, não 
foi suficiente para inverter a lógica das 
derrotas petistas em Santa Catarina. 
mesmo assim, o pessedista tem a expec-
tativa de que a relação construída com 
dilma tenha efeitos administrativos e 
políticos daqui para frente. no final da 
noite ele divulgou nota parabenizando a 
presidente reeleita. “desejo à presidente 
muito sucesso nessa nova e importante 
jornada. Pode contar comigo para ven-
cermos os desafios em Santa Catarina e 
no brasil”, disse. Candidato do PSDB alcançou 64,5% dos votos em Santa Catarina

Ueslei Marcelino/Reuters

Além de maravilha, a 58ª Zona eleito-
ral abrange os municípios de Flor do Ser-
tão, Iraceminha, São miguel da boa vista 
e Tigrinhos. durante o domingo (26) – 2º 
turno das eleições 2014 - as equipes de re-

portagem do grupo WH Comunicações, es-
pecialmente do Jornal o Líder maravilha e 
rádio Líder Fm, acompanharam a votação 
nos municípios circunvizinhos a maravilha, 
para informar aos leitores/ouvintes acerca 

das votações para os presidenciáveis. 
A presidente reeleita, dilma rousseff 

(PT), liderou a votação na região, fazendo 
menos votos somente nos municípios de 
Cunha Porã, Iraceminha e maravilha. 

Ilustração



 -  MARAVILHA  -  S C, 1º  de novembro de 2014a/08



 -  MARAVILHA  -  S C, 1º  de novembro de 2014

Política
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 
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deputado federal Celso maldaner (Pmdb/SC) e secretário 
da Sdr de maravilha, valci dal maso, também estão 
empenhados para viabilizar recursos aos bombeiros

Tenente do Corpo de bombeiros 
pede apoio aos vereadores para 
construção do novo quartel 

MARAVILHA

RENATA MATTIA 

Foi realizada na segunda-feira 
(27) a sexta sessão de caráter ordi-
nário da Câmara de vereadores de 
maravilha. Sob a presidência do 
vereador peemedebista, Ivo badia, 
vários projetos foram aprovados em 
primeiro e segundo turno e em vota-
ção única. 

Além dos trabalhos corriqueiros 
das sessões, esteve presente e fa-
zendo parte da mesa dos trabalhos 
o comandante da 3ª Companhia de 
Corpo de bombeiros de maravilha, 
tenente João emiliano de moura Sil-
va miranda, que utilizou o tempo da 
palavra livre para expor aos vereado-
res o projeto para construção de um 
novo quartel em maravilha. Além de 
conversar com os representantes do 
Legislativo, o tenente esteve reunido 
na última semana com o deputado 
federal Celso maldaner (Pmdb/SC) 
e com o secretário da Sdr de mara-
vilha, valci dal maso. na oportuni-
dade, o deputado se comprometeu 
em conversar com o secretário de 
Segurança Pública, César Augusto 
Grubba, para viabilizar o recurso.

Para os veradores, miranda des-
tacou que a necessidade de um novo 
quartel diz respeito ao aumento de 
efetivo nos últimos anos, e comen-
tou da importância de estarem mais 
próximos à br-282. “Só no ano 2014 
já são mais de 10 mil atendimentos 
à comunidade entre combate a in-
cêndios, atendimento pré-hospita-
lar, salvamento e resgate, vistorias 
e análises de projetos preventivos. 
Além dos atendimentos, estamos 
com um grande efetivo, e precisa-

mos de mais espaço para guardar os 
nossos equipamentos, ambulâncias, 
caminhões”, diz. nas mesmas ime-
diações do quartel ainda há a equipe 
do SAmU e a defesa Civil municipal. 
“esses são grandes aliados no atendi-
mento das diversas emergências”, des-
tacou miranda. 

Conforme o tenente, diante des-
ses fatores, verificou-se a necessidade 
da construção de uma nova sede do 
quartel do Corpo de bombeiros mili-
tar e Comunitário de maravilha, que 
ficará mais próxima da br-282, da 
área industrial e do centro da cidade e 
terá uma estrutura que comportará o 
Corpo de bombeiros, o SAmU e defe-
sa Civil municipal. “os custos da obra 
estão estimados em r$ 1 milhão e 200 
mil, dos quais r$ 400 mil já existem 
na conta-convênio das taxas estadu-

ais entre estado e município. Temos 
ainda a perspectiva de arrecadação 
de r$ 300 mil para o exercício 2015, 
falta o montante de r$ 500 mil para 
a execução completa da obra. e para 
a arrecadação deste montante, con-
tamos com o apoio dos vereadores”, 
destacou.  

na oportunidade, badia destacou 
que estarão encaminhando um ofício 
à Assembleia Legislativa de Santa Ca-
tarina e para os deputados federais e 
estaduais solicitando a inclusão des-
ses valores para o orçamento de 2015. 
“Agora é a época da elaboração do 
orçamento para o próximo ano, por 
isso enviaremos às autoridades esta 
demanda. A Câmara de vereadores é 
sempre uma grande parceira e aliada 
ao Corpo de bombeiros do municí-
pio”, finalizou Ivo. 

Fotos: Isabel Müller e Renata Mattia/ O Líder

Tenente do Corpo de Bombeiros solicitou o empenho dos vereadores maravilhenses

Deputado Celso Maldaner (PMDB/SC) afirmou que será parceiro dos 
bombeiros de Maravilha e entrará em contato com o secretário de 
Segurança Pública, Sérgio Grubba 

dInHeIro doS oUTroS
Acabei de ler uma bobagem, estava num pequeno livro que tem 

na capa a palavra Felicidade. o título do livro é mais que apenas Fe-
licidade, mas vou deixá-lo de lado... Logo ao início da leitura, depa-
rei-me com esta “sentença”: - “nunca sociedade capitalista, que se 
norteia pelo lucro, pelo prazer, pelo bem-estar e coisas afins, quando 
esses objetivos não são alcançados, coloca-se em jogo a felicidade”.

Coitada da autora, eu gostaria que ela me dissesse em que socie-
dade, em que época na Terra as pessoas não procuraram pelo bem
-estar, pelo prazer, por vantagens, lucros, o que for, hein, “doutora”, 
em que sociedade isso aconteceu? essa história dos socialistas do 
dinheiro alheio, dos esquerdopatas doentes viverem jogando pedras 
no capitalismo irrita. São uns fracassados da vida. vá alguém, todavia, 
oferecer a eles uma vantagem para ver se não aceitam, vá alguém lhes 
propor um negócio de grandes lucros para ver se não arregalam os 
olhos. Safados.

Sabemos que a felicidade não se alicerça sobre os bens materiais, 
não num sentido absoluto, mas dizer que lucros, prazeres, dinheiro 
no banco e tudo o mais que o capitalismo nos enseja faz mal é cretini-
ce de gente apoucada da mente e indolente para o trabalho.

Posso estar com os pés atolados no barro, mas ao saber que de-
pois posso trocar os sapatos, ah, isso faz um bem que só os que traba-
lham, são livres e conhecem o valor do “capitalismo” podem festejar. 
o mais é gemido de gente frustrada, avessa às iniciativas da liberdade 
da sociedade de mercado. Querem pegar o dinheiro alheio na ma-
ciota, sem trabalhar, querem dividir a terra, os bens, tudo, de quem 
suou muito e partilhar, dividir entre preguiçosos, isto é, todos os que 
execram a liberdade capitalista. o curioso é que essa gentalha verme-
lha quando pode muda logo o modo de pensar, festeja a liberdade do 
mercado, enche o bolso e celebra a felicidade. enche o bolso, é claro, 
com o dinheiro do povo. Safados. você os conhece bem...

ESPERTOS
espertos não, falsos espertos, na verdade dissimulados da ética, 

enganadores de clientes. em muitos hotéis você não encontra mais 
apartamentos duplos, isto é, com duas camas de solteiro, só de ca-
sal. ora, dois executivos, por exemplo, não podem ficar no mesmo 
quarto, não há duas camas, e qual a saída? Claro, alugar dois quartos, 
logo, o hotel fatura mais, afinal, dois é melhor que um... Caia fora, não 
aceite, procure hotéis que tenham quartos duplos. não alimente sa-
fadezas disfarçadas.

ELAS
Acho que já falei disso aqui, se já, paciência, lá vai de novo. veja 

este título: - “em festas, alunas expulsam autor de assédio”. em resu-
mo, mulheres estudantes de faculdades de São Paulo decidiram rea-
gir contra vagabundos desrespeitosos e até suspeitos de serem, mais 
tarde, estupradores. elas desconfiam deles nas festas e tratam de ex-
pulsá-los. Fazem bem e as aplaudo de pé. mas sabes do mais impor-
tante, leitora? outras mulheres, ordinárias, saíram, saem em defesa 
dos caras. É ou não é o que digo, que as mulheres são as maiores ini-
migas das mulheres? Sem dúvida. São jararacas entre si...

FALTA DIZER
Parece fácil mas tente para ver como é difícil: - “Infelicidade é 

pensar no que você não tem, felicidade é pensar no que você tem”... 
viu como parece fácil? e se você concordar dizendo que é fácil, então, 
cumprimentos, você é feliz. Ah, agora não, só na semana que vem? 
você tem razão, a felicidade não costuma morar no aqui e agora, mas 
no lá e então, isto é, em outro lugar e em outro momento. Tirana!
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Direto ao Ponto
PROJETO PREVÊ PUNIÇÃO PARA ALUNOS 
QUE AGREDIREM PROFESSOR

esta lei, que jamais deveria ter ne-
cessidade de existir, é hoje extrema-
mente necessária. vejam a que ponto 
chegaram. Precisar editar (criar) 
uma lei que puna um aluno agressor. 
Perdoem-me, mas no meu tempo de 
colégio, de primário, os professores 
eram nossos ídolos! deus nos livre de 
contrariá-los, de afrontá-los. e tenho 
o orgulho de dizer que até hoje tenho 
professores amigos em redes sociais 
(também nos modernizamos) e que, 
muitas vezes, relembramos inesque-
cíveis momentos vividos no primário 
ou no segundo graus, essências do 
nosso aprendizado. Agora, nos dias 
de hoje, se tornou normal, corriquei-
ro, que se agridam os professores, 
verbal ou até mesmo fisicamente. 
Isto beira o absurdo. Infelizmente, 
esta contracultura está incrusta-
da no seio de muitas famílias, que 
talvez por maus exemplos, por falta 
de competência dos pais, permitem 
que seus filhos saiam de casa não 
para aprender, mas infelizmente para 
agredir, para fazer bagunça, para não 

aprender e, finalmente, para se tor-
narem potencialmente marginais no 
futuro. e olha, o brasil é líder no 
ranking de violência contra o 
professor, segundo pesquisa da 
organização para a Cooperação 
e desenvolvimento econômico 
sobre aprendizagem. É preciso, 
sim, ação mais enérgica. Já tive 
oportunidade de comentar sobre 
situações deste gênero aqui em 
nossa região. e é preciso que o 
estado dê respaldo aos profes-
sores, e como não funciona 
a educação caseira e as boas 
maneiras, que se criem leis 
que punam exemplarmente 
quem tem tais atitudes. os 
professores, nossos mestres, estão 
ali para nos ensinar, ensinar nossos 
filhos também a serem alguém, e não 
para serem agredidos. o estado tem 
que dar esta resposta, e inclusive, 
tem que responder na forma de mais 
segurança aos nossos professores, e 
com punição a quem infringir estas 
leis ou praticar tais atrocidades. A 

lei, a punição, só precisa existir 
porque não sabemos dar limite às 
nossas atitudes, e estas são criadas 
para proteger nosso semelhante. no 
caso dos professores, não é diferente. 
mas sejamos claros, caros leitores: 
a primeira falha neste sentido está 
na família, na educação domésti-
ca. A segunda, nas desigualdades 
sociais. o resto é consequência. 

SEGUNDO TURNO E 
UM PAÍS DIVIDIDO

Ficou bem claro, independente do que a presidente reeleita 
tenha tentado dizer. o brasil está, sim, dividido, e bem dividido, 
entre norte e nordeste e o resto. Sobram ainda um pouco de 
votos petistas em minas Gerais e no rio de Janeiro. mas há uma 
divisão clara, geopolítica, em nosso país. o nordeste e o norte, 
onde há a população mais pobre do País, prefere o governo 
assistencialista/paternalista do PT. nem poderia ser diferente. 
onde a economia anda mais à frente, a preferência foi pelo 
candidato oposicionista. não causa surpresa, porque na verdade 
o empresário, que arca com a pesada carga tributária, imposição 
do governo federal, pretendia a troca até para ver se este quadro 
iria se alterar. Portanto, temos um país dividido. A presidente 
da república, independente de siglas partidárias, terá este difícil 
compromisso. Unir o que 
está desunido. e mais: 
espero que 
não haja ati-
tudes racistas 
ou precon-
ceituosas 
contra o 
povo do 
nordeste. 
o quadro  dos 
resultados da eleição, 
com a conquista sendo 
baseada em grande apoio das 
regiões menos favorecidas, 
pode causar algum sentimento 
de represália em outros estados. 
Tomara que isso não ocorra.

eSTAdo Se PoSICIonoU 
Por AÉCIo

Aqui no estado, já esperava a vantagem do candidato do 
PSdb. Afinal, o PT não fez frente no primeiro turno, nas eleições 
para governador, sendo apenas o terceiro partido na preferência 
do eleitorado. o fraco desempenho do primeiro turno, a perda 
de um deputado na representatividade política da Alesc, já 
desenhava um segundo turno como foi. o PT não correspondeu 
aqui no estado, tanto que no percentual de 
votação deu 
praticamen-
te 65 a 35% 
para Aécio 
neves. São 
desafios que 
a presidente 
reeleita terá. Gran-
jear credibilidade 
dos catarinenses 
na continuidade 
do atual governo.

INSTITU-
TOS DE 
PESqUISA

do extremamente 
negativo do primeiro 
turno, a redenção do se-
gundo. Ibope e datafolha 
conseguiram “bater” os 
números no segundo tur-
no das eleições. mesmo 
assim, a credibilidade 
ficou maculada. os erros 
clamorosos do primeiro 
turno, em vários estados 
e mesmo para presidente 
da república, deram a im-
pressão de parcialidade 
e de tentativa de induzir 
o eleitor a erro. Foi o que 
me ficou parecendo. 
mesmo com o acerto do 
segundo turno, os erros 
do primeiro derrubaram 
a credibilidade dos dois 
maiores institutos. 

SeGUndo TUrno: novAmen-
Te Um “bAnHo” de AUdIÊnCIA

diferentemente das pesquisas do primeiro turno, que deram erradas, quem saiu 
às ruas no último domingo nos municípios da região pôde acompanhar a transmis-
são que fizemos nas emissoras do grupo WH simplesmente ouvindo, de local em 
local. Literalmente, nossas emissoras fizeram “eco”, como já havia sido no primeiro 
turno. Isso comprova uma supremacia em audiência não apenas nos locais onde 
estão nossas emissoras, mas em toda a região. nossa audiência, caros leitores, é re-
gional. nosso foco é a região do oeste catarinense. Isso sem considerar nossos valo-
rosos ouvintes, que acompanham pela grande rede, mundo afora, desfrutando das 
facilidades hoje propiciadas pela tecnologia. então, nos resta agradecer à confiança, 
a consideração, a sintonia de todos. reforçar que a cada transmissão procuramos 
aperfeiçoar, evoluir, aprimorar cada vez mais nosso trabalho. e a vida profissional é 
um constante aprendizado. Aprendemos inclusive com os ouvintes, que interagem 
conosco, que solicitam informações, que pedem dados, que dão ideias. Tudo isso 
tem imenso valor, e nos é motivo de irrefutável alegria. desta maneira, ter ocupa-
do o primeiro lugar de maneira disparada, granjeando certamente mais de 70 ou 
80% da audiência em nossa região (dados presumíveis, graças à informação dos 
próprios ouvintes) não é tão difícil assim. o difícil é manter este público fiel, cativo, 
confiante no trabalho que fazemos. Aqui nosso mais sincero obrigado à imensa 
audiência que tivemos. esperamos que possamos continuar desfrutando desta con-
fiança e parceria com ouvintes e anunciantes, nossos grandes motivos para aprimo-
rar cada vez mais. e não vamos repousar nesta “supremacia” que tivemos. Quem re-
pousa, perde foco, para no tempo. nosso objetivo é aperfeiçoar cada vez mais. Tudo 
em homenagem a esta imensa massa humana que nos deu a honra de estarmos em 
primeiro lugar em audiência. disparados, mais uma vez. obrigadíssimo a todos! 
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Economia & Negócios
Raquel Basso Hübner

As pessoas dividem-se entre aquelas que poupam 
como se vivessem para sempre e aquelas que 
gastam como se fossem morrer amanhã.” ARISTóTELES

CATARINENSE DUDALINA EM PROCESSO DE FUSÃO
o processo de fusão da dudalina e da marca de alta moda restoque, dona das marcas Le Lis blanc, bobô, John John e rosa 
Chá, está em avaliação pelo Conselho Administrativo de defesa econômica (Cade) e ainda depende do aval do órgão. Con-
cretizada a união, dudalina e restoque serão a maior empresa de moda de alto padrão do brasil. As companhias bus-
cam complementar suas frentes de trabalho.— experiências mostram que ter um mix de fabricação própria e um mix de ter-
ceirização é uma boa opção empresarial. As peças mais complexas ou mais sigilosas, de lançamento de tendências, passam 
a ser feitas "em casa" — explica eugenio Foganholo, diretor geral da mixxer, uma consultoria especializada em varejo, so-
bre o perfil das duas empresas (a dudalina tem seis fábricas, a restoque nenhuma, terceiriza o trabalho).

O QUE CARACTERIZA CRIME 
DE SONEGAÇÃO FISCAL?

Conforme José Carlos braga monteiro, 
consultor empresarial, para o Portal 

Contábil SC, legalmente falando, 
o que realmente caracteriza crime 

de sonegação fiscal, de acordo com 
a Lei nº 4.729/1965, artigo 1º:

 I - prestar declaração falsa ou omitir, 
total ou parcialmente, informação 
que deva ser produzida a agentes 

das pessoas jurídicas de direito 
público interno, com a intenção de 

eximir-se, total ou parcialmente, 
do pagamento de tributos, taxas e 

quaisquer adicionais devidos por lei;

II - inserir elementos inexatos ou 
omitir, rendimentos ou operações de 

qualquer natureza em documentos ou 
livros exigidos pelas leis fiscais, com a 

intenção de exonerar-se do pagamento 
de tributos devidos à Fazenda Pública;

III - alterar faturas e quaisquer 

documentos relativos a operações 
mercantis com o propósito de 

fraudar a Fazenda Pública;

IV - fornecer ou emitir documentos 
graciosos ou alterar despesas, 

majorando-as, com o objetivo de 
obter dedução de tributos devidos à 
Fazenda Pública, sem prejuízo das 
sanções administrativas cabíveis;

V - exigir, pagar ou receber, para si ou 
para o contribuinte beneficiário da paga, 

qualquer percentagem sobre a parcela 
dedutível ou deduzida do imposto 

sobre a renda como incentivo fiscal. 
(Incluído pela Lei nº 5.569, de 1969)

e a pena para o sonegador nos moldes 
definidos supra, pode chegar à detenção 

de seis meses a dois anos, além de 
multa de duas a cincos vezes o valor do 

tributo. entretanto, caso o criminoso 
seja réu primário, a pena será reduzida 
à multa de 10 vezes o valor do tributo. 

PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO 
DE CADEIAS PRODUTIVAS 

MELHORA EFETIVIDADE DO 
PARQUE FABRIL DE SMOESTE

As empresas vemiles e d’Lamb, de São miguel 
do oeste, e a desttake, de mondaí, apresentaram 

os resultados da aplicação do Programa de 
desenvolvimento de Cadeias Produtivas (PdCP) 

nos parques fabris. Segundo os empresários, com 
o treinamento recebido, foi possível melhorar a 

produtividade com menor tempo. eles destacaram 
que as principais mudanças ocorreram no 

controle e tempo de fabricação, ficha técnica 
mais elaborada dos produtos e a melhoria do 
layout da empresa. o PdCP foi desenvolvido 

pelo Sindicato das Indústrias do vestuário do 
oeste de Santa Catarina (Sindivestuário), em 

parceria com a Federação das Indústrias de Santa 
Catarina (Fiesc). Segundo o vice-presidente da 

Fiesc extremo-oeste, Astor Kist, o programa 
prevê a melhoria da interação entre empresa e 
sua cadeia de suprimentos, elevando o grau de 

conectividade entre as empresas, desenvolvendo, 
assim, competências nos fornecedores em pontos 

considerados críticos para o sucesso da cadeia.

RISCO BRASIL PARA 2015, 
SEGUNDO AGÊNCIA FITCH

A agência de classificação de riscos Fitch 
afirmou, nesta segunda-feira, que a reeleição da 

presidente, dilma rousseff, não muda a projeção 
de condições difíceis para empresas brasileiras 

em 2015. A demanda doméstica deve permanecer 
fraca à medida que a confiança das empresas 
e dos consumidores não deve se recuperar de 

forma significativa. “esses desafios, além do 
enfraquecimento dos preços das commodities, 

deverá conduzir ao aumento da alavancagem 
das empresas e um viés em direção a ações 

negativas de rating durante 2015”. o modelo 
econômico impulsionado pelo crédito, visado 
pelo atual governo, está perdendo força, disse 

a agência, ao ressaltar as dívidas das famílias. A 
Fitch também afirmou que o real provavelmente 

não vai se enfraquecer o suficiente em 2015 
para melhorar a rentabilidade dos exportadores 

e agir como uma barreira de importação em 
setores desprotegidos. os exportadores perderam 

competitividade contra seus pares globais durante 
a última década, devido à alta inflação que elevou 

os custos. o controle de custos será crucial para 
evitar rebaixamentos de rating em 2015, uma vez 
que a inflação deverá se manter acima de 6% e o 

desemprego deverá ficar em 5%, o que resulta em 
um mercado de trabalho restrito, afirmou a Fitch.

INADIMPLÊNCIA DAS EMPRESAS 
SOBE 13,4% EM SETEMBRO
A inadimplência das empresas registrou alta de 
13,4% em setembro, na comparação com igual 
período do ano passado, informa a empresa de 
consultoria Serasa experian, dia 28. É a maior alta 
desde outubro de 2012, quando o índice ficou em 
13,8%. em relação a agosto, no entanto, houve 
queda de 0,5%. Já no acumulado de janeiro a 
setembro, o indicador também registra elevação de 
7,4% em relação aos nove primeiros meses do ano 
passado. entre as despesas que prejudicam a saúde 
financeira das empresas, os economistas destacam 
os juros em patamares mais elevados e o aumento 
dos salários, acima dos ganhos de produtividade.

LOJAS DO VAREJO SOFREM COM 
CLIENTES CADA VEZ MAIS INFIÉIS
estudo realizado pela CvA Solutions em agosto 
mostrou, em reportagem publicada na revista exame 
que, por mais que o consumidor visite as lojas físicas 
de eletrônicos e eletrodomésticos, dificilmente faz 
alguma compra nestes locais, pois prefere pesquisar 
os preços e comprar pela internet. A análise mostrou 
que 76% dos mais de 7,7 mil entrevistados em todas 
as regiões do brasil já utilizaram este fenômeno 
chamado de show rooming. Para Sandro Cimatti, 
sócio-diretor da CvA Solutions, o varejo precisa 
investir em tratamento diferenciado para evitar a 
infidelidade dos clientes. ele conta uma história para 
inspirar as marcas brasileiras: “recentemente, visitei 
a loja da Apple em nova Iorque e lá fui atendido 
por somente uma pessoa, da abordagem inicial ao 
pagamento final. o mesmo vendedor me explicou 
sobre os produtos, me convenceu a comprar, foi 
até o estoque pegar o produto, passou o cartão de 
crédito no caixa e ainda me entregou a sacola”, conta. 
“Isso fisga o consumidor. Há uma atenção especial. 
Quando há várias pessoas nesse processo - uma pra 
abordar, outra pra buscar a caixa, outra para fazer o 
pagamento, etc. - o cliente pode fugir. Usa do velho 
‘vou dar uma olhada em outros lugares e qualquer 
coisa eu volto’. mas ele não volta”, explica Cimatti.
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reunião foi realizada no auditório da prefeitura de maravilha

Campanha novembro Azul 
é lançada em maravilha

CONSCIENTIZAÇÃO

RENATA MATTIA 

Foi realizado na tarde desta segun-
da-feira (27) o lançamento da Cam-
panha novembro Azul em maravilha, 
uma ação desenvolvida pela Secretaria 
de Saúde do município, e que conta 
com o apoio do Poder executivo e Le-
gislativo, e ainda, com as entidades de 
classe. “esta campanha é inspirada 
no outubro rosa, uma ação que visa 
a prevenção do câncer de próstata, 
além de ressaltar a importância da re-
alização dos autoexames nos homens. 
Sabemos que o público masculino 
tem certa resistência em alguns assun-
tos relacionados à saúde do homem. 
Por isso, estaremos realizando neste 
mês a campanha do novembro Azul”, 
destacou o secretário de Saúde, Jonas 
dall´Agnol. 

Prestigiaram o lançamento a pre-
feita de maravilha, rosimar maldaner; 
o secretário de Saúde, Jonas dall´Ag-
nol; a enfermeira responsável pelos 
eSFs, Sandra bortolanza; os vereado-
res Atenor Waslawik (Pmdb), eder 
mores (Pmdb), doraci Felisiak (PSd) 
e marclei Grando (Pmdb); diretores e 
secretários da administração pública; e 
representantes das entidades de classe 
de maravilha. 

durante a reunião foram discuti-
das as principais ações que serão de-

Reunião contou com a presença de representantes do poder público e de 
entidades 

Renata Mattia/ O Líder

senvolvidas durante o próximo mês. A 
primeira ação já está marcada, sendo 
que no próximo dia 8 de novembro terá 
a primeira Caminhada Azul. “A saída 
será em frente à prefeitura, seguindo 
até a Praça da Igreja matriz, sendo que 
no local haverá exame de glicemia, afe-
rição de pressão e palestras e informa-
ções sobre a importância da prevenção 
e dos autoexames para o câncer de 
próstata”, afirmou Sandra. 

Conheça mais sobre o 
Novembro Azul

novembro Azul é uma campanha 
de conscientização realizada por diver-

sas entidades no mês de novembro di-
rigida à sociedade e aos homens sobre 
a importância da prevenção e do diag-
nóstico precoce do câncer de próstata e 
outras doenças masculinas.

em vários países é mais do que uma 
simples campanha de conscientização. 
Há reuniões entre os homens, onde são 
debatidos, além do câncer de próstata, 
outras doenças como o câncer de testí-
culos, depressão masculina, cultivo da 
saúde do homem, entre outros. o mo-
vimento surgiu na Austrália, em 2003, 
aproveitando as comemorações do dia 
mundial de Combate ao Câncer de 
Próstata, realizado em 17 de novembro. 

Encontro regional 
Sindicato das Empresas de 
Serviços Funerários esteve 
em Maravilha  

o Sindicato das empresas de 
Serviços Funerários de Santa Cata-
rina (Siesf-SC) promoveu, na sex-
ta-feira (17), no maravilhas Park 
Hotel, encontro com as funerárias 
de maravilha e região com a finali-
dade de apresentar o sindicato para 
os empresários do setor, repassando 
os objetivos e a necessidade de ter 
uma entidade que possa represen-
tar, defender e proteger os direitos 
e interesses coletivos do setor fune-
rário.

Além disso, foram debatidos te-
mas e realizados cursos que visam 
melhorar o atendimento nos em-
preendimentos e a importância da 
tanatopraxia no serviço funerário. A 
programação contou com uma pa-

lestra do tanatólogo Clayton mauro 
marchioro, diretor da Protanato In-
dústria e Comércio, do representan-
te da empresa Invol Ambiental e da 
Cenáculo Cerimônias de luto. 

Jaime Treml, do Sindicato das 
empresas de Serviços Funerários 
de Santa Catarina destacou que o 
sindicado está constituído há qua-
se cinco anos, mas em março des-
te ano foi reconhecido legalmente 
pelo ministério do Trabalho e assim 
iniciaram os projetos de divulgação 
no estado. “o setor funerário em 
Santa Catarina está carente de in-
formações e nós estamos aqui para 
auxiliar as empresas para que elas 
possam prestar um melhor serviço”, 
destacou.

Isabel Müller/O Líder

Empresários do setor funerário de Maravilha e região participam de encontro 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA DA ASSOCIAÇÃO 
DE BOMBEIROS COMUNITÁRIOS DE MARAVILHA

A Associação Corpo de bombeiros Comunitários de maravilha 
com sede na rua eloy Luis dandan, 1089, bairro bela vista, através 
de sua diretoria executiva, devidamente representada por seu Presi-
dente Sr. valdecir Sartori, ConvoCA através do presente edital, todos 
os associados contribuintes, para Assembléia extraordinária, que será 
realizada na sede da Associação Corpo de bombeiros de maravilha, 
às 19 horas e 30 minutos em primeira chamada com 50% + 1 dos as-
sociados e as 20 horas com qualquer numero de associados, do dia 12 
de novembro de 2014, com a seguinte ordem do dia: 1- Apreciação e 
aprovação de assuntos relativos ao estatuto; e 2- exposição de ativida-
des realizadas no ano de 2014.

maravilha, 29 de outubro de 2014.

vALdeCIr SArTorI
Presidente

CONVOCAÇÃO DO CLUBE RECREATIVO MARAVILHA PARA RECADASTRAMENTO DOS ASSOCIADOS

Atendendo decisão da Assembléia extraordinária do dia 24 de outubro de 2014, instalada para “reGULA-
rIZAÇÃo do QUAdro SoCIAL do CLUbe reCreATIvo mArAvILHA”, com amparo nos estatutos Sociais e 
na Lei Civil específica, o presidente da entidade Sr. LUIZ HermeS breSCovICI, vem convocar todos os que 
são ou foram associados do Crm, regulares ou não, ou ainda seus herdeiros legítimos para que compareçam 
nos dias úteis e sábados no horário das 09h30min às 11h30min, entre os dias 01.11.2014 a 15.01.2015, no está-
dio dr. Leal, sede esportiva da entidade, na parte inferior às arquibancadas,  com acesso pela rua engenheiro 
José Leal filho ou pela Av. Anita Garibaldi, no centro da cidade de maravilha – SC, para procederem com o Sr. 
edemAr JoSÉ KUSbICK ( telefone 88834297) o necessário e imprescindível RECADASTRAMENTO SOCIAL 
DA ENTIDADE. Caso possuir qualquer documento que comprove a condição de associado, favor apresentá-lo 
com cópia por ocasião do comparecimento. 

Publique-se na imprensa falada e escrita local.
maravilha, 30 de outubro de 2014.

LUIZ HermeS breSCovICI
PreSIdenTe
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

Nova técnica de cirurgia para tratar a hiperplasia 
benigna da próstata (crescimento da próstata) 
já pode ser realizada em São Miguel do Oeste

A 
hiperplasia benigna da prós-
tata é um dos problemas 
mais comuns dos homens 
e acarreta uma série de sin-
tomas que podem limitar, e 
muito, a qualidade de vida. 

nesta situação ocorre um crescimento da 
próstata que vai levar à dificuldade para 
urinar. essa dificuldade é refletida por al-
guns sintomas, entre eles a diminuição da 
força e calibre do jato urinário, atraso no 
início da micção, micção prolongada, jato 
interrompido ou em dois tempos, necessi-
dade de contração abdominal para urinar 
(“esforço” miccional), levantar várias vezes 
à noite, gotejamento pós-miccional, sen-
sação de não esvaziar completamente a 
bexiga, ardência ao urinar, incontinência 
urinária e frequência urinária culminado 
com a retenção urinária. 

em muitas situações podemos tratar 
este problema com medicamentos que 
têm alta taxa de sucesso. nos casos com 
necessidade cirúrgica podemos oferecer 
uma nova técnica, que traz muitos benefí-
cios pelo baixo risco de efeitos colaterais e 
alta taxa de sucesso. 

Trata-se da vaporização Plasmabutton, 
apresentada em 2009 na Áustria, a técnica 
somente em 2011 passou a ser difundida 
para outros países. em 2013 foi consolida-

da em congresso de medicina na cidade de 
milão, na Itália, e chegou ao brasil admiti-
da pela Agência nacional de vigilância Sa-
nitária (Anvisa) e Sociedades médicas.

A vaporização Plasmabutton é reali-
zada através da uretra do paciente, onde 
uma cânula com um pequeno eletrodo em 
forma de button (botão de forma semiesfé-
rico) é introduzida ate a próstata. Ao utili-
zar energia de baixa voltagem, cria-se um 
campo plasmático (aquecimento de uma 
área de tecido por meio de radiofrequência 
para transformação do mesmo do estado 
sólido para vapor). Sem a presença de re-
síduos de tecido ao mesmo tempo a admi-
nistração de soro fisiológico a 0,9% conduz 
este vapor para fora do corpo do paciente, 
o que facilita e estimula um rápido proces-
so de cicatrização.

Principais vantagens: maior segurança 
contra intoxicação hídrica em razão do uso 
de solução salina fisiológica, muito pouco 
sangramento, menor tempo de sonda ve-
sical no pós-operatório, menor tempo de 
hospitalização e pode ser empregada com 
segurança em pacientes cardíacos que 
usam medicamentos para reduzir a coagu-
lação sanguínea ou que possuem dispositi-
vos eletrônicos como marca-passo e desfi-
brilador, já que emprega corrente bipolar, 
ideal nestes casos.

Cirurgia realizada pela uretra (canal da urina) de forma segura e sem sangramento

Fotos: Divulgação
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Expedição de alvará de soltura para dois acusados e vinda do envolvido Anderson Ribeiro do Amorim, de Foz 
do Iguaçu, marca a terceira semana de investigações da Operação Ostentação – maior operação deflagrada em 
Maravilha para combater o tráfico, associação ao tráfico de drogas e formação de quadrilha na região

RENATA MATTIA E 
ISABEL MüLLER 

A semana já iniciou com novas 
movimentações relativas à opera-
ção ostentação, deflagrada no últi-
mo dia 17 de novembro. Para trazer 
notícias precisas aos nossos leito-
res, a equipe de reportagem do jor-
nal o Líder maravilha acompanhou 
as novas diligências realizadas nes-
ta semana. 

Helicóptero do SAER Fron traz 
detendo de Foz do Iguaçu para 
Maravilha

na manhã da segunda-feira (27) 
o helicóptero do SAer Fron, em um 
trabalho realizado em parceria com 
a Polícia Civil de maravilha, des-
locou-se até a cidade paranaense 
de Foz do Iguaçu, para trazer para 
maravilha um dos acusados presos 
durante a deflagração da operação 
ostentação. “Temos um prazo de 30 
dias para que os acusados e detidos 
em outras cidades venham até a 
comarca de origem do acontecido 
para que possamos realizar os in-
terrogatórios necessários para dar-
mos continuidade às investigações 
do inquérito policial”, destacou o 
delegado da Polícia Civil de maravi-
lha, daniel Sá Fortes régis. 

desde segunda-feira está na 
Cadeia Pública de maravilha An-
derson ribeiro do Amorim, de 23 
anos, de Foz do Iguaçu, identificado 
como um dos fornecedores da qua-
drilha presa no dia 17. “ele foi preso 
em Foz do Iguaçu pela equipe da 
divisão estadual e narcóticos (de-
narc) de Cascavel (Pr) no mesmo 
dia das prisões efetuadas em mara-
vilha”, salienta.   

o delegado salienta que a ne-
cessidade da vinda do detendo com 
o helicóptero foi em detrimento 
de informações que poderia haver 
uma tentativa de resgate. “Havia a 

informação que poderia ocorrer um 
resgate, pois ele havia perdido uma 
carga de droga, a qual era proibi-
do perder, e estava sendo ameaça-
do de morte. Para a segurança dos 
polícias e do próprio detento, com 
o apoio do SAer Fron de Chapecó 
e do denarc de Cascavel, fizemos 
o translado com o helicóptero da 
Polícia Civil”, afirma. Para régis, o 
detento é de extrema periculosida-
de, com envolvimento em facção 
criminosa na região do Paraná.      

Amorim foi ouvido na tarde de 
segunda-feira e encaminhado para 
a Cadeia Pública de maravilha. Po-
rém, de acordo com o delegado, 
ele ficou detido no município por 
um período curto e logo após foi 
encaminhado para outra Unidade 
Prisional do estado. “ele é um mar-
ginal regresso do sistema prisional. 
em 2013 já havia sido preso com 
451 kg de maconha. A droga apre-
endida há alguns meses, como co-
caína, maconha e ecstasy, em uma 
construtora de maravilha no centro 
da cidade, onde trabalhava um dos 
indivíduos, foi uma carga que havia 
sido trazida por Amorin e por outro 
indivíduo originário de Foz do Igua-
çu”, afirma. o delegado enfatiza ain-
da que a cocaína apreendida com 
elessandro Amorim e Ayrton ro-
man também havia sido fornecida 
por Anderson ribeiro do Amorim. 

Sobre o andamento da opera-
ção ostentação, o delegado informa 
que tendo em vista o número de in-
vestigados é uma operação em cur-
so e as prisões são a fim de investi-
gação. “A cada dia que passa temos 
um número maior de informações 
que continuam sendo juntadas ao 
inquérito policial para que, no rela-
tório final, possa escrever condutas 
e apresentar ao ministério Público e 
ao Judiciário os elementos informa-
tivos que foram angariados ao lon-
go desses mais de 150 dias”, afirma.

Anderson Ribeiro do Amorim, de 23 anos, de Foz do Iguaçu, chegou em 
Maravilha na tarde de segunda-feira (27)

Isabel Müller/O Líder

SOLTURA DE DOIS ACUSADOS É EXPLICADA PELO 
DELEGADO EM ENTREVISTA EXCLUSIVA 

Advogados das partes também se manifestaram, informando quais foram os pro-
cedimentos adotados por eles e desmentem outras possíveis histórias 

ADVOGADOS RESSALTAM PROCEDIMENTOS 
ADOTADOS DURANTE O INQUÉRITO

na manhã de quarta-feira (29) o 
delegado da Polícia Civil de maravi-
lha concedeu entrevista exclusiva à 
equipe de reportagem da rádio Lí-
der Fm para realizar esclarecimen-
tos necessários acerca da operação 
ostentação.

Conforme régis, é normal que 
numa operação deste tamanho haja 
num primeiro momento dos inter-
rogatórios, novas confrontações das 
investigações. “Com essas novas in-
vestigações, vimos que não havia a 
necessidade do cárcere de alguns 
dos acusados, sendo assim, nesta 
semana, foi realizado o alvará de 
soltura para dois dos presos no dia 
17 de novembro. Porém, necessário 
esclarecer, que a soltura deles não 
impede que eles sejam indiciados e 
que também venham a responder o 
processo”, destacou. 

o delegado frisou que essas 
afirmações vêm após a investiga-
ção e perícia nos computadores e 

Delgado Daniel Régis traz novas informações da Operação Ostentação

smartphones apreendidos durante a 
deflagração da operação. “Podemos 
afirmar que esses acusados não apre-
sentam o envolvimento direto com 
o crime, porém, existem provas con-

cretas para a prisão realizada no últi-
mo dia 17. eles são pessoas que não 
representam qualquer perigo para 
a população, e muito menos para o 
término das investigações”, salientou.

Arquivo/O Líder

durante esta semana dois dos 22 
acusados foram postos em liberdade 
pelas autoridades policiais e judiciá-
rias, que estão à frente da operação os-
tentação. A equipe de reportagem do 
jornal o Líder entrou em contato com 
os advogados da defesa dos acusa-
dos que já estão em liberdade, Patrick 
bertollo e renato Gonçalves, para que 
os mesmos trouxessem maiores escla-
recimentos sobre o motivo das suas 
solturas. 

A equipe procurou os advogados 
de bertollo, porém estes preferiram 
não se manifestar. “Preferimos manter 
a integridade do nosso cliente e, conse-
quentemente, do nosso trabalho”, des-
tacou Fabiano de marco.

Já os advogados Aline Petry, Gusta-
vo Segalla e Lucas Agostini, procurado-
res de renato Gonçalves, conversaram 
com a equipe e esclareceram boatos e 
histórias acerca da soltura do seu clien-
te. “A partir do momento que eles fo-
ram presos a família nos procurou e no 
mesmo momento iniciamos o trabalho 
em conjunto, as nossas conversas com 
o renato e posteriormente o estudo 
do inquérito policial e das provas já 
existentes”, destacou o advogado Lucas 
Agostini. 

de acordo com os advogados, a 
definição da prisão temporária fica a 

critério da autoridade policial, ou seja, o 
delegado. “o pedido realizado por nós 
foi a avaliação com urgência da condu-
ta do renato, e também da perícia dos 
computadores e smartphones apreen-
didos durante a operação, e com isso 
ele também estaria colaborando com 
as investigações e cumpriria o requisito 
para ser posto em liberdade”, destacou 
Gustavo Segalla.

Para Aline Petry, outro motivo para 
que renato fosse posto em liberdade é 
a sua conduta. “Ficou identificado que 
com ele solto não há perigo para as in-
vestigações, e muito menos para a co-
munidade”, afirmou. 

os advogados ainda ressaltaram 
que eles estão estudando as provas 
para ver se o acusado renato Gonçal-
ves se enquadra em qualquer um dos 
crimes, sendo eles de tráfico de dro-
gas, associação ao tráfico e formação 
de quadrilha. “essas são respostas que 
serão apresentadas durante o processo 
penal, claro, se houver algum processo 
contra ele”, destacaram. 

“destacamos mais uma vez que 
essas são as verdades dos fatos, sendo 
que qualquer outras  histórias que es-
tão sendo comentadas por aí não con-
dizem com a verdade”, finalizaram os 
advogados. 

Advogados esclarecem a verdade dos fatos

Renata Mattia/O Líder
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OS RACHAS E AS PENAS 
segundo a nova lei 
TEMPO DE PRISÃO         MOTIVO

6 meses a 3 anos                Participar de racha

3 a 6 anos                             Provocar lesão 
                                                corporal 
                                                em uma corrida

5 a 10 anos

Peso no bolso 
Os novos valores de multas que 
passam a valer a partir de 1º de novembro 

DISPUTAR 
CORRIDA 

(”RACHA”)
Infração

Valor 
antigo

Novo
valor

Aumento

Pontos na
carteira

 ULTRAPASSAR 
EM LUGAR 
PROIBIDO

 ULTRAPASSAR
 PELO 

ACOSTAMENTO

FORÇAR 
ULTRAPASSAGEM 

PERIGOSA 

R$ 191,54        R$ 127,69       RS 191,54      R$ 574,62

R$ 957,7          

400% 

7

650% 

7

900% 

7

233% 

7

R$ 957,7        R$ 1.915,4       R$ 1.915,4

Matar alguém em 
um acidente causado 
por um racha

2 a 4 
anos
detenção é a 
punição pela 
nova regra para
quem causar 
acidente por estar 
bêbado ou sob
efeito de drogas

dÉBORA CECCON
RENATA MATTIA

o Código de Trânsito brasileiro (CTb) sofrerá 
mudanças a partir de hoje (1º), que vão pesar mui-
to no bolso de quem cometer algumas infrações. A 
proposta foi feita pela Polícia rodoviária Federal, 
com o objetivo de diminuir o índice de acidentes e 
mortes nas rodovias. A lei federal 12.971 alterou 11 
artigos do código e faz parte do pacote de mudanças 
legislativas proposto pela PrF para tentar reduzir 
em 50% o número de mortes no trânsito até 2020. 

na prática, isso quer dizer que algumas multas 
ficam até dez vezes mais caras, são elas: ultrapassar 
na faixa contínua em pontes, viadutos ou pela direi-
ta usando o acostamento, que vão passar dos atuais 
r$ 191 para r$ 957,70; a ultrapassagem forçada é a 
que mais vai pesar no bolso do motorista irrespon-
sável, pois vai passar para r$ 1.915 mil. de acordo 
com a Polícia rodoviária, as batidas de frente são as 
que mais matam nas estradas brasileiras e 90% delas 
são provocadas por ultrapassagens perigosas.

Ultrapassagens forçadas estão entre as penali-
dades administrativas que podem levar à suspensão 
do direito de dirigir e multa de quase r$ 2 mil. 

Conforme o capitão da Polícia militar rodovi-
ária estadual de Iporã do oeste, Laerte bieger, sete 
alterações da lei foram pontuais em infrações de 
trânsito e quatro da parte penal da legislação de 
trânsito. em relação às multas, ele destaca a infração 
de disputa de corrida, que tinha o valor de multa de 
r$ 574,62 e passa a ser de r$ 1.915,40. no caso de 
reincidência, o condutor flagrado nos 12 meses se-
guintes terá a multa dobrada, alcançando o valor de 
r$ 3.830,80.

bieger observa outra mudança, relacionada à 
promoção, competição, evento de exibição de ma-
nobras em via pública com veículo automotor, o 
que antes a infração equivalia a r$ 957,70 a partir de 

segunda passa a ser r$ 1.915,40, podendo também 
chegar a r$ 3.830,80 se houver reincidência nos 
próximos 12 meses. “da mesma forma, objetivando 
evitar com que o usuário da via pública, na condu-
ção de seu veículo, realize determinadas manobras 
ou condução perigosa do veículo, que são conside-
radas como de grande potencial de causar óbitos e 
acidentes graves, o legislador entendeu também, 
por bem, alterar o artigo 175, que fala da utilização 
de veículo para demonstrar ou exibir manobra pe-
rigosa. A famosa arrancada em via pública ou frena-
gem brusca, com multa de r$ 191,54, passará a r$ 
1.915,54”, observa o Capitão.

bieger salienta que a Polícia rodoviária estadu-
al sofre com o número de efetivo para fazer a fiscali-
zação que gostariam de fazer e que a população ca-
tarinense merece. “Pretendemos trazer um trabalho 
de qualidade e estaremos recebendo novos policiais 
nas próximas semanas para garantir um trabalho 
ainda melhor na atuação diante da fiscalização. É 
bom que a população, usuária da rodovia, saiba que 
depende dele a diminuição de acidentes. A legisla-
ção está sendo reformada e de certa forma colocada 
em um patamar mais rigoroso porque não temos 
recebido a colaboração da população no sentido 
de prestar atenção efetiva na sinalização de trânsito 
para evitar acidentes e principalmente mortes”, frisa. 

o capitão acredita que o aumento nos valores 
das multas foi considerável e deve fazer o cidadão 
pensar duas vezes antes de realizar uma manobra 
proibida. ele ainda menciona que essas alterações 
vêm para prevenir manobras que geralmente aca-
bam em graves acidentes e óbitos. ele argumenta 
que deve haver diminuição de acidentes graves com 
as alterações, já que o objetivo da alteração da lei é 
diminuir em 50% o número de acidentes de 2011 a 
2020. “o objetivo de criar o aumento não é para ar-
recadar mais dinheiro aos cofres públicos, mas ga-
rantir a segurança dos usuários da via”, argumenta. 

A legislação também ficou mais rigorosa para 
crimes de trânsito. Hoje quem é flagrado dirigindo 
embriagado e machucar ou matar alguém cum-
pre pena em regime aberto ou semiaberto. Com a 
nova lei, o motorista pode cumprir pena sem deixar 
a prisão. vai dar cadeia também beber, ferir alguém 
ou participar de racha. neste último caso a multa, 
que hoje é de r$ 574,62, a partir de novembro passa 
para r$ 1.915 mil. Ainda de acordo com o Código de 

Trânsito brasileiro, a partir de novembro, em alguns 
casos, os condutores podem pegar de três a seis anos 
de prisão. Além disso, o motorista ainda pode ter o 
direito de dirigir suspenso e o carro apreendido. Sob 
influência de álcool, além do pagamento de multa, o 
motorista pode cumprir pena de dois a quatro anos 
sem deixar a prisão, caso se envolva em acidente e te-
nha vítima fatal. Hoje o condutor que é pego embria-
gado cumpre pena em regime aberto ou semiaberto.

NOvOS vALORES SÃO POSITIvOS

As ultrapassagens em linha contínua amarela 
são o segundo tipo de infração mais cometida por 
motoristas, conforme informações da Polícia ro-
doviária Federal de Santa Catarina. o inspetor Ivo 
Silveira, da PrF de Chapecó, afirmou que os dados 
gerais do estado dão conta de que até o mês de ou-
tubro de 2014 foram mais de 11 mil multas por este 
tipo de infração. Atrás apenas da infração de veloci-
dade superior à máxima permitida, que totaliza 176 
mil infrações este ano, somando-se às infrações de 
até 20% do limite de velocidade excedido. em sexto 
lugar, com mais de 5 mil multas, está a de transitar 
em acostamento. Todas essas infrações, sendo que 
são as mais cometidas em Santa Catarina, sofreram 
alterações nos seus valores, conforme determina-
ção da nova legislação, que está entrando em vigor 
a partir de hoje (1º).  

Conforme levantamento realizado na quarta-
feira (29), dia em que o inspetor conversou com a 
equipe de redação do jornal o Líder, os números 
das infrações num período de um ano totalizam 
mais de 11 mil multas, sendo que mais de 3.500 di-
zem respeito às multas com valores alterados pela 
legislação. “31% de todas as multas registradas nas 
nossas estradas são por essas infrações, que hoje já 
iniciaram a nova cobrança das multas. Todas essas 
são infrações perigosas, com grandes riscos de aci-
dente, e consequentemente de mortes nas estra-
das”, disse. 

Ivo destacou que são registradas mais de 300 
multas/mês no posto da Polícia rodoviária Federal 
de Chapecó e maravilha. “Acreditamos que com 
este aumento as multas venham a ter uma signifi-
cativa diminuição”, finalizou.
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o município de romelândia terá 
de providenciar atendimento médi-
co, em regime de plantão, para a po-
pulação na unidade básica de saúde 
do município. Pela decisão, a prefei-
tura terá o prazo de 15 dias, a contar 
da intimação, para que promova a 
lotação e permanência em período 
integral, em regime de plantão, de 
pelo menos um médico. Caso a de-
cisão seja descumprida, será aplica-
da multa diária de r$ 1 mil.

A Ação Civil Pública (ACP) foi 
movida pelo ministério Público de 
Santa Catarina (mPSC) diante da 
apresentação de informações à Pro-
motoria de Justiça da Comarca de 
Anchieta de que o atendimento na 
unidade era realizado das 7h às 11h 
e das 13h às 17h, sem que houvesse 
plantão médico. Após as 17h, per-
manecem na unidade uma técnica 
em enfermagem e dois motoristas, 
os quais ficam responsáveis por 

disponibilizar aos pacientes o trans-
porte até o Hospital regional Tere-
sinha Gaio basso, em São miguel do 
oeste, distante 52 quilômetros do 
município. 

A promotora de Justiça da Co-
marca de Anchieta, marcela de Je-
sus boldori Fernandes, informou 
que o próprio secretário de Saúde 
admitiu, em depoimento, que não 
há atendimento médico após as 
17h, sob a justificativa de que há 
disponibilização de um serviço de 
transporte até São miguel do oeste. 

Segundo ela, a população fica 
totalmente desassistida no horá-
rio compreendido entre as 17h e 
7h. Além disso, a promotora relata 
que o percurso passa por rodovias 
com traçados sinuosos e sujeitos 
a intempéries, com frequente ne-
blina. Além disso, o tempo de des-
locamento é capaz de ocasionar o 
agravamento do estado de saúde e 

até mesmo de levar a óbito o pa-
ciente desprovido de atendimento 
inicial em romelândia até a che-
gada em São miguel do oeste.

A Promotoria de Justiça apu-
rou, ainda, que estão lotados na 
unidade de saúde de romelândia 
três médicos clínicos gerais com 
40 horas semanais cada e uma 
ginecologista com quatro horas 
semanais. A promotora fez um 
comparativo com o município 
de Anchieta e constatou que em 
ambos há a mesma oferta de pro-
fissionais. mas enquanto que em 
Anchieta há atendimento médico 
ambulatorial de plantão, em ro-
melândia o atendimento é restrito. 
“A propositura da ação foi neces-
sária face a grave violação aos di-
reitos fundamentais que represen-
ta a falta de atendimento médico”, 
conclui a promotora. da decisão, 
cabe recurso.

decisão liminar foi proferida pelo Poder Judiciário 
da Comarca de Anchieta e atende Ação Civil Pública 
ajuizada pelo ministério Público de Santa Catarina

município deve oferecer 
atendimento médico em 
regime de plantão

Paróquia São José operário realiza formação 
para ministros da Palavra e eucaristia

ROMELÂNDIA

Encontro

nelson Salmin, popular Palito, 
realiza trabalho voluntário e huma-
nitário nas vésperas do natal. Ca-
racterizado de Papai noel, entrega 
doces e brinquedos às crianças do 
interior e dos bairros de maravilha e 
de alguns municípios da região.

Segundo Salmin, os doces e 
brinquedos são doações que recebe 
de colaboradores, da comunidade e 
de entidades parceiras. As doações 
já podem ser feitas nos pontos de 
coleta: nossa Loja de maravilha e 
Tigrinhos, Carol modas de Tigri-
nhos, Apamar, mercado Super Cen-
tro, Casa maravilha, Lojão do real, 
Posto diamante I e II e no bar do 
machado, no bairro Progresso. os 

interessados em fazer doações tam-
bém podem ligar no 8813 4827.

Além das empresas parceiras, 
Salmin conta com a colaboração 
Gilson Porto, Alcimar Lauer e 
valter Gheno. ele salienta ainda 
que as entregas dos donativos 
pelo Papai noel é realizada entre 
os dias 1º e 25 de dezembro. “va-
mos divulgar os locais e horários 
que o Papai noel vai passar pelas 
comunidades”, destaca.

Salmin enfatiza que também 
participa de festas de final de 
ano das empresas que solicitar 
e em troca pede donativos para 
serem entregues nas vésperas do 
natal. 

Natal
Donativos para o Papai 
Noel já podem ser doados

no sábado (25) foi realizado, no 
Centro de Formação de maravilha, 
o 1º encontro para ministros da 
Palavra e eucaristia do ano 2014. 
Participaram integrantes das linhas 
e comunidades de maravilha, São 
miguel da boa vista, Tigrinhos e 
Flor do Sertão. o objetivo foi apre-

sentar e planejar a formação dos 
futuros ministros da Palavra e eu-
caristia.

de acordo com o pároco, Flavio 
Inácio Heck, no primeiro encontro é 
realizada uma acolhida, e em segui-
da uma apresentação de todo cro-
nograma e temas a serem desenvol-

vidos durantes cerca de 12 meses, 
conforme o planejamentos dos en-
contros de formação entre o grupo.

o próximo encontro ficou 
agendado para o dia 21 de feve-
reiro de 2015, às 13h30, no Centro 
de Formação da Paróquia São José 
operário em maravilha.

Participaram integrantes das linhas e comunidades de Maravilha, São Miguel da Boa Vista, Tigrinhos e Flor do Sertão

Divulgação

A Secretaria de educação 
de maravilha divulgou nesta se-
mana as datas para matrículas e 
rematrículas da educação infan-
til e ensino fundamental. Para a 
educação infantil, as rematrícu-
las serão realizadas nos centros 
de educação infantil, nos dias 3 
e 4 de novembro. os documen-
tos necessários são cópias da 
declaração de trabalho da mãe, 
carteira de vacinação atualizada 
e comprovante de residência. o 
remanejamento será no dia 7 de 
novembro.

As matrículas novas obedece-
rão à lista do TAC, para berçário, 
maternal I, II e III, e serão reali-

zadas no auditório da prefeitura, 
nos dias 10, 11 e 12 de novembro, 
das 7h30 às 11h30 e das 13h30 às 
17h30.

Para matrículas no pré I e II os 
pais poderão se dirigir aos cen-
tros de educação infantil nos dias 
13 e 14 de novembro, em horário 
de aula. Já as renovações de ma-
trículas do ensino fundamental 
foram realizadas nas escolas na 
quarta-feira (29) e quinta-feira 
(30), para os 1º e 2º anos; 3º, 4º e 
5º anos respectivamente; será na 
segunda-feira (3) para o 6º e 7º 
anos; e terça-feira (4) para 8º e 9º 
anos. As matrículas novas serão 
feitas de 5 a 10 de novembro.

Maravilha
Secretaria de Educação 
divulga datas de 
matrículas e rematrículas
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denyalfano-zonafranca.blogspot.com.br

Ação foi realizada na manhã desta terça-feira (28) e tecido 
ocular foi encaminhado ao banco de olhos do Hospital 
regional de Chapecó 

Sétima captação de córneas é 
realizada no Hospital São José 

Concurso de decoração natalina em 
residências será promovido 

MARAVILHA

Espírito de Natal

A Comissão Intra-Hospitalar de Órgãos e Tecidos para 
Transplante do Hospital São José de maravilha, composta 
pelo médico eduart Grellmann e pelos enfermeiros  mar-
lice röpke e Jonas Spanholi, realizou, na manhã da ter-
ça-feira (28), mais uma captação de córneas em doador 
falecido. “esta foi a sétima captação realizada no Hospital 
São José de maravilha”, destacou o médico Grellmann. 

Conforme informações do Hospital, a equipe possui 
uma sala específica para realizar a abordagem da famí-
lia, um ambiente acolhedor, tranquilo, onde cada fami-
liar é único e acolhido com muito respeito. “neste local 
os nossos enfermeiros deixam claro que o sucesso da do-
ação depende da habilidade da comunicação, que deve 
ser de forma humanista e verdadeira. Após a autoriza-
ção da família se inicia o processo de captação conforme 
protocolos da Central de notificação Captação e distri-
buição de Órgãos e Tecidos do estado de Santa Catarina”, 
destacou o médico responsável pela comissão. 

o tecido ocular captado em maravilha foi encami-
nhado ao banco de olhos do Hospital regional de Cha-
pecó. 

Equipe da Comissão Intra-Hospitalar de Órgãos 
e Tecidos para Transplante comemora a sétima 
captação de córnea no município

Divulgação/ Hospital São José

Abrir-se ao futuro para 
o bem dos nossos filhos 
em uma recente entrevista me perguntaram o que 

eu espero para o futuro da cidade. Achei uma pergunta 
realmente inteligente. Talvez a resposta, que depende 
da minha capacidade de explicar e daquela dos leito-
res de questionar-se, não será da mesma espessura.

mas uma reflexão vale sempre a pena, então parto 
de um ponto: Smo é uma realidade fechada. dá pra 
dar-se conta disso de várias e diferentes prospetivas. É 
fechada: nos grupos e nos relacionamentos; fechada na 
economia, na abertura as empresas (é só olhar das leis 
3445 do basso até a 5526 e 5990 do valar) e no comércio 
(principalmente interno); fechada no ensino: os pro-
fessores de hoje são os alunos de ontem: padrão que 
estruturalmente leva a repetir o conhecido; é fechada 
mesmo na arquitetura com as suas quadras regulares e 
casas acercadas para proteger-se de maneira inviolável.

Além dos fatores originais devidos à morfologia isola-
da da região e a economia historicamente agrícola, e por 
isso limitada na produção e na distribuição dos recursos 
e das riquezas, situo a origem dessa característica no 
fato que Smo mudou e cresceu muito rapidamente sem 
ter refletido suficientemente sobre como e porque esse 
desenvolvimento se desencadeou. A realidade atual pa-
rece evidente e consta em benefícios econômicos mesmo 
que se baseiam sobre valores nominais e dívidas. em 
palavras simples, muitos se tornaram ricos sem dar-se 
conta das “razões contingentes” do por que e de como 
melhoraram a condição. e não simplesmente questão de 
trabalhar. As gerações passadas dessa região, os pais e 
os avós, também trabalhavam. Consegue que muitos se 
fecham para proteger tudo isso do medo de perder esse 
status-quo, sucesso e bem-estar. Porém, não entendendo 
como chegou à riqueza, nem dá para bem entender como 
se pode perdê-la (outra falta de reflexão). Por essa razão, 
tudo o que é “diferente” e que pode levar “aberturas” se 
torna uma ameaça, algo de perigoso, e as necessidades 
de (se) segurar e (se) proteger levam a fechar-se, seja 
de um ponto de vista social ou educativo, sendo que 
os filhos ainda representam o “bem” da família. Quase 
uma propriedade: de valor e de produto. de identidade e 
para a sucessão (por exemplo, de empresas familiares). 

o ponto problemático é que, inevitavelmente, essas 
atitudes não geram desenvolvimento e/ou capacita-
ção. e quem vai pagar as consequências será a geração 
dos adolescentes de hoje. Uma geração que vai per-
der-se, assim como já aconteceu na eU e nos USA nos 
anos 70, entre desorientação, baixo limiar a frustra-
ção, falta de iniciativa, capacidade e autonomia, além 
do recurso as drogas (álcool e fármacos incluídos).

Tudo isso por causa de falta de preparo e mensagens 
ambivalentes: de um lado os pais declaram aos filhos 
que podem ser o que eles querem (estudar, ser altos 
profissionais, viajar, comprar, etc.), espelho do suces-
so deles mesmos, de outro inculcam que não sabem 
fazer nada (mimando, resolvendo, comprando, etc.), 
assim que os pais possam continuar “segurando” os 
bens deles (trabalho e filhos) fechando(se) às perdas.

mas o futuro depende do que a gente faz hoje; por 
isso a minha esperança para o futuro de Smo é que a 
gente aprenda a se abrir, ou seja, a disponibilizar-se 
para um preparo técnico e emocional das mudanças: 
por exemplo, antes de casar-se ou de ter filhos ou na 
passagem dos estudos ao trabalho. Isso é simplesmen-
te necessário para entregar o futuro aos filhos, aju-
dando-os a construir o deles. Para concretizá-la seria 
necessário um trabalho integrado entre bons psicólogos 
e bons políticos, para que trabalhassem coordenando-
se em planos sérios de capacitação pessoal, cultural, 
civil e econômica; de outro um interesse das mesmas 
pessoas a arrumar-se para o futuro e não apenas para 
defender o benefício do presente, cada um o seu.

A realização de um concurso de 
decoração natalina em residências foi 
definida em uma reunião do núcleo de 
desenvolvimento Comercial, ocorrida 
na terça-feira (28), na CdL/Associação 
empresarial de maravilha. Com isso o 
núcleo pretende incentivar, além da 
ornamentação das empresas e locais 
públicos, a decoração nas casas e edi-
fícios, promovendo o espírito de natal 
em toda a cidade.

de acordo com o presidente da 
entidade, Jeovany Folle, o intuito da 
entidade é promover algo no sentido 
de resgatar a decoração natalina que 
era realizada há alguns anos. “Como o 
comércio já investe naturalmente neste 
sentido para atrair seus clientes nesta 
época de vendas, pensamos que as re-
sidências podem também contribuir 
para deixarmos nossa cidade no clima 

de natal”, salienta.
Segundo Folle, essa demanda foi 

apresentada pelos comerciantes e pelo 
poder público no último Café empresa-
rial, no dia 21 de outubro. o concurso, 
dessa forma, será promovido em par-

ceria com a administração municipal. 
o regulamento contendo informações 
sobre o período do concurso, as regras 
e a premiação será elaborado por uma 
comissão nos próximos dias e repassa-
do à comunidade.

Reunião de definição foi realizada na terça-feira (28)

Ascom CDL/AE
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Palavras positivas e fisionomia 
alegre abrem a porta da felicidade

As palavras positivas têm o poder de gerar felicidade. Utilizemos 
muitas palavras positivas e iluminemos o nosso lar. A fisionomia tam-
bém é como palavras. Por isso, procuremos estar sempre 
sorridentes. mantenhamos sempre alegres e positi-
vas as nossas palavras, a nossa fisionomia e a nos-
sa mente. elas são a fonte da felicidade.

Reuniões da Seicho-NO-IE
Terças-feiras, às 20h 
Quintas-feiras, às 15h
Encontro da Mulher Feliz
Na Associação Local de Maravilha/SC
Rua 27 de Julho, 2081

evento foi realizado na Câmara de vereadores de maravilha

Secretaria de Saúde de maravilha realiza palestra 
do outubro rosa

PREVENÇÃO

RENATA MATTIA

Com o plenário da Câmara de 
vereadores de maravilha lotado, a 
Secretaria da Saúde de maravilha 
atingiu o seu objetivo, que era reu-
nir o maior número de maravilhen-
ses para falar sobre a importância 
da prevenção e dos autoexames 
ainda em detrimento do mês de 
outubro, onde as campanhas es-
tavam voltadas para as ações e 
eventos do outubro rosa. “este é 
um mês que lembramos a todas as 
pessoas a importância da preven-
ção do câncer de mama e colo de 
útero, e para encerrarmos as ati-
vidades alusivas ao outubro rosa, 
programamos esta palestra com os 
médicos ginecologistas de maravi-
lha, Josenith blos, valdir de Costa 
e ederson Pasqualotto, que esti-

veram conversando com o público 
de maravilha sobre a importância 
e cuidados com os cânceres”, des-
tacou o secretário de Saúde, Jonas 
dall´Agnol. 

estiveram presentes as voluntá-
rias da rede Feminina de Combate 
ao Câncer de maravilha. Para a pre-
sidente, Anna maria Zanoto, este 
foi um mês muito especial. “mara-

Renata Mattia/ O Líder

Palestra foi organizada pela Secretaria da Saúde, contando com o apoio da 
Câmara de Vereadores e Rede Feminina de Combate ao Câncer de Maravilha 

vilha toda esteve mobilizada para 
as ações do outubro rosa. Tivemos 
a participação de muitas empresas, 
entidades e público em geral. e a 
noite desta terça-feira foi importan-
te, pois, certamente, essas pessoas 
que prestigiaram a palestra, saíram 
daqui com os olhos voltados mais 
para si. Para que possam se tocar, 
se perceber, e se amar. A rede Fe-
minina faz a sua parte na preven-
ção em nosso município, mas é 
muito importante contarmos com 
o apoio de todos”, destacou Ana. 

na oportunidade, os médicos 
ginecologistas Josenith blos, val-
dir de Costa e ederson Pasqualotto 
destacaram os principais sinto-
mas, cuidados e exames necessá-
rios para o diagnóstico precoce 
dos cânceres, além de destacarem, 
com bastante rigor, a importância 

dos autoexames e da prevenção. “É 
necessário que todas as mulheres e 
também os homens saibam da im-
portância de se conhecer, se tocar 
e se amar. em estágios iniciais no 
câncer de mama os índices de cura 
são de 90%, por isto é necessário 
todo este cuidado”, finalizaram os 
médicos.

o secretário dall´Agnol agra-
deceu a todos os presentes. “obri-
gado a todos que estiveram nos 
prestigiando nesta noite especial, 
e nossos agradecimentos especiais 
se estendem aos médicos e aos 
vereadores, primeiro por se dis-
ponibilizarem para vir falar de um 
assunto tão importante, e os verea-
dores, em nome do presidente, Ivo 
badia, por nos cederem o espaço 
para a realização da Palestra do ou-
tubro rosa”, finalizou. 

Religião 
Pastoral rodoviária realiza celebração em maravilha 
ISABEL MüLLER

Uma forma diferente de levar a 
palavra de deus. É o que a Pastoral da 
rodoviária realiza diariamente. Já é 
tradicional a passagem por maravilha 
no mês de outubro, em um caminhão 
com um altar e ao mesmo tempo uma 
casa, onde tem um quarto e um escri-
tório é que os padres realizam celebra-
ções trazendo conforto para os moto-
ristas no brasil inteiro. 

A Pastoral rodoviária realiza cele-
brações no Posto Kakareko, em maravi-
lha, há mais de 20 anos. na quinta-feira 
(30) o padre miguel Staron realizou a 
missa no município para os motoristas, 
familiares e fiéis.

na sexta-feira (31) o padre miguel 
esteve São Lourenço (SC) e hoje (1º) 
estará em Quilombo (SC). Já os outros 
dois padres que fazem parte da Pasto-
ral rodoviária, um esteve no Paraná 
e outro em minas Gerais, celebrando 
missas.

Pastoral Rodoviária
o projeto dos missionários vicenti-

nos percorre as entradas do brasil des-
de 1976. A Pastoral rodoviária (Serviço 
da Igreja Católica Apostólica romana 
ao povo da estrada), ligada à Congre-

gação da missão Província do Sul, de 
Curitiba (Pr), é a única no mundo nes-
se estilo, como é feita no brasil. 

os padres da Pastoral rodoviária 
viajam pelas rodovias de todos os esta-
dos do brasil. nos trajetos visitam, ao 

menos uma vez por ano, aproximada-
mente sete mil postos de combustíveis. 
Para o serviço pastoral, a equipe dispõe 
de três caminhões-capela (as capelas 
estão montadas dentro de furgões). o 
roteiro com a programação das missas 

dos motoristas é organizada a partir de 
convites (pedidos) feitos pelos proprie-
tários ou gerentes dos estabelecimentos 
rodoviários, normalmente são agenda-
dos um ano antes, na data em que rea-
lizam a celebração naquele município.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Padre Miguel Staron  já havia realizado outras celebrações em Maravilha 
com a Pastoral

Motoristas, familiares e fiéis católicos acompanharam a celebração 
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em 7 de novembro comemora-se o dia do 
radialista, aquela pessoa que parece que fala 
conosco através do rádio. A data comemorativa 
passou do dia 21 de setembro para o dia 7 de 
novembro por meio de um decreto do presidente 
Lula, para homenagear o radialista, cantor e 
compositor Ary barroso 

RADIALISTA 

ISABEL MüLLER

Quem nunca ficou imaginando 
como é aquela pessoa que fala 

diariamente no rádio? Através da voz 
a imaginação do ouvinte flui, se é gor-
do ou magro, se é baixo ou alto, se é 
loiro ou moreno, e assim por diante. 

Para quem não conhece, pode 
parecer estranho, mas normalmen-
te aquela voz animada, que interage 
com quem lhe escuta está lá, sozinha 
em uma sala, com um microfone e 
uma mesa de som, onde os ouvintes 
são sua única companhia.

A grande maioria dos maravi-
lhenses já deve ter ouvido a expressão 
“então tá! Tchê”, ou até mesmo, “Fazer 
rádio é fazer novos amigos”. esses são 
os jargões que tornaram o radialista 
oneide behling conhecido.

Há mais de 22 anos na profissão, 
behling salienta que é apaixonante fa-
zer rádio. ele iniciou na carreira como 
sonoplasta na rádio Cultura Am, em 
Campos novos. “meu irmão residia no 
município e fui com ele visitar a rádio, 
então a diretora da emissora perce-
beu o meu interesse e o timbre da mi-
nha voz. ela pediu se eu gostaria de 
aprender e ficar trabalhando na rádio 
por uma semana, sem compromisso, 
e assim iniciei. Além de sonoplasta, 
gravava comerciais e no final de se-
mana cobria a folga de alguns locuto-
res”, destaca.

no ano 1992 retornou para ma-
ravilha para servir o quartel, mas foi 
dispensado. “naquela época estava 
abrindo a rádio no município, então 
comecei a trabalhar como operador de 
áudio e depois como locutor. Aqui era 
a rádio Cidade, via satélite, então tinha 
somente um locutor e os operadores. 
depois mudou para rádio Líder Fm, 

a programação passou a ser regional e 
com isso abriu espaço para quem tinha 
interesse. A partir dali comecei a fazer 
mais locução nos finais de semana e 
aos poucos fui ganhando espaço e pro-
gramas durante a semana”, afirma.

behling criou uma identidade no 
rádio com o programa gaúcho, do do-
mingo de manhã, que está no ar des-
de que a Líder Fm começou as ativi-
dades em maravilha, e foi o único que 
se manteve. o programa “rio Grande 
nativo”, das 10h às 13h, é o campeão 
de participações. 

“Hoje, com a agilidade da inter-
net, mensagens de texto, telefone, é 
tudo instantâneo, o ouvinte entra em 
contato e já mandamos o alô na hora, 
sempre falando a linguagem do po-
vão, desde o simples abraço até o alô, 
o recado de um cachorro que desa-
pareceu, falando sempre na brinca-
deira e tirando humor daquela situ-
ação para tornar o programa atrativo 
e divertido”, enfatiza. ele afirma ainda 
que a participação no programa é 
tanta que às vezes não dá conta de 
atender as ligações, fazer a locução e 
operar a mesa. Aproveita para pedir 
desculpas aos seus ouvintes quando 
não são atendidos.  

Atualmente o locutor faz o pro-
grama jornalístico “Atualidades”, o 
“balanço da tarde”, “rio Grande na-
tivo” e as transmissões dos jogos do 
Campeonato brasileiro. “esse mo-
mento de estar transmitido os jogos 
da Chapecoense, estar no campo, 
convivendo com os atletas profissio-
nais e técnicos que você via somente 
na televisão, está sendo marcante. Ali 
temos um contato direto e acompa-
nhamos os bastidores de como é uma 
partida profissional da série A, que é 
totalmente diferente dos jogos que 

transmitíamos. Além de 
ser uma experiência pro-
fissional totalmente nova, 
abrindo novos campos, li-
dando com profissionais e co-
legas de outras rádios”, enfatiza. 

As gafes cometidas no ar, de 
acordo com behling, foram mui-
tas, mas uma transmissão que mais 
marcou na sua profissão foi a morte 
de Ayrton Sena. “eu estava trabalhan-
do, no ar com o programa gauchesco 
e acompanhando a corrida na Tv. 
Quando deu o acidente, muitas pes-
soas começaram a ligar falando do 
acidente e na época tínhamos a Líder 
de São Paulo, aí fizemos uma inter-
venção com eles e colocamos o no-
ticiário praticamente no mesmo mo-
mento que estava ocorrendo o fato, 
assim como pra mim, acredito que 
para todos, esse fato marcou muito”, 
lembra. 

Já sobre a maior gafe, ele recorda 
de um caso no início da sua carreira. 
“veio uma banda divulgar o seu Cd e 
ficamos conversando no estúdio cerca 
de uns 20 minutos e no momento de ir 
para o ar eu não lembrava o nome da 
banda, aí tive que subir a trilha musi-
cal e pedir o nome da banda. na hora 
foi muito engraçado e virou em garga-
lhada”, conta.

A grande mudança que teve ao 
longo de sua carreira foi a informáti-
ca, quando saiu dos cartuchos (fitas) 
e mds para o computador. “Isso faci-
litou muito. Tanto é que operador de 
áudio, atualmente, somente as Ams 
utilizam, nas Fms o locutor cuida da 
mesa de som e opera o áudio”, salienta.    

Para ele, a profissão é fascinante. 
“eu gosto muito de fazer rádio e aqui 
em maravilha o Wolmir Hübner foi 
quem me deu a oportunidade de fa-
zer locução, e eu sou muito grato a ele. 
não me imagino atuando em outra 
área”, afirma.   

“Estar no rádio é estar junto de 
milhares de pessoas ao mesmo tem-
po”, diz Gilmar Oliveira

Gilmar oliveira atua no rádio há 
15 anos. Com muitos anos de profis-
são, para ele é uma as profissões mais 
brilhantes que existe. “estar no rádio 
é estar junto de milhares de pessoas 
ao mesmo tempo. É fazer companhia 
para essas milhares de pessoas, é tocar 
a música preferida do ouvinte, é levar a 
informação fiel e verdadeira. ouvir rá-
dio é se sentir vivo, saber que o mundo 
existe, diferentemente de você ouvir 
um Cd inteiro de músicas. Ser radialis-

ta é tudo isso. É fazer parte da vida das 
pessoas”, ressalta.

Gilmar iniciou no rádio em 1999, 
sendo a Líder Fm a sua primeira e úni-
ca emissora. “Já recebi várias propos-
tas de outras emissoras, mas criei uma 
identidade com a Líder e com a cidade 
de maravilha e toda a região, por isso 
me sinto bem em trabalhar aqui”, diz.

Além do rádio, divide a sua ocupa-
ção com o direito. no período da ma-
nhã sempre está ao vivo na emissora e 
na parte da tarde faz atendimento no 
escritório de advocacia. “Posso afirmar 
que essa profissão abriu novos campos 
de atuação, pois iniciei no rádio, mas 
precisava de mais conhecimento, até 
por respeito aos nossos ouvintes, fiz a 
faculdade de direito e hoje também 
sou advogado”.

oliveira conta que iniciou de uma 
maneira sui generis. “Lembro bem da 
época em que cursava o ensino médio, 
quando minha turma, 203 do Salete, 
participava de uma gincana na própria 
escola e lá cada aluno da turma teria 
que apresentar uma tarefa, onde um 
cantava, outros apresentavam teatro, 
tinha dança, enfim, e fiquei incumbi-
do de apresentar uma poesia sobre a 
Semana da Pátria. Após a apresenta-
ção, os professores me indicaram para 
trabalhar na Líder Fm, inclusive enca-
minhando um ofício para a direção, 
falando da minha voz, do potencial. 
Lembro-me de todos os professores da 
época, alguns ainda estão lecionando. 

Aproveito para mandar um super abra-
ço a todos. Foi aí que comecei a minha 
trajetória no rádio”, enfatiza.

Sobre as mudanças e evoluções da 
rádio, desde quando iniciou o radialista 
afirma que as emissoras de rádios, evi-
dentemente, não tinham essa tecnolo-
gia de hoje. Além dos equipamentos, 
a mudança na forma de participação 
também é o que surpreende. “naque-
le tempo recebíamos as famosas car-
tinhas, ilustradas, com versos, frases, 
e eram remetidas de todos os lugares, 
lembro que recebia correspondências, 
via Correios, das cidades do Paraná, rio 
Grande do Sul, onde tinha o alcance da 
emissora. mais tarde, as participações 
eram mais assíduas por telefone, com 
várias linhas disponíveis para contato, 
era surpreendente, muitas vezes era 
programada uma música em vinil, e 
como fazíamos a locução e a técnica e 
atendíamos ao telefone, a música ter-
minava de rodar e batia aquele susto, 
porque ficava um silêncio total. Hoje 
isso dificilmente acontece, haja visto os 
programas de computador, exceto se 
estiver programada uma pausa e pas-
sar despercebida pelo locutor. Hoje a 
forma de participação por telefone não 
se compara ao meu início de carreira, a 
maioria das participações vem através 
do Facebook ou WhatsApp”, enfatiza.

Hoje ela diz gostar muito dos pro-
gramas que apresenta, mas os progra-
mas jornalísticos são seus preferidos.

Divulgação

Gilmar Oliveira atua no rádio há 15 anos

 Isabel Müller/O Líder

Oneide Maravilha, como é popularmente conhecido, atua na Rádio Líder 
FM há 22 anos 
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BOM OU RUIM? 

muitas são as dúvidas sobre esse assunto. Confira uma entrevista com a médica 
endocrinologista Aline Hübner, que repassa orientações sobre os medicamentos 

ILAINE ROHDEN

A Agência nacional de vigilância 
Sanitária (Anvisa) retirou do 
mercado brasileiro os remédios 
de emagrecimento à base de 

anfetaminas há três anos, proibindo sua 
fabricação e comercialização. Porém ago-
ra tudo indica que falta muito pouco para 
que esses remédios voltem ao mercado 
brasileiro. 

Com sua fabricação e comercialização 
proibidas desde 2011 por determinação da 
Anvisa, o Senado, com apenas seis votos 
contra, liberou-as em setembro deste ano, 
através do decreto legislativo apresentado 
pelo deputado beto Albuquerque (PSb/
rS), para que possam novamente ser con-
sumidos.

neste mesmo projeto está o fim das res-
trições impostas à venda da sibutramina, 
outro medicamento usado no tratamento 
da obesidade. desde a resolução da Anvisa, 
a droga só pode ser comercializada se hou-
ver, entre outras exigências, a apresentação 
de um termo de responsabilidade assina-
do pelo médico e pelo paciente.

Porém, conforme a Anvisa, para que 
os remédios para emagrecer possam 

voltar a ser vendidos, os fabricantes terão 
que apresentar estudos clínicos provan-
do que os benefícios existem. Sem isso, 
segundo a Anvisa, os registros não serão 
autorizados. “esses produtos, para esta-
rem no mercado, precisam comprovar 
que são eficazes, são seguros. os dados 
que estão disponíveis hoje, no brasil, e 
em muitos lugares do mundo não servem 
para isso”, afirma o diretor-presidente da 
Anvisa, dirceu bardano. 

PONTOS E CONTRAPONTOS 
o provável retorno dessas medica-

ções, que são o Femproporex, o mazin-
dol e a Anfepramona, divide opiniões no 
meio médico e científico do país. Para a 
médica endocrinologista Aline Hübner, 
o pilar do tratamento da obesidade é a 
adoção de mudanças de estilo de vida, 
com orientação dietoterápica e aumento 
da atividade física. “no entanto, apenas 
30% a 40% dos obesos conseguem bons 
resultados com as medidas conservado-
ras. Precisam de medicamentos. É impor-
tante ressaltar que o uso destes fármacos 
controla a doença e melhora a aderência 
às medidas comportamentais, mas não 
cura a obesidade”, frisa.

Um dos questionamentos dos pro-
fissionais que são contrários à liberação 
dessa medicação é que não há estudos 
confiáveis, feitos no chamado padrão 
ouro da ciência, que ratifiquem sua efi-
cácia e segurança. A endocrinologista 
ressalta que não existe droga totalmente 
segura. o que existe é aquela cujos bene-
fícios são maiores que os riscos. “A proi-
bição do uso de anorexígenos aumenta 
a corrida para o mercado negro, para o 
uso de substâncias milagrosas e mesmo 
para o uso de medicações que não têm 
indicação formal no tratamento da 
obesidade”, rebate a profissional, 
relatando as maneiras ilegais que 
existem para aquisição destas 
substâncias. 

“o tratamento da obesida-
de sempre será baseado nas 
mudanças de estilo de vida, 
principalmente na orientação 
alimentar, mas estudos com 
pacientes obesos com me-
dicamento mostram que a 
associação de remédio é 
superior à dieta e exercí-
cio isoladamente”, expli-
ca Aline.

Além dos debates sobre a liberação ou 
não destes medicamentos, o fato é que 
eles geram muitas dúvidas, principal-
mente nos pacientes. Para auxiliar nos 
esclarecimentos, a médica Aline respon-
deu alguns questionamentos. Confira:

Quais são os tipos de remé-
dios para emagrecer? 

Há três tipos de remé-
dios: inibidores da 

fome, controla-
dores da ansie-

dade e inibidores da absorção de gordura.

Em que casos eles devem ser usados? 
o remédio pode ser usado se o pa-
ciente for obeso (peso/altura x altura 
>30) e houver falha no tratamento 
clínico de dieta e atividade física.

Esse tipo de remédio tem al-
guma contraindicação? 
Por causar alterações no funcio-
namento do sistema nervoso e do 
sistema cardiovascular, os remédios 
anorexígenos e os sacietógenos não 
devem ser usados por pessoas com 
hipertensão arterial descompensada, 

arritmias cardíacas, diabetes 
do tipo 2, doenças psiquiátri-

cas (depressão e transtornos 
do humor, impulsos com-
pulsivos) e glaucoma.  

Se parar de tomar, en-
gorda o dobro? 
Quem emagrece com a ajuda de 
medicamentos que agem no sistema 

nervoso central realmente recuperam 
toda a gordura perdida se não se pre-
ocupam com a alimentação e com a 
prática de atividades físicas após o fim 
do tratamento. o importante é a ma-
nutenção de hábitos de vida saudáveis.

Qual o perigo de tomar aquelas fórmu-
las manipuladas que fazem um coquetel 
de drogas? Nesse caso, o mais indicado 
é o remédio comprado na farmácia? 
Como esse tipo de medicamento 
pode trazer muitos efeitos colaterais, 
os médicos preferem medicações dos 
laboratórios, que são vendidas nas 
farmácias comuns. o médico não tem 
como prever quais os efeitos colaterais 
que uma fórmula manipulada pode 
trazer ao paciente. Por isso, bons médi-
cos sempre receitam medicações para 
emagrecer de laboratórios consagrados, 
que passam por teste de qualidade.

Ao passar do tempo o corpo acos-
tuma com o remédio e com as do-
sagens? Quem toma remédio por 
muito tempo tem mais dificuldade 
de emagrecer sem ele depois? 
Com o passar do tempo, especialmen-
te com as anfetaminas, o organismo 
pode desenvolver tolerância, ou seja, 
necessitar do aumento da dose para que 
o efeito seja o mesmo. muito provavel-
mente quem se torna um dependente 
químico de anfetaminas espera um jeito 
fácil de perder peso, sem o comprome-
timento com a reeducação alimentar 
e exercícios físicos, o que dificulta a 
sustentabilidade do peso perdido.
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COMO AVALIAR O 
ÍNDICE DE MASSA 

CORPóREA 

Atualmente a maneira mais aceita 
para verificar o nível de obesidade é ob-

tida pelo cálculo do Índice de massa Cor-
pórea (ImC), que é obtido pela divisão do 
peso pela altura ao quadrado. Por exem-
plo: 59 kg divididos por 1,71 x 1,71= 20,17, 
o que representa que a pessoa está no peso 
normal, conforme indica a tabela abaixo. 

NOVOS MEDICAMENTOS 
A endocrinologista lembra que algumas pes-

quisas sobre novos medicamentos estão sendo fei-
tas, e a maior parte delas são realizadas nos eUA. 
Aline explica que existem várias linhas: 

A que persiste pesquisando medicamentos 
anorexígenos ou sacietógenos orais, isolados (lor-
caserina, tesosenfine) ou associados com outros 
fármacos (topiramato com fentermina, bupropio-
na com naltrexona, estes já em processo de libera-
ção nos eUA).

outra linha é a dos medicamentos injetáveis 
(pramlintide + metreleptina). nesta linha está o 
medicamento mais promissor: o liraglutide, medi-
camento injetável, análogo incretínico desenvolvi-
do para o tratamento para diabetes do tipo 2, mas 
tem efeito muito importante na perda de peso.

“As exigências dos órgãos reguladores (FdA, 
emA) dificultam as pesquisas de novos fármacos 
para obesidade. Para outras doenças, após dois 
anos de estudos fase III, os medicamentos são libe-
rados no mercado. em relação aos medicamentos 
para o tratamento da obesidade, as agências estão 
solicitando estudos de segurança e morbimortali-
dade que duram pelo menos cinco a dez anos. Isso 
inviabiliza novos investimentos e desencoraja a 
indústria farmacêutica a desenvolver esse tipo de 
medicamento”, comenta a endocrinologista.

Fonte: ISTOÉ

SEGURANÇA 
de acordo com a endocrinologista, as drogas para obesidade podem ser seguras. A questão é como, 

quando e quem pode usar. ela explica que os remédios em geral trazem riscos à saúde. os da obesidade 
não são piores. “exemplo é o anticoncepcional oral, que aumenta em 250 vezes o risco de uma mulher 
jovem sofrer um acidente vascular cerebral. os anti-inflamatórios aumentam em até três vezes (ou risco 
relativo de 300%) o risco de infarto em pessoas saudáveis e mais ainda naqueles que já têm doença coro-
nariana. A aspirina aumenta o risco de hemorragia digestiva e de sangramento no cérebro”, exemplifica. 

“Um dos grandes problemas que levam à ‘má reputação’ e o mau conceito dos remédios para ema-
grecer são os suplementos e fórmulas que são vendidos como tratamento antiobesidade milagroso, na 
maioria, escondendo as mesmas drogas que estão proibidas, como doses muito altas de anorexígenos, 
hormônios de tireoide, laxantes e até drogas imitadoras da sibutramina, mas que nunca foram testadas 
em humanos. A Anvisa deve deter isso”, esclarece.

“não uso e não gosto de fórmulas para emagrecer. não as uso! o médico sempre deve alertar o seu 
paciente sobre os riscos de qualquer remédio, seja para dor de cabeça ou para emagrecer, desde que o faça 
sem assustar. estas fórmulas, além de não ter bula, são, em geral, prescritas sem esclarecer o que contêm”, 
frisa Aline.
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Simone Hübner
 e-mail: simone@jornalolider.com.br
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Sempre que você é convidado para algu-
ma festa ou reunião social é porque sua pre-
sença é muito bem-vinda. Afinal de contas, a 
gente sabe o trabalho que dá para organizar 
uma recepção, como é prazeroso ver que as 
pessoas estão aproveitando e, por outro lado, 
como alguém que faz pouco caso pode cau-
sar frustração. Por isso, fique atento a algumas 
regrinhas básicas e garanta seu lugar de novo!  

1 - responda ao convite o mais rápido 
possível, confirmando a sua presença, para que 
os anfitriões tenham tempo de se preparar. 

2 - Aceite apenas um convite por noite. dar 
apenas uma passadinha é muito feio, demonstra 
desinteresse pelo evento, ou, pior, pelos anfitriões. 

3 - Seja pontual. Se o jantar for mar-
cado para 21h, o convidado educado 
deve chegar, no máximo, às 21h15.

4 - Se você for convidado para algum even-
to e o seu parceiro não, pedir para incluir a 
outra pessoa é grosseria. diga que adoraria 
participar, mas que você e seu companheiro já 
têm planos. Se o anfitrião fizer questão da sua 
presença, ele estenderá o convite para ambos.

5 - enviar flores para a dona da casa é 
um dos gestos mais simpáticos que um con-
vidado pode ter. Se você quiser mandá-las 
antecipadamente, certifique-se que chega-
rão no dia da festa, logo pela manhã. Assim, 
a anfitriã poderá incluí-la na decoração. 

6 - mas se preferir chegar com as flores na 
festa, sem problemas. o ideal é esco-
lher um arranjo de vaso, para evitar que 
a anfitriã tenha que perder tempo pro-
curando onde colocar suas flores. 

7 - Se preferir, ao invés de flores, leve 
uma caixa de bombons. Sempre agradam! 

8 - Jamais reclame da distância, do trânsito, da 
falta de lugar para estacionar, enfim, de qualquer 
coisa que não esteja sob o controle dos anfitriões. 

9 - despeça-se ao menor sinal de 
sono ou cansaço dos anfitriões.

10 - Lembre-se de agradecer o convite no dia 
seguinte. Telefone, elogie e comente detalhes 
que você reparou. os elogios são a maior re-
compensa para quem recebe. mas atenção: não 
critique ninguém que estava na festa. É horrível!

Pratique as dicas e seja um convidado educado em qualquer situação!
Por hoje é isso.

Até a próxima edição. bom fim de semana a todos!

Divulgação
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Em Destaque
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Profissão: estudante

Idade: 24 anos

Hobbies: Ler e escutar música

Música: os “Loco” lá da Fronteira - César oliveira e rogério melo

Filme: The Challenger (James Hawes)

Livro: o Cérebro que se Transforma (norman doidge)

Esporte: Automobilismo 

Formação: me formei em Farmácia pela Universidade Comunitária 
da região de Chapecó. Iniciei o curso em 2009 e conclui em 2013.

Especialização: estou finalizando o mestrado em Ciências Ambientais. 

Profissão: Alguns dos motivos que me levaram à escolha do curso 
foram as mais de 72 áreas de atuação do profissional farmacêutico. 
durante o início do curso iniciei no Grupo de Pesquisas em Fitoterápi-
cos, onde me encontro até o momento, criando protocolos de pesqui-
sa científica, testes de novas substâncias e comportamento em ratos, 
camundongos e atualmente trabalhando peixes-zebra (Paulistinha).

Carreira: Iniciei auxiliando meus pais no comércio a partir dos 14 anos, 
conciliando estudos com pequenas tarefas que forneceram cresci-
mento profissional importante. Aos 17 anos concluí o ensino médio e 
fui morar em Joaçaba (SC), onde permaneci durante um ano fazendo 
curso pré-vestibular. no ano 2009 me mudei para a cidade de Chapecó 
(SC), onde ingressei no curso de Farmácia. A dedicação exclusiva aos 
estudos e a curiosidade me levaram a participar de grupos de pes-
quisas na instituição de forma voluntária. meses após o ingresso na 
universidade e nos grupos de pesquisa, me tornei bolsista do Conselho 
nacional de desenvolvimento Científico e Tecnológico (CnPq) até o 
final da graduação. Antes mesmo de defender a minha monografia 
realizei o processo seletivo para o mestrado em Ciências Ambientais, 
onde passei em segundo lugar. Hoje sou bolsista de Produção Cien-
tífica Institucional e bolsista do Fundo de Apoio à manutenção e ao 
desenvolvimento da educação Superior (Fumdes) do estado de Santa 
Catarina. Faço parte de três grupos de Pesquisa Institucional com mais 
de seis linhas de pesquisas diferentes, desde toxicologia de compostos 
bioativos a comportamento destas substâncias em diferentes modelos 
animais, dedicando exclusivamente aos estudos e produção científica.

Para o futuro: Pretendo iniciar o doutorado em Farmacolo-
gia Terapêutica na linha de pesquisa em neurofarmacologia 
pela UFrGS, continuar com a pesquisa e publicação científica 
na área neuropsicofármacos e farmacologia clínica, tendo como 
meta principal a ser almejada ser professor universitário.

Maravilha: Uma cidade que vem crescendo, se desenvol-
vendo, sem deixar de ser tranquila e acolhedora.

(Albert Einstein) Isabel Müller/O Líder
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Galeria
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novembro espírita em Cunha Porã
Divulgação

ARNO E CICIRA GNADT! 
Passaram-se 55 anos, e no dia 31 de outubro vocês comemoraram 
aniversário de casamento, de união, amor, paixão e compaixão... 
Difícil é resumir o que vocês representam em nossas vidas. 
Exemplos de honestidade e dignidade é o que sempre nos 
repassaram, não se esquecendo do amor. O amor é fundamental em 
nossas vidas, amor que transborda e enche os nossos corações de 
alegria e felicidade. Vocês são exemplo de vida. 
Que Deus continue a abençoar essa união por longos anos, que 
saúde vocês estão esbanjando e amor sempre sobrando. 
Parabéns pelo aniversário de casamento! Amamos muito vocês! 
Com carinho, de toda família... 

Parabéns, 
Gracielli 
Grunitzhy, pelo 
aniversário 
comemorado 
na sexta-feira 
(31). Felicidades 
e sucesso, 
sempre!!!

Kiara Maria, de seis 
meses, esbanjando 
charme e simpatia...

Suelin Cerisoli/ Foto Zanotto

Gêmeas Barbara e Bianca cheias de charme 
e de graça... E este lindo momento foi 
registrado pelas lentes da Free Color Digital!!!

Cristina Ceccon/ Freecolor Digital

Muitas felicidades a 
Noeli Arboit Dreifke, que 
comemora hoje (1º) o seu 
aniversário. Parabéns e 
muito sucesso!!!

Na segunda-feira (3) quem festeja mais um 
ano de vida é a Liciane Forgiarini... Parabéns e 
muitas felicidades!

Na próxima quarta-feira (5) é a 
vez da Charline Auler comemorar 
o seu aniversário... Que as alegrias 
se perpetuem sempre na sua vida! 
Parabéns...

Fotos: Arquivo pessoal
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Renata Teresa Mattia
 e-mail: vip@jornalolider.com.br

V/07

Área Vip

... Quantas chances 
desperdicei quando o que 
eu mais queria era provar 

pra todo mundo que eu 
não precisava provar 
nada pra ninguém... 

(Quase sem querer – Legião Urbana) 

Excelente fim de semana a todos e até a próxima edição!

Amanhã (2) 
quem comemo-
ra mais um ano 
de vida é a Any 
Franciny Sch-
mitt... Parabéns 
e muitas felici-
dades por este 
dia especial!!! 

Parabéns a Pâmela 
Sangalli pelo ani-
versário comemo-
rado na sexta-feira 
(31). Felicidades e 
sucesso, sempre!!! 

Fotos: Arquivo pessoal

... O casamento nada mais é do que 
amizade. É um contrato íntimo de união, 

de carinho, de respeito, de manter acesas 
sempre as chamas do namoro e do 

amor. Serve para agigantar os ânimos, 
para certificar o entusiasmo pela vida. O 

casamento não tem garantia na lei, no uso 
de aliança, num vestido de noiva, porque 
quem manda na relação é o coração... 
Parabéns ao casal Janaine e Mauro 
Agostini pelo belíssimo casamento 

realizado no último sábado (25). Que 
a alegria deste dia todo especial 
permaneça para sempre na vida 
de vocês... Felicidades, sempre! 

Fotos: Najasom
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Karine Müller
 e-mail: karine@jornalolider.com.br Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma 
foto no facebook utilizando o #jornaloliderMH

não existe na face da terra alguém 
que goste de moda e nunca tenha 
ouvido falar na marca Chanel, Coco 
Chanel. essa marca foi fundada por 
Gabielle bonheur Chanel, que é a 
única estilista que tem seu nome na 

lista das cem pessoas mais importan-
tes da história do século XX.

Sempre foi sucesso absoluto e so-
nho de consumo de milhares de pes-
soas. Seus produtos diferenciados em 
qualidade, estilo, beleza e elegância 

nunca deixam a desejar. no ultimo 
desfile em nova Iorque não foi dife-
rente, o sucesso absoluto reina em 
cada uma das peças impecavelmente 
bordadas à mão.

eu sou apaixonada por alta costu-

ra e não poderia deixar de comparti-
lhar com vocês, a inspiração nas mo-
delagens, tecidos cores e bordados, é 
inevitável. 

desejando alguma peça branca e 
dourada para o réveillon, se inspire 

na nova coleção Chanel e arrase com 
esta combinação perfeita. 

Para as interessadas, neste site po-
dem ser visualizados vídeos do desfi-
le  http://www.chanel.com/en_Gb/
fashion/haute-couture.html 

O destaque 
#jornalOLíder 
vai para a 
linda Isabelly 
vitória. 

Free Color Digital 
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Livros
MILAGRES JÁ
108 FERRAMENTAS PARA TOR-
NAR SUA VIDA MELHOR 
A maioria de nós quer melhorar a 
qualidade de vida, mas não tem tempo 
para praticar uma hora de ioga ou 30 
minutos de meditação diariamente. Se 
o ritmo acelerado de nossas vidas nos 
faz sentir sobrecarregados, nossa prática 
espiritual para combater o estresse e a ansiedade não deve agravar 
essa sensação. Foi pensando nisso que a autora escolheu a dedo 
108 técnicas para nos ajudar, de forma rápida, a enfrentar prob-
lemas corriqueiros, tais como frustração, ciúme, ressentimento 
e estresse. Cada técnica é apresentada de maneira simples e fácil 
de seguir, incorporando verdades espirituais poderosas e med-
itação Kundalini, além de lições e princípios do texto metafísico.

ESCÂNDALOS PRIVADOS
deanna reynolds tinha sua vida planejada; 
começaria trabalhando em uma pequena 
emissora de Tv em Chicago e, em alguns 
anos, se tornaria uma famosa apresenta-
dora. e ela parece estar no caminho certo, 
principalmente porque uma estrela da tel-
evisão, a geniosa Angela Perkins, decide ser 
sua mentora. o que deanna não suspeita, 
porém, é que Angela não é nada ingênua, 
e que ultrapassa todos os limites para 
boicotar a popularidade de sua pupila.

O LIVRO DO CORPO 
ALIMENTE-SE, MEXA-SE, ENTENDA E AME ESSE SEU CORPO FANTÁSTICO 
Ao longo de sua carreira, Cameron diaz foi um modelo para milhões de mulheres ao re-
dor do mundo, porém, como ela própria admite, nem sempre foi tão consciente com 
relação ao corpo quanto é hoje. nos últimos quinze anos, no entanto, descobriu a íntima 
associação entre comida, aparência física e bem-estar. essa constatação - de que a nu-
trição influencia a vida - despertou nela o desejo de se informar sobre as melhores ma-
neiras de se alimentar, movimentar e cuidar de si mesma. em ‘o livro do corpo’, a autora 
não formulou um programa único para todos os tipos de mulher, tampouco estabeleceu 
objetivos a serem alcançados em sete, trinta dias ou um ano; diferentemente disso, ela 
apresenta aqui uma abordagem de longo prazo para uma vida duradoura, com força e 
saúde. Fundamentado em informações de especialistas e baseado em fatos científicos.

Games Henrique Hübner

Hitman: Absolution

Variedades
V/09

É um jogo de  stealth  e ação desenvolvi-
do pela  Io Interactive. É o quinto título da 
série Hitman, e foi publicado a primeira vez 
pela  Square enix. em  Hitman: Absolution  foi 
utilizado o  motor  Glacier 2, propriedade 
da Io Interactive. os produtores confirmaram 
que  Absolution  tem uma jogabilidade mais 
simples e acessível, diferente dos outros capí-
tulos da série, com maior foco na ação e no 
jogo de armas, mas que continua a ter os seus 
aspectos hardcore. 

o jogo foi revelado na e3 de 2011, e foi lan-
çado em 20 de novembro de 2012 para  Xbox 
360, microsoft Windows e PlayStation 3, ex-
ceto no  Japão,  que foi editado apenas em 24 
de janeiro de 2013.

o jogo acabou por tornar-se um sucesso 
comercial, vendendo mais de 2,7 milhões de 
cópias a partir de janeiro de 2013.

o jogo decorre nos  estados Unidos, in-
cluindo  Chicago  e o estado de  dakota do 
Sul,  e apresenta o modo  on-line  Contracts, 
em que os jogadores poderão criar e parti-
lhar  on-line  os seus próprios desafios para o 
jogo, escolhendo os níveis, os alvos, as armas 
e as regras.  em adição, o jogo tem o “modo 
instinto” que permite a 47 prever rotas de 
patrulhas inimigas, como a “visão sonar” 
em Splinter Cell: Conviction, “eagle vision” 
em Assassin’s Creed: Revelations, “dark vi-
sion” em  Dishonored  e o “detective mode” 
em Batman: Arkham Asylum.

Sinopse
Traído por quem confiava e perseguido 

pela polícia, o Agente 47 encontra-se no cen-
tro de uma conspiração sombria e terá de em-
barcar numa viagem pessoal através de um 
mundo corrompido e retorcido, na busca pela 
verdade.

É isso aí, galera. Espero que tenham gostado da mi-
nha dica. Até semana que vem. Fiquem com Deus! 

Fazer exercícios 
com muita 

roupa ajuda a 
emagrecer?

Cáries são contagiosas?

A manteiga é mais saudável 
que a margarina?

mito. o excesso de roupas pode até 
fazer mal à saúde, já que eleva a tempera-
tura corporal e pode causar desidratação e 
diminuir o desempenho do exercício. roupas 
mais pesadas devem ser usadas apenas 
quando a temperatura ambiente for baixa.

verdade. Isso mesmo, 
você pode pegar cárie de 
outra pessoa. o problema é 
causado por bactérias que 
transformam o açúcar 
em ácido e essas bac-
térias podem ser trans-
mitidas de pessoa para 
pessoa – isso é muito 
comum, e não é somen-
te através do beijo. Uma 
mãe, por exemplo, pode 
transmitir os micróbios 
ao experimentar a comida 
de seu bebê para ver se 
não está muito quente.

mito. e o contrário também é mentira: as duas fazem 
mal à saúde. A nutricionista Luciana Setaro explica que am-
bas são ricas em substâncias prejudiciais (gordura trans e 
colesterol no caso da margarina e gordura saturada no caso 
da manteiga) e devem ser consumidas com moderação.
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SÁBADO (1º)

Jantar-dançante de Casais - Linha Água Parada - Comunidade

SEXTA-FEIRA (7)

Escolha de datas do calendário de eventos 2015 - 13h30 - Clu-
be Sociocultural (Antigo Crm)

DOMINGO (9)

Almoço - Paróquia São José operário - Paroquial

Balada Automotiva - Camping do Gotardo - estilo Produções

SÁBADO (15)

Baile da SER Vasco – CTG Juca ruivo - Ser vasco

Almoço para sócios - bairro Cohab - Clube de mães
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o
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Vitória avisa a Pedro que 
voltará de Paris para acabar 
com as intenções de casamento 
de Rafael e Sandra. Beto não 
consegue aceitar Sandra como 
sua irmã. Ricardo pede que Lui-
sa revele a todos que é filha de 
Zuleica. Paulo confessa a Diana 
que foi amante de Beatriz. 
Ricardo facilita o pagamento 
para Célia realizar a festa de 
Alessandra na boate. Susana 
surpreende Fernando e Gilda 
juntos e questiona se o motivo 
da conversa é Rodrigo.

Maria Ísis se preocupa com 
José Alfredo. Maurílio deixa 
uma carta para o Comendador 
no túmulo de Sebastião. Mau-
rílio deixa sua caneta cair na 
mata e José Alfredo a encontra. 
Robertão tira sua carteira de 
trabalho. Salvador quebra 
uma vitrine com seu desenho. 
André e Leonardo se arrumam 
para animar uma festa infantil. 
Maria Clara afirma a Maria 
Marta que manterá o pacto 
com ela e os irmãos. Começa a 
audiência entre Cláudio e Téo. 
José Alfredo encontra a carta 
deixada por Maurílio.

Maria Inês e os filhos ainda 
pequenos, Marcos e Caíque, 
sofrem um grave acidente de 
avião. Caíque é retirado das fer-
ragens por uma pessoa que só 
ele vê. Marcos se irrita ao ver o 
irmão vivo e abraçado à Maria 
Inês. Alguns anos se passam. 
Maria Inês avisa a Marcos 
que o irmão não virá para o 
seu casamento. Marcos exige 
que Laura pare de trabalhar 
depois do casamento. Vicente 
pede para a neta esquecer as 
investigações para descobrir 
quem é sua mãe.

Susana afirma a Gilda que 
provará que Rodrigo é filho de 
Fernando. Gilson pede a Ma-
dalena para demitir Zuleica. 
Beatriz se desespera ao saber 
que Paulo contou a Diana que 
eles foram amantes. Cristina 
avisa a Sandra e Rafael que 
contará a Elísio sobre Paulo 
e Beatriz. Homero garante a 
Carlota que a impedirá de sair 
do Brasil. Carlota se encontra 
com Odete.

José Alfredo mostra a carta 
de Maurílio para Josué e 
teme não retornar ao Monte 
Roraima. Cora se irrita 
quando Cristina afirma que 
não deixará de trabalhar no 
camelódromo. Salvador pede 
ajuda a Leonardo. Maria Clara 
procura Vicente. Cláudio avisa 
a Leonardo que não houve 
conciliação com Téo durante 
a audiência. Orville diz a 
Carmem que levará Salvador 
para casa. Tuane janta na casa 
de Elivaldo. Robertão pede 
para conversar com Érika 
sobre a proposta de emprego 
que recebeu. 

Marcos manda Israel descartar 
um porta-retratos com a foto 
do irmão. Caíque alcança 
Laura, que desmaia em seus 
braços. Gustavo ofende Bia e 
Vicente tenta tranquilizar a 
neta. Israel comenta com Esco-
bar sobre o porta-retratos que 
Marcos o mandou descartar, 
sem perceber que Maria Inês 
ouve a conversa. Laura e Caí-
que conversam animados. Gaby 
fica indignada com Marieta 
por destratar sua mãe Suzana. 

Cristina ameaça Beatriz na 

tentativa de evitar o casamento 

de Rafael e Sandra. Beatriz 

conta a Célia sobre a atitude de 

Cristina. Elísio castiga Claudia 

e impede a filha de ir à festa de 

Alessandra. Odete aparece na 

mansão à procura de Carlota.

José Alfredo obriga Maria 
Marta a conversar com ele. 
Orville leva comida para 
Salvador. Victor pede que 
Tuane vá outras vezes jantar 
em sua casa. Érika incentiva 
Robertão a aceitar a proposta 
de Giancarlo. Du escuta a 
conversa entre Maria Marta 
e José Alfredo e conta para 
João Lucas. Maria Clara 
revela para José Alfredo que 
Maria Marta fez um pacto 
com ela e seus irmãos. Maria 
Marta aceita ajudar José 
Alfredo com a condição de ele 
terminar seu romance com 
Maria Ísis.

Caíque revela a Laura que de-
senha seu rosto desde que era 
criança. Marcos descobre que 
seu irmão passou a noite em 
um hotel na estrada e pede que 
Gustavo descubra onde Laura 
esteve hospedada. Manoel re-
clama da ostentação de Maria 
Inês. Caíque conta sua história 
para Laura, que não acredita. 
Pepito avisa a Samantha que 
confirmou sua presença em um 
churrasco na periferia.

Odete se apresenta a Fernando 

fingindo ser tia de Carlota. 

Leonor acusa Homero de estar 

envolvido no sumiço de Carlo-

ta. Beto confessa a Fernando 

que emitiu a passagem de 

Carlota para Paris. Artur diz 

a Célia que não irá à festa de 

aniversário da filha. Vitória 

chega de Paris e Luisa questio-

na se ela descobriu algo sobre 

Carlota durante a viagem.

José Alfredo afirma a Maria 
Marta que não vai se separar 
de Ísis. Cláudio avisa a Ísis 
da recepção de abertura do 
novo restaurante. Cora pede a 
Vicente que a convide para a 
inauguração do novo restau-
rante. Carmem reclama quan-
do Orville afirma que Salvador 
continuará morando com eles. 
Jairo descobre que Cora pode 
se tornar milionária. Antoninho 
e Reginaldo se reconhecem dos 
tempos de garimpo. Fernando 
ouve Cristina e Elivaldo falan-
do sobre a reunião com José 
Alfredo e avisa a Cora. 

Caíque fica desconcertado 
por Laura não se lembrar 
dele. Afeganistão briga com 
as irmãs Itália e Bélgica por 
causa do banheiro. Tina tenta 
convencer Manoel a aceitar o 
dinheiro de sua tia para pagar 
as dívidas. Israel se entristece 
ao olhar para seu diploma de 
médico. César afirma para 
Gustavo que conseguirá seduzir 
Itália e ganhar a aposta que 
fez com ele. Laura lembra-se 
de que queria cancelar seu 
casamento. Gaby e Emerson 
conseguem desmoralizar 
Samantha.

Dr. Castilho faz Caíque se 
lembrar de quando o tirou 
das ferragens do avião em seu 
acidente na infância. Itália se 
distrai e leva o anel de Laura 
em sua bandeja, que é derru-
bada por Pepito no corredor do 
Hospital Bittencourt. Fernando 
defende Caíque das acusações 
de Marcos, que o considera um 
irresponsável. Caíque decide 
fazer um exame neurológico. 
Samantha se frustra com as 
vendas de seu livro e pensa 
em vender os imóveis da mãe. 
Laura decide revelar para 
Marcos que não quer mais se 
casar com ele.

Caíque conta para Maria Inês 
como foi levado ao encontro de 
Laura e afirma estar apaixo-
nado pela moça. Laura tenta 
lembrar por que mostrou o anel 
que foi de sua avó para Caíque. 
Bia pergunta para Itália sobre 
o estado de saúde de sua irmã. 
Laura guarda uma carta de 
seu pai na gaveta do móvel que 
divide com sua irmã. Marcos 
flagra Caíque queimando os 
desenhos de Laura. Sueli vê 
Caíque falando sozinho na 
rua e conta para Marcos, que 
pensa em usar o fato para tirar 
o irmão do hospital. 

Vitória questiona Odete sobre 
sua relação com Carlota. Pedro 
ajuda Claudia a fugir do cas-
tigo e ir à festa de Alessandra 
em troca de informações sobre 
Sandra. Odete vai à casa de 
Homero e encontra Susana. 
Cris vê Mário dançando com 
Gilda e arma um barraco. 
Odete oferece ajuda a Vitória, 
desde que ela conte tudo o que 
descobriu sobre Carlota, em 
Paris. Ivete entrega um buquê 
de flores a Fernando.

José Alfredo destrói o envelope 
com o resultado do exame de 
DNA e avisa a Cristina que 
irá adotá-la. Reginaldo pede a 
Antoninho para apresentá-lo 
ao Comendador. Maria Clara e 
José Pedro são hostis com Cris-
tina. Érika confidencia para 
Téo que Robertão procurou 
Giancarlo sobre um emprego 
e o blogueiro liga para o 
publicitário. O porteiro cobra 
de Leonardo as cotas atrasadas 
do condomínio. 

Fernando diz que as flores 
são de Carlota. Dr Curi avisa 
que o sumiço de Carlota pode 
atrasar o processo da troca dos 
bebês. Rodrigo e Dani planejam 
a viagem juntos. Diana diz a 
Paulo que não quer mais morar 
naquele prédio. Filipe conta 
para Zuleica sobre a fuga de 
Dani para o Havaí. Vitória não 
aceita o relacionamento de 
Madalena com Sandra. Mário 
e Gilda se beijam. Rodrigo 
arma um plano para descobrir 
a identidade de Susana.

José Alfredo e Maurílio se 
enfrentam. Maria Clara pede 
para se encontrar com Vicente. 
Ísis ajuda Antônio a fechar o 
restaurante. Cora vê Eliane no 
quarto e Cristina e Elivaldo se 
preocupam com a tia. Danielle 
incentiva José Pedro a se aliar 
a José Alfredo. Du afirma a 
João Lucas que resolverá os 
problemas dos dois. Érika 
cuida de Robertão. Téo lança 
uma nota em seu blog sobre a 
carreira de Robertão. Magnó-
lia e Severo pegam dinheiro na 
casa de Ísis. Vicente marca um 
encontro com Maria Clara em 
Santa Teresa.
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SEGUNDA TERçA QUARTA QUINTA SExTA SáBADO

Programe-se

Receita

Ingredientes:
1 xícara (chá) de leite
2 tabletes de caldo de galinha
1 xícara (chá) de fubá pré-cozido
2 colheres (sopa) de manteiga
4 colheres (sopa) de quei-
jo parmesão ralado
manteiga para untar

Modo de preparo

em uma panela coloque três xícaras (chá) 
de água e o leite e deixe ferver. Junte os 
tabletes de caldo de galinha e mexa para 
dissolver. Acrescente o fubá aos poucos, 
mexendo sempre. deixe cozinhar em fogo 
médio, mexendo até engrossar e cozinhar o 
fubá (cerca de 20 minutos). retire do fogo, 
junte a manteiga, o queijo e mexa. espalhe 
sobre uma superfície lisa untada com mantei-
ga, alisando bem com uma espátula ou colher, 

deixando com espessura fina e espere esfriar. 
Corte em triângulos pequenos e distribua 
em assadeiras untadas. Asse em forno mé-
dio-alto (200ºC), preaquecido, até que esteja 
dourado e seco (cerca de 25 minutos). espere 
esfriar e guarde em recipiente bem fechado.

Bom apetite!

CROCANTINHOS DE fUBá E qUEIjO
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Mês de novembro
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BP
LEVANTADOR

GATUNORETO
PICALARG

ESCOLAOUMOR
OARISCADA
DSRAAMEM

GENIOARARA
MORTALIDADE

ETATOADG
MARRNVOO

POSOLOGIAV
RLEAONDE
IMBRLLER

CAMAROTESN
MÃEDESANTO

Código de
(?): pauta
a conduta
do médico

Déja (?):
sensação
enganosa

(fr.)

Árvore
típica do
Paraná

Departa-
mento de
Estradas e
Rodovias

(?) a boca:
ordem
dada a 

Magda (TV)

O budista,
por seu

trato das
emoções

Conjunção 
alternativa

Capitão-
 (?), 

título do
donatário

"Morador"
da lâmpa-
da de Alla-
din (Cin.)

(?) infantil:
15,7 para
1.000 nas-
cidos (BR)

Museu 
inaugura-
do no RJ
em 2013

Rival da
tartaruga
em fábula

infantil

Tecla que
elimina
arquivos
(Inform.)

3.000, em
romanos

Extensão
de sites

nacionais
(Web)

Thomas
Edison, in-
ventor do 
gramofone

Distúrbio
como a

tendinite
(sigla)

(?) Diego,
cidade da
Comic Con

(EUA)
Áreas da boate que

simbolizam ostentação
Sacerdotisa do ter-
reiro de Candomblé

Senhora
(abrev.)

Resultados
da prova

A que
lugar?

(?) Stew-
art, cantor

(?) livre,
esporte
Barcos a

remo

Tipo de 
pendurador
de roupas
Medonho

Assim
seja!

Distende;
estica

Peça do
xadrez

Alternativa
ao ônibus

Sem fazer
nada

Listagem
de itens

Ítalo Mori-
coni, poeta

Estudo far-
macêutico
das dosa-
gens dos 
medica-
mentos

Rasurada
Título de

nobreza de
Hitchcock

Íntegro
(?) Herma-
nos, banda

carioca
Ladrão

sorrateiro
3,1416
(Mat.)

Efeito cognitivo
eventual do estresse e
do consumo de álcool

e drogasPosição de
Bruninho

na Seleção
Brasileira
de Vôlei

Falência 
fraudulenta

Hora
canônica

Documento oficial com
as propostas do can-
didato a presidente

por um partido (Polít.)

Navio-(?),
local de

formação 
de marujos

Otávio
Augusto,

ator
paulista

3/del — noa — rod — san — sir. 9/posologia. 14/lapso de memória.

CONSULTA COM UMA 
vIDENTE fAMOSA

A amiga pergunta:
- Como foi a consulta com aquela vidente famosa?
- ora, nem quis perder tempo... 
- Por quê?
- Quando eu bati à porta, ela perguntou: “Quem é?”.

ARTE DE NEGOCIAR
Um pai negociador diz a seu filho: 
- Filho, escolhi com quem deve se casar. 
- mas pai, eu quero escolher minha própria noiva. 
- Quero que case com a filha do bill Gates. 
- bom, neste caso... 
o pai então telefona para bill Gates, dizendo: 
- bill, Tenho aqui um jovem que quer casar com sua filha. 

- o que?! Isto é um absurdo! minha filha é muito jovem pra se casar! 
- o menino é vice-presidente do banco mundial. 
- bom, neste caso... 
o pai telefona então para o presidente do banco mundial. 
- James, tenho um jovem aqui que é um excelente can-
didato para vice-presidente do banco mundial. 
- vice-presidente?! mas eu já tenho tantos vice-presidentes! 
- ele é genro do bill Gates. 
- bom, neste caso, ele pode começar amanhã!

PiaDas

HorÓSCoPo 

áries
Com certeza, não vai faltar maturi-

dade ao seu relacionamento amoroso. 
na parte sexual, seus desejos estarão 
nas alturas. Abrace as novas oportuni-
dades que estão surgindo no seu ca-
minho. Procure dar o melhor de si no 
trabalho. Com esforço, pode faturar 
um extra. É hora de se reaproximar de 
pessoas queridas que estão distantes.

Touro 
estará mais preparado para com-

partilhar os seus desejos e as suas 
emoções com o parceiro. Um bom 
entrosamento sexual também depen-
de disso. empenhe-se e mostre a sua 
competência profissional. estabelecer 
prioridades é uma ótima pedida. Com 
relação à grana, fique atento às suas 
contas. 

Gêmeos
Se o romance vai bem, tende a fi-

car ainda melhor. Terá o apoio de seu 
par. no sexo, saberá como agradar seu 
amor. A ajuda de colegas pode favo-
recer o seu crescimento no trabalho. 
Contudo, procure não fazer tantas co-
branças a si mesmo. Quando menos 
esperar, terá uma boa oportunidade 
nas finanças. viagem em família será 
ótimo.

Câncer
As conquistas estarão privilegia-

das, é só acreditar e investir em seu 
charme. na vida a dois, a intimidade 
pegará fogo se o seu parceiro respon-
der aos seus estímulos. Tenha discipli-
na no trabalho. Se quer atingir os seus 
propósitos, dobre os esforços. Prospe-
ridade financeira. os relacionamentos 
pessoais irão ganhar com o seu poder 
de adaptação.

Leão
esbanjará simpatia, por isso, deixe 

os medos de lado e conquiste quem 
você deseja. na intimidade, o clima é 
de aconchego: desejo não vai faltar. Po-
licie o seu comportamento impulsivo 
no ambiente de trabalho. Com dinhei-
ro, não deixe nada sem resolver ou terá 
problemas. no convívio familiar, pro-
cure aproveitar bem o seu tempo.

virgem
o romance atravessa uma fase de 

maior intimidade. estará mais sedutora, 
carinhosa e encantadora. no sexo, es-
banjará criatividade. Cresça na profissão 
com atitudes arrojadas e disposição para 
competir. Trabalhe em equipe. Poderá 
contar com o apoio de pessoas próximas 
em caso de necessidade financeira. boa 
fase para agradar a família.

Libra
Use a sua comunicação para se 

entender com o par. Se quer encon-
trar alguém especial, pode ter surpre-
sas com colegas ou mesmo vizinhos. 
Sexualidade forte. Chegou a hora de 
buscar novos estímulos e novas técni-
cas no trabalho. bons contatos com o 
público. melhoria financeira. Uma re-
conciliação familiar tem tudo para ser 
um sucesso.

Escorpião
Controle o ciúme para proteger 

o seu romance. no sexo, fale dos seus 
desejos e das suas fantasias. Palavras 
eróticas vão excitar. no trabalho, sabe-
rá tomar decisões rapidamente, pois 
estará certa do que quer. receberá 
boas notícias com relação a dinheiro. 
esqueça os ressentimentos e auxilie os 
familiares em tudo o que puder.

Sagitário
Paixão um pouco complicada. 

nada de arrogância! Isso pode acabar 
com seu caso de amor. Um pouco de 
ciúme até faz bem à relação, mas não 
se exceda. mobilize os colegas para 
alcançar metas de seu interesse profis-
sional. Há chance de mudar a sua vida 
e a daqueles que lhe acompanham. A 
relação familiar pede maturidade.

Capricórnio
não deixe que nada atrapalhe o an-

damento de sua vida amorosa. Sabendo 
explorar seu erotismo, poderá conquis-
tar quem quiser. estará corajosa. Através 
do seu empenho conseguirá o que quer 
e deseja no trabalho. Coloque os seus 
planos em ação. evite gastar com coisas 
desnecessárias. em família, é hora de 
esquecer fatos do passado.

Aquário
Saiba lidar com o seu desejo de 

liberdade e evite esconder os seus sen-
timentos mais secretos. Poderá atrair 
quem deseja, mas controle o individu-
alismo. Se trabalhar em grupo poderá 
ter maiores lucros. entretanto, será fun-
damental manter a harmonia entre a 
cumplicidade e a independência. mos-
tre a sua ternura nas relações pessoais.

Peixes
Terá muita habilidade para sedu-

zir, especialmente pessoas que são 
populares na vida social. Aproxime-se 
mais do seu amor. na cama, estará fo-
goso. no trabalho, pode subir de car-
go. É hora de investir nas tarefas que 
a realizam. É preciso conter os gastos. 
esqueça as mágoas do seu coração. 
Procure ser mais atencioso com a tur-
ma de casa.
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INVESTIMENTO 

Com um projeto ousado e estrutura moderna, espaço contempla 36 salas comerciais, cada uma 
possui um abrigo para veículos, com acesso para ambulância pelo subsolo

nova era Construtora inaugura 
Policlínica Central em maravilha 

ISABEL MüLLER

Pensando na saúde dos maravi-
lhenses e região e na carência de um 
espaço específico para essa área, o em-
presário darci Simon (miguel) investiu 
em um projeto inovador, arrojado e 
ousado. na noite do último dia 24 foi 
inaugurado pela nova era Construto-
ra a Policlínica Central, com 36 salas 
comerciais, cada uma com abrigo 
para carros e acesso para ambulância 
pelo subsolo. 

o empreendimento de arquitetu-
ra moderna tem 5.223,87m² de área 
total construída. A obra, que iniciou 
em março de 2012, foi pensada, pla-
nejada e projetada com o máximo 
de competência para atender aos di-
versos segmentos da área da saúde. 
Além disso, o projeto contempla sete 
pavimentos, sendo um de abrigo para 
veículos e seis de salas comerciais. 

o edifício conta com dois eleva-
dores, um de passageiros e o segundo 
destinado ao transporte de macas. Seu 
projeto é aprovado pela Agência na-
cional de vigilância Sanitária (Anvisa) 
e foi executado nos mínimos detalhes. 
Sua arquitetura tem fachada revestida 
com estrutura em alumínio e vidro 
laminado (Glasing) na cor verde, com 
acabamento de alto padrão, para pro-
porcionar comodidade e conforto aos 
clientes e consequentemente aos pa-
cientes.

estiveram presentes na inaugu-

ração a prefeita, rosimar maldaner; 
o deputado federal Celso maldaner 
(Pmdb); o senador Casildo maldaner 
(Pmdb); vereadores; profissionais da 
área da saúde; empresários; e convi-
dados. A prefeita parabenizou e agra-
deceu o empresário pelo empreendi-
mento que está destacando a Cidade 
das Crianças. “maravilha cresce e se 
desenvolve graças a esses empreende-
dores que aqui investem e geram em-
prego”, afirmou.

o engenheiro Wanderley Staudt, 
responsável pela execução da obra, 
destacou que o projeto moderno fez 
brilhar os olhos desde o momento 
que foi apresentado o primeiro cro-
qui e que deu a certeza da execução 

da Policlínica mais bonita, moderna 
e ponto de referência na região.

o proprietário da empresa, dar-
ci Simon (miguel), destacou que 
maravilha está crescendo em passos 
largos, em qualidade e quantidade, 
por isso pensou em um diferencial 
para o município e região. “Quando 
iniciamos a construção do edifício 
dubai, inaugurado em 2013, per-
cebi que maravilha estava virando 
referência em saúde, havendo a 
carência de um local específico na 
área. Quando o projeto estava apro-
vado pela Anvisa, as pessoas me di-
ziam que uma Policlínica dessas de-
veria ser construída em um centro 
maior, que poderia render o dobro 

do valor, mas mesmo assim resolvi 
investir em maravilha, porque aqui 
temos profissionais de qualidade e eu 
acreditei na saúde do nosso municí-
pio”, afirmou. 

      
Nova Era Construtora
A nova era Construtora iniciou 

suas atividades em 2007. Seu primei-
ro empreendimento foi o edifício 
Jordana, entregue em junho de 2009, 
edificação comercial e residencial, lo-
calizada na Avenida maravilha, com 
área de 5.087,87 m², sendo 49 aparta-
mentos e quatro salas comerciais.

A mais recente construção entre-
gue foi o edifício dubai, que conta 
com uma área total de 10.996,89 m². 

Totalizando 48 apartamentos, duas 
coberturas e 20 salas comerciais, pro-
porcionando bem-estar, comodidade 
e segurança aos clientes. Acabamento 
de alto padrão na execução da obra, 
além de contar com sistema que per-
mite a captação para reutilização da 
água da chuva para limpeza da área 
do condomínio.

em breve estará lançando dois 
novos empreendimentos em mara-
vilha, sendo a construção de um bar-
racão, localizado na antiga Civema, 
com área de 8.000 m², e o residencial 
Civema, que conta com área total de 
2.990 m², totalizando 31 apartamen-
tos, um salão de festa e quatro salas 
comerciais.

Desenlace da fita marcou a inauguração da Policlínica Autoridades, amigos e familiares do empresário fizeram um brinde para 
comemorar  

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Senador Casildo Maldaner, empresário Darci Simon, prefeita 
Rosi Maldaner e o deputado federal Celso Maldaner

Simon comemorou a inauguração do novo empreendimento 
ao lado da sua esposa e filhos 

Profissionais da área da saúde, empresários e demais 
convidados prestigiaram o evento

Jonas Dall’ Agnol e Decio Dall’Agnol receberam a chave 
simbólica das duas salas adquiridas na Policlínica Central

Marlos Basso Miranda e sua esposa também receberam a 
chave simbólica de duas salas comerciais

Cardiologista Evandro Nicola prestigiou o evento e 
parabenizou o empresário pelo empreendimento 
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Ministro Francisco Gialdi fez a benção do local Inauguração contou com a presença de autoridades, 
familiares e amigos

Dupla Jorge & Léo animou o evento 

Policlínica conta com uma recepção e 36 salas comerciais Salas são amplas, sem presença de pilares, proporcionando 
maior aproveitamento do espaço útil 

Equipe da Nova Era Construtora que atua na construção 
civil desde 2007

DEMOCRACIA 

Além de maravilha, a 58ª Zona eleitoral abrange os municípios de Flor do Sertão, Iraceminha, 
São miguel da boa vista e Tigrinhos

58ª Zona eleitoral Comarca de maravilha avalia 
andamento das eleições 2014

ISABEL MüLLER

Passadas as eleições 2014, o juiz 
eleitoral da 58ª Zona eleitoral Co-
marca de maravilha, Solon bitten-
court depaoli, e o chefe de cartório, 
Genésio dalla Costa, realizaram um 
balanço do primeiro e segundo turno 
das eleições.

A 58ª Zona eleitoral abrange ain-
da os municípios de Flor do Sertão, 
Iraceminha, São miguel da boa vista 
e Tigrinhos. Ao todo, 26.319 eleitores 
votam nesta zona eleitoral, que con-
ta com 84 seções. maravilha possui 

17.636 eleitores e 54 urnas, são dis-
tribuídas em 12 locais de votação. do 
total de eleitores, 15.718 votam na ci-
dade e 1.918 no interior, em uma das 
sete urnas. 

Segundo o chefe de cartório, 
as votações do primeiro e segundo 
turno ocorreram de forma tranquila 
e apenas duas urnas das 84 seções 
apresentaram problemas e foram 
substituídas. “no segundo turno en-
cerramos os trabalhos às 18h50, isso 
porque atrasou a vinda das urnas de 
Iraceminha, caso contrário, até as 
18h os trabalhos estariam concluí-

dos”, destaca.   
Atuaram nesta eleição 336 me-

sários, 25 delegados de prédio, nove 
auxiliares, seis responsáveis técnicos 
de urna, cinco profissionais do Car-
tório eleitoral, além do auxílio do 
representante do Tribunal regional 
eleitoral de Santa Catarina mauro 
macedo. Trabalhou também a tur-
ma apuradora, composta por Lenira 
Isabel Ledur, Carlos Alberto ranzi, 
Cleber Pertussatti e rosinei Ferreira 
bianchet e ainda a junta eleitoral.  

o juiz eleitoral da comarca agra-
dece a todos os mesários que auxi-

liaram nesta eleição e a todos os en-
volvidos. Agradece também o apoio 
da prefeitura, Polícia militar, Polícia 
Civil e do Corpo de bombeiros. “É 
importante ressaltar o bom com-
portamento dos partidos, que no 
nosso município foi exemplar. A 
cidade ficou limpa, sem santinhos 
no chão. em maravilha a eleição foi 
dentro da civilidade, que reforçou a 
questão da democracia dos eleito-
res”, afirmou.

o chefe de cartório salienta ain-
da que quem não votou nem justifi-
cou no dia da eleição tem prazo de 

60 dias para enviar sua justificati-
va. o requerimento será analisado 
pelo magistrado, que poderá acei-
tar ou não as razões argumentadas. 
A entrega dos documentos também 
pode ser feita pessoalmente ou pela 
internet. “o prazo para o eleitor 
justificar sua falta no segundo tur-
no termina no dia 26 de dezembro, 
mas como o Cartório reabre so-
mente no dia 7 de janeiro de 2015, 
esse será o limite. Para o eleitor que 
deixou de votar e justificar no pri-
meiro turno, o prazo é mais curto: 4 
de dezembro de 2014”, enfatiza.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Autoridades eleitorais passaram por todos os locais de 
votação em Maravilha

No sábado (25) a equipe do Cartório Eleitoral de Maravilha 
esteve mobilizada acompanhando o sorte sorteio das urnas 
que foram auditadas em votação paralela

Durante todo o domingo (26) a movimentação foi calma nos 
locais de votação



 -  MARAVILHA  -  S C, 1º  de novembro de 2014

Geral
a/21

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO Nº 004/2014

o município de maravilha, estado de Santa Catarina, pessoa jurídica de direito público interno, inscrito no 
CnPJ sob o nº. 82.821.190/0001-72, notifica nos termos dos Artigos 172 e 173 da Lei municipal 1942/93 (Código 
Tributário municipal), os proprietários dos imóveis e empresas abaixo relacionados, que se encontram inadim-
plentes com o pagamento de “Imposto Predial Urbano, Taxa de Vistoria Anual e ISSQN- Variável -” junto a 
Fazenda Pública municipal.

outrossim, informamos que o prazo para a regularização é de 30 (trinta) dias após a publicação do presente. 
Caso a não observância será tomada às medidas administrativas e judiciais que prevê a legislação pertinente.

Para que chegue ao conhecimento de todos e surta seus efeitos jurídicos e legais, é publicado na forma da lei 
o presente edital de notificação. 

maravilha, SC, 29 de outubro de 2014.

      PRISCILA ELIS SIGNOR                                                        Publicado no mural público
      Fiscal de Tributos                                                                      Data:    /     / 
      Mat. 4569/1                                                                                    Nome:

CAD. TIPO CAD. NOME ENDEREÇO ANO 
4401-0 T. Vistoria 

Anual 
Fábio Junior – MEI Av. 27 de julho, 970 2012 e 2013 

466400-0 IPTU Jaison Antonio Vargas Rua “2”, Bairro Floresta, 156 2010 e 2011  
133700-0 IPTU Hilário Weber Rua José Bonifácio 2011 
824500-0 IPTU Jurici Sturmer Hartmann Rua Edgar Mondadori 2011, 2012 e 

2013 
2731-0 T. Vistoria 

Anual e 
ISSQN 

Asdrubal Cesar da Cunha 
Russo 

Rua Duque de Caxias, 440 2010, 2011, 
2012 e 2013 

4285-0 T. Vistoria 
Anual 

Sidmar Rogério Schmidt – 
ME 

Av. 7 de setembro, 1471 2012 e 2013 

4812-0 T. Vistoria 
Anual 

Valdecir Goltz – MEI Rua Independência, 191 2013 

4818-0 T. Vistoria 
Anual 

Valdecir Aguiar dos Santos – 
MEI 

Rua São Jorge, 326 2013 

4134-0 T. Vistoria 
Anual 

Ivo Antonio Bruisma Rua Iguaçu, 988 2012 e 2013 

4520-0 T. Vistoria 
Anual 

Aline de Souza Leite Av. Anita Garibaldi, 303 2012 e 2013 

4891-0 T. Vistoria 
Anual 

Janete Farias – MEI Av. 27 de julho, 2167 2013 

4625-0 T. Vistoria 
Anual 

Elis Maria Reis – MEI Av. 7 de setembro, 662 2013 

4903-0 T. Vistoria 
Anual 

Sidinando Alves Maia – MEI  Rua Palmitos, 965 2013 

4528-0 T. Vistoria 
Anual 

Tobias Antonio Manfrin – 
ME 

Travessa General Osório, 43 2013 

4476-0 T. Vistoria 
Anual 

CPL Terraplenagem LTDA Av. Anita Garibaldi, 441 2013 

4008-0 T. Vistoria 
Anual 

Carla Hubner e Silva ME Av. Anita Garibaldi, 375 2013 

4468-0 T. Vistoria 
Anual 

Simone Kifer – MEI Rua da Paz, 210 2012 e 2013 

847500-0 IPTU Inor Richcik Rua Guilherme Ozidio 
Manfrin 

2011, 2012 e 
2013 

824500-0 IPTU Jurici Sturmer Hartmann Rua Edgar Mondadori 2011, 2012 e 
2013 

142000-0 IPTU Lirio Mees Rua Olavo Bilac 2010, 2011 e 
2012 

 

AGrAdeCImenTo
RITTA!

você sempre foi 
grande, gigante, não na 
estatura, mas nos exem-
plos e nas atitudes, como 
repartir, distribuir, divi-
dir, presentear a partir de 
tudo que tinha a ofere-
cer, sempre com muito 
amor. nos mostrou que 
as coisas devem ser divididas de forma igual, justa e honesta.

durante a vida e também na partida do seu olívio, você nos ensinou que 
nos momentos mais difíceis, o que temos de mais poderoso é a fé. obrigado por 
tudo! Amamos você!

Com carinho, seus filhos, nora, genros, netos, bisneta, irmãos e demais fa-
miliares.

Agradecemos a todos que nos ajudaram e confortaram. 
Convidamos para o Culto de Sétimo dia, que será no domingo (2), às 9h, na 

Igreja da Comunidade Católica de Tigrinhos.
os corpos apenas têm o abraço, as almas têm o enlace.

Conscientização

JCI Cultivando a Vida

Amerios realiza Audiência Pública 
sobre Plano de Resíduos Sólidos 
para aprovação da Meta 3

Projeto é finalizando com palestra 
do padre curandeiro 

na segunda-feira (27) repre-
sentantes dos 17 municípios da As-
sociação dos municípios do entre 
rios (Amerios) participaram da au-
diência pública do Plano municipal 
de Gestão Integrada de resíduos 
Sólidos (PmGIrS) para a aprovação 
da meta 3 – Aspectos gerais do pla-
nejamento.

o evento foi realizado no au-
ditório da Amerios e teve como 
objetivo apresentar as propostas 
de melhorias para fazer de forma 
consorciada a gestão de resíduos 
sólidos. na audiência as propostas 
foram aprovadas e o próximo en-
contro será para debater os custos 
de execução dessas propostas.  

Divulgação

Evento reuniu representantes dos 17 municípios da Amerios 

Foi realizada na quarta-feira (29), 
na Câmara de vereadores, palestra 
com o padre curandeiro Ivacir Fran-
co. Colocando em prática a filosofia, 
Franco criou uma verdadeira rede de 
tratamento preventivo e curativo em 
erval Grande. Com cursos, ele ensi-
nou agricultores a cultivar e colher 
as plantas nos locais, horários e da 
forma adequada. Também ensinou 
grupos de famílias da cidade a secar 

as folhas e manipular os xaropes e me-
dicamentos. 

durante as suas palestras, Franco 
explicou sobre as aplicações das ervas 
que são antibióticos, tranquilizantes, 
e até uma erva usada contra o vício 
do fumo, álcool e drogas. “Trouxemos 
este padre para finalizar o Projeto – JCI 
Cultivando a vida, com o slogan ‘eu 
planto saúde’”, destacou a coordena-
dora, Giselli Grellmann. 

Renata Mattia/ O Líder

Padre curandeiro Ivacir Franco fez o encerramento do projeto JCI 
Cultivando a Vida “Eu planto saúde” 

Sdr maravilha acompanhou o andamento dos trabalhos de pavimentação na SC-
161, divisa entre romelândia e Anchieta

obras de pavimentação na SC-161 são 
vistoriadas

DESENVOLVIMENTO

na última semana o secretário de 
desenvolvimento regional de maravilha, 
valci dal maso, e o secretário de estado 
da Infraestrutura, João Carlos ecker, pu-
deram acompanhar o andamento das 
obras de pavimentação da SC-161, rodo-
via que liga os municípios de romelândia 
e Anchieta.

A pavimentação da SC-161 tem a 
coordenação da Secretaria de estado de 
Infraestrutura por meio do deinfra. “o 
andamento dos trabalhos está bom. Fo-
ram instalados vários passadores de gado, 
que facilitam a vida dos agricultores. Até o 

final, a previsão é que o governo de Santa 
Catarina invista r$ 23,7 milhões”, disse o 
secretário de estado da Infraestrutura.

A obra faz parte do programa do 
Pacto por Santa Catarina. o trecho da 
SC-161 compreende 20,4 quilômetros de 
extensão. A obra prevê a implantação de 
quatro interseções, segmento de travessia 
urbana, implantação de três quilômetros 
de faixa adicional (3º faixa), execução de 
sistema de drenagem, sinalização viária, 
paisagismo e recuperação de áreas degra-
dadas. 

o secretário regional de maravilha 

destacou que a obra vem ao encontro do 
desenvolvimento local e regional facili-
tando o transporte e circulação de produ-
tos, possibilitando novos investimentos 
na região. 

Também acompanharam a vistoria 
a secretária de desenvolvimento regio-
nal de dionísio Cerqueira, bianca maran 
bertamoni; o prefeito de Anchieta, Ari 
Prestes de oliveira; o diretor-geral da Sdr 
maravilha, darci Pedro Thome; o gerente 
de Infraestrutura, Paulo Parzzianello; e 
representantes da empresa executora da 
obra e do deinfra.
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Será realizado na quinta-feira (6) 
um evento direcionado aos homens. A 
promoção da Secretaria municipal de 
Saúde de Tigrinhos terá início às 18h, 
no Ginásio de esportes, com a presença 
do médico urologista bruno neves, que 
abordará assuntos relacionados à saúde 
do homem. Também haverá sorteio de 

prêmios e jantar para os participantes.
A campanha da saúde do homem 

será nos dias 10, 11, 13 e 14 de novembro, 
à tarde, quando a equipe da unidade de 
saúde estará preparada para receber o 
público masculino e realizar diversas 
atividades, como aferição da pressão 
arterial, pesagem e verificação do Índice 

de massa Corporal (ImC) pela nutricio-
nista, verificação de cartão de vacinação 
e agendamentos.

A Secretaria de Saúde lembra que 
na quinta-feira (6) haverá transporte pú-
blico para quem necessitar. Sendo que o 
roteiro será o mesmo do transporte esco-
lar noturno.

As matrículas e rematrículas na 
rede municipal de ensino de Tigri-
nhos serão realizadas de 24 a 28 de 
novembro. A Secretaria de educa-
ção informa que podem ser feitas 
durante o horário de aula. “do 1º ao 
5º ano as crianças podem ser ma-
triculadas no Centro de educação 

Ivo Luiz Honnef, já para a creche e 
pré-escola as matrículas podem ser 
feitas no Centro de educação Infantil 
Proinfância Criança Sorriso”, ressalta 
a secretaria.

Para a matrícula e rematrícula o 
responsável deverá levar certidão de 
nascimento (original e cópia), cartei-

ra de vacinação atualizada ou decla-
ração dos pais e/ou responsáveis do 
aluno assegurando estar em dia com 
as vacinas, atestado de frequência, 
CPF, rG dos pais ou responsável le-
gal (em original e fotocópia), preen-
chimento e assinatura do formulário 
padrão.

Secretaria da Saúde realiza palestra com o médico 
urologista bruno neves

Homens terão programação 
especial 

matrículas e rematrículas encerram em 
28 de novembro  

SAÚDE

Rede municipal

Capacitação
Equipe do Programa Saúde na 
Escola tem encontro

o Grupo de Trabalho Intermu-
nicipal (GTI) do Programa Saúde 
na escola (PSe), juntamente com o 
departamento de educação e Saú-
de, promoveu, na quarta-feira (22), 
a continuidade das atividades do 
PSe. na oportunidade foram con-
templadas as ações dos compo-
nentes II e III, sendo capacitação e 
formações de profissionais da saú-
de e educação sobre prevenção das 
violências e Saúde e Prevenção nas 
escolas: direito sexual e reprodutivo 
e prevenção das dST/AIdS.

A palestrante, Aldacir detofol, 
abordou assuntos com dinâmicas, 
leituras, vídeos e explanações sobre 

sexualidade, enfatizando conceitos 
e pré-conceitos, bem como a iden-
tidade e educação sexual emanci-
patória, e ainda a importância de 
trabalhar a educação sexual e pre-
venção. explanou também sobre a 
sexualidade na história e que ao tra-
tar o tema precisamos entendê-lo, 
além da função médico-higienista e 
de maneira estética, política e ética. 

estiveram presentes professo-
res das unidades escolares, equipe 
da Secretaria de Saúde, do Centro 
de referência da Assistência Social 
(CrAS) e Centro de referência es-
pecializado de Assistência Social 
(Creas).

Divulgação

Participaram do encontro professores das unidades escolares, equipe da 
Secretaria de Saúde, do CRAS e Creas
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no sábado (8) iniciará a Campa-
nha nacional de vacinação Contra 
Poliomielite e Sarampo, que seguirá 
até o dia 28 de novembro. em ma-
ravilha, de acordo com a equipe da 
Sala de vacinas, o dia d será no sá-

bado (8), das 8h às 17h, sem fechar 
ao meio-dia. durante os outros dias 
os pais podem também procurar a 
Sala de vacinas, das 7h às 11h e das 
13h às 17h.

devem receber a vacina as 

crianças que possuem seis me-
ses a cinco anos incompletos. “É 
importante que os pais levem as 
cadernetas de vacinas dos filhos 
para receberem a vacina”, explica 
a equipe.

biblioteca conta com livros em braille e em fonte ampliada

biblioteca Pública Luís delfino 
comemora o dia nacional do Livro 

Campanha nacional de vacinação Contra Poliomielite e 
Sarampo terá início

Prefeita entrega ordem de serviço para melhorias na 
rua Iguaçu 

29 DE OUTUBRO

o dia nacional do Livro é co-
memorado em 29 de outubro. A 
data celebra uma das invenções 
mais enriquecedoras do homem. 
os livros surgiram há centenas de 
anos e, desde então, continuam 
mostrando as relações com contos 
fantásticos e registrando os princi-
pais acontecimentos da história da 
humanidade.

no brasil a data surgiu em ho-
menagem à fundação da biblioteca 
nacional do Livro, em 1810, pela 
Coroa Portuguesa, na época de d. 
João vI, que trouxe para o brasil mi-
lhares de peças da real biblioteca 
Portuguesa, formando o princípio 
da biblioteca nacional do brasil. 
vale lembrar que o brasil começou 
a editar seus próprios livros ainda 
em 1908, quando d. João vI fundou 
a Imprensa régia. 

em maravilha a biblioteca Pú-
blica municipal Luís delfino traz 
um diferencial em seus livros, rece-
bidos pela Fundação dorina nowill. 
“São livros com impressão em fonte 
ampliada para pessoas com baixa 
visão, buscando atender a neces-

Biblioteca Pública conta com grande acervo, incluindo livros literários 
em Braille

Divulgação

sidade dos leitores com interesse a 
este novo formato de livro”, comenta 
a responsável pela biblioteca, Ivete 
bevilaqua de Campos.

A biblioteca Pública também 
conta com diferenciado acervo li-
terário em braille, disponível aos 
leitores com necessidade especial 

visual, recebido pela fundação do-
rina nowill para garantir o acesso à 
leitura. “e, para os demais leitores, 
a biblioteca adquiriu novas obras li-
terárias. o atendimento é realizado 
de segunda a sexta-feira, das 8h às 
11h30 e das 13h30 às 18h”, convida 
Ivete.

Padronização

Mês da criança 

Uniformes são entregues às 
merendeiras e serventes 

Programação de outubro chega ao 
fim na Cidade das Crianças

na semana que passou a admi-
nistração de maravilha, por meio da 
Secretaria de educação e Setor de 
Alimentação escolar, fez a entrega 
de uniformes para as merendeiras 
e serventes da rede municipal de 
ensino, sendo duas calças e dois 
aventais, com cores diferenciadas 
para merendeiras e serventes. “As 
profissionais, tanto do ensino fun-
damental como da educação in-
fantil, receberam uniformes novos, 
que a partir da próxima semana já 
começam a ser utilizados”, explica a 
nutricionista Cristiane Tremea.

A prefeita, rosimar maldaner, e 
a secretária de educação, roseméri 

rodrigues da Silva, participaram da 
entrega. “o uniforme é importante 
para o ambiente de trabalho, pois 
melhora a qualidade do serviço e 
do atendimento, além de identificar 
as profissionais”, entende a prefeita 
rosi.

Conforme a secretária rosemé-
ri, a cozinha da escola é um local em 
que somente as merendeiras, devi-
damente uniformizadas, podem 
frequentar. “Isso garante a higiene 
no preparo das refeições dos 2.279 
alunos atendidos na rede municipal 
de ensino, que é seguida à risca com 
a supervisão da nossa nutricionista”, 
comenta roseméri.

Cleusa Regner/Ascom

Cada profissional recebeu duas calças e dois aventais, com cores 
diferenciadas para merendeiras e serventes

Saúde 

Obras

na terça-feira (28) a prefeita, ro-
simar maldaner, realizou a entrega de 
ordem de serviço para execução de 
obra na rua Iguaçu, no bairro bela 
vista. Participaram do ato secretários 
municipais, diretores e moradores da 
rua que receberá melhorias.

A empresa PF executará muro de 
arrimo, drenagem pluvial, calçamen-
to, sinalização viária, passeio público, 
meio-fio e pré-moldado, totalizando 
uma área de 1.960 m².

de acordo com a prefeita, ocor-
reu um problema com a empresa 
contratada primeiramente, em 2012, 
que não cumpriu com as obrigações 
conferidas e não finalizou o calça-
mento. dessa forma, foi realizado 
novo processo licitatório neste ano. 
“Assumimos um problema anterior, 
mas hoje estamos muito felizes em 
poder estar entregando a ordem de 

Prefeita entregou a ordem de serviço para a empresa PF, que executará a obra

Cleusa Regner/Ascom

serviço para o reparo e concretização 
desta obra tão esperada pelos mora-
dores”, explicou.

Conforme explica a prefeita, os 
maravilhenses daquela localidade 

merecem a concretização da obra. 
“Quando chove a água entra nas ca-
sas, pois está inacabada. Agora, com 
a finalização dos trabalhos, vamos re-
solver este problema”, frisa.

na quarta-feira (30) chega ao 
fim a programação do mês da crian-
ça em maravilha. durante todo o 
mês várias atrações estiveram à dis-
posição das crianças maravilhenses, 
como brinquedos infláveis, piscina 
de bolinhas, cinema com algodão-
doce, cama elástica e contação de 
histórias.

Para a prefeita, rosimar mal-
daner, foram atividades diferencia-
das, que valorizaram as crianças. 
“Com certeza elas se divertiram 
muito com a programação”.

os municípios vizinhos tam-
bém tiveram a oportunidade de 
visitar a Casa de Contação de 

Histórias e realizar a pintura fa-
cial. Foi o caso de Tigrinhos, Ira-
ceminha e São miguel da boa 
vista, além de alunos do CeJA e 
dos pacientes do CAPS. “de 27 a 
30 o público foi diferente, ou seja, 
crianças vindas de municípios 
vizinhos e outros visitantes. Foi 
uma grande festa”, comentou a 
secretária de educação, roseméri 
rodrigues da Silva.

os visitantes foram recepcio-
nados na Casa de Contação pelas 
contadoras de histórias veronice 
Spiecker e Sheila Lopes, que utili-
zaram a temática do Sítio do Pica
-Pau Amarelo.

Municípios visitantes tiveram a oportunidade de conhecer a Casa de 
Contação de Histórias

Cleusa Regner/Ascom
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o Serviço de Atendimento mó-
vel de Urgência (SAmU) é um ser-
viço de atendimento pré-hospitalar 
vinculado ao Sistema Único de Saú-
de (SUS), que têm como objetivo 
principal diminuir o tempo-respos-
ta aos atendimentos especializados; 
realizar o atendimento pré-hospi-
talar de urgência, tanto em casos 
de traumas como em situações 
clínicas, prestando os cuidados de 
urgência apropriados ao estado de 
saúde do cidadão e, quando se fizer 
necessário, transportá-lo com segu-
rança e com acompanhamento de 
profissionais até o hospital; regular 
e organizar as transferências inter
-hospitalares de pacientes graves, 
no âmbito regional e estadual, ati-
vando as equipes apropriadas para 
cada situação. 

Conforme o coordenador do 
Serviço em maravilha, valmir Sar-
tori, o SAmU do município conta 
com oito profissionais efetivos, 
sendo quatro motoristas socorris-

tas e quatro técnicos de enferma-
gem. “Sempre que houver situa-
ções de risco de agravo de saúde do 
cidadão pode-se chamar o SAmU, 
tanto em casos de traumas, como 
queda de altura, acidente auto-
mobilístico, casos de hipertensão, 
febre intensa, intoxicações, aci-
dentes com animais peçonhentos, 
emergências ginecológicas e obs-
tétricas, etc.”, explica.

Conforme Sartori, o SAmU é 
acionado pelo número 192, sendo 
que a ligação é gratuita e a pessoa 
falará diretamente com profissio-
nais da saúde, técnicos de enfer-
magem e médicos da central de 
regulação de urgências do SAmU, 
estabelecida em Chapecó. “existem 
várias ambulâncias distribuídas 
estrategicamente em vários muni-
cípios da região, uma se encontra 
em maravilha. Queremos realizar o 
melhor trabalho possível na região, 
então, o número 192 está disponível 
para quem precisar”, destaca.

A Secretaria da Assistência So-
cial, por meio do CrAS, em parce-
ria com o Senai, iniciou na última 
semana os cursos de desenhista de 
moda e montador e reparador de 
Computadores. Além disso, a co-
ordenadora do Pronatec, marisete 
Perondi, comunica aos interessados 
que se encontram abertos para ins-
crição os cursos de maquiadora - 5ª 
série ou 6º ano, 15 anos (somente 
mulheres poderão se inscrever); 
Contadora de História - 8ª série ou 

9º ano, 15 anos (somente mulheres 
poderão se inscrever); Costureira - 
5ª série ou 6º ano, 15 anos (somen-
te mulheres poderão se inscrever); 
Agente Comunitário de Saúde - 8ª 
série ou 9º ano, 18 anos; Cuidador de 
Idosos - 8ª série ou 9º ano, 18 anos; 
Auxiliar de recursos Humanos - en-
sino médio incompleto, 16 anos.

“Para efetuar a inscrição o can-
didato deverá comparecer no CrAS 
com os seguintes documentos: CPF, 
rG, comprovante de residência atu-

al, comprovante de escolaridade, 
número do PIS, cópia do certificado 
de reservista (para homens). Se o 
candidato for menor de idade deve 
levar CPF e rG do pai ou da mãe. 
Para a matrícula é necessário ter 
junto toda a documentação. vale 
lembrar que os cursos possuem va-
gas até o preenchimento do número 
estipulado”, explica.

Para qualquer dúvida, os inte-
ressados podem entrar em contato 
com o CrAS pelo fone 3664 3466.

os interessados em participar 
do Programa de Isenção do Im-
posto Predial e Territorial Urba-
no (IPTU) e dívida ativa devem 
encaminhar documentação para 
isenção até o dia 28 de novembro. 
Conforme a assistente social da 
gestão da Secretaria de Assistên-
cia Social, márcia Imhoff, os aten-
dimentos para os maravilhenses 
serão realizados nas segundas, 
quartas e sextas-feiras, das 8h às 
11h30 e das 13h às 17h. “Após este 
período não será realizada nem 
permitida isenção”, destaca a pro-
fissional.

o processo para isenções do 
pagamento de IPTU e dívida ati-
va tem como base a Lei orgânica 
municipal nº 025/2009, que obje-
tiva, ainda, isentar do pagamen-
to de contribuição de melhoria 
(asfalto/calçamento), taxa de 
coleta de lixo e limpeza pública 
as pessoas consideradas de baixa 
renda.

Quem pode integrar o pro-
grama? Quais os critérios?

- Ser aposentada, viúva, pen-
sionista, idosa, órfã de pai ou 
mãe ou ambos menores de idade.

- Possuir somente um imó-
vel edificado e que sirva para 
sua moradia. não é permitida 
isenção em terrenos vazios, sem 
construção, ou, tendo constru-
ção, o indivíduo não resida nele, 
ou, ainda, que este seja alugado 
a terceiros. 

- Possuir renda mensal, pes-
soal ou do casal, igual ou inferior 
a dois salários mínimos nacio-
nais.

- Possui problema de saú-
de que onere o seu rendimento 
ou da sua família, devidamente 

comprovado por atestado médi-
co ou parecer social.

“o proprietário de imóvel de-
verá requerer anualmente, junto 
à Secretaria de Assistência So-
cial, a isenção do IPTU, sempre 
nos meses de setembro, outubro 
e novembro”, explica a assistente 
social.

Quem encaminhar a docu-
mentação para isenção do impos-
to pela primeira vez vai receber 
uma visita da profissional da Se-
cretaria de Assistência Social para 
a realização do estudo social.

os documentos necessários 
são: cópia dos documentos pes-
soais do casal ou individual, em 
caso de ser a primeira isenção; 
certidão atualizada de bens re-
alizada pelo cartório de registro 
de imóveis; declaração de renda 
individual ou do casal, atualizada 
(vale lembrar que sendo aposen-
tado ou pensionista esta é retira-
da no Instituto nacional do Servi-
ço Social (InSS) e, em caso de ser 
idoso, e não ser aposentado ou 
pensionista, a declaração de ren-
da deve ser através de declaração 
assinada ou folha de pagamento); 
e comprovante de residência. 

Já para os portadores de pro-
blemas de saúde que se enqua-
dram nos critérios da lei para 
isenções, é necessário laudo mé-
dico atualizado, quando a renda 
ultrapassar dois salários míni-
mos, conforme previsto na lei. 
este não pode exceder mais que 
dois meses anteriores ao pedido 
da isenção, e deve-se, também, 
apresentar receitas e exames para 
comprovar a doença. vale salien-
tar que o artigo Iv desta lei fala 
que em casos de doença que one-

re o rendimento familiar, com-
provada com laudos e exames, o 
indivíduo não necessita cumprir 
o critério de ser idoso, aposenta-
do, pensionista ou ser órfão de pai 
e mãe, conforme prevê o artigo I. 
no entanto, deve apresentar toda 
a documentação já relacionada 
anteriormente, inclusive gastos 
ocorridos devido ao problema de 
saúde.

no caso de renovação do be-
nefício será necessária a certidão 
atualizada do imóvel e o com-
provante de renda atualizado. “É 
importante frisar que desde o ano 
passado as isenções são permitidas 
também para as pessoas que não 
possuem escritura do imóvel, sen-
do permitida a apresentação ape-
nas do contrato de compra e ven-
da. Porém, para viúvos, é preciso 
constar o nome de ambos no con-
trato de compra ou comprovar que 
o imóvel foi adquirido posterior ao 
matrimônio”, explica márcia.

Para quem não reside mais no 
imóvel em que solicita a isenção e 
já foi isento anteriormente, deve 
comunicar no ato do atendimen-
to. Caso houver denúncia, o pro-
cesso de isenção será cancelado.

outro critério é de que só é 
permitida isenção para escritu-
ras em que o imóvel esteja 100% 
em nome do casal. “Há um artigo 
na lei que nos diz que não é per-
mitida isenção parcial. Portanto, 
quando há inventários em que o 
bem foi divido em porcentagens, 
a isenção não ocorrerá, exceto 
nos casos de usufruto”, enaltece.

Para mais informações, os 
maravilhenses podem procurar a 
Secretaria de Assistência Social, 
que fica na Avenida Presidente 
Kennedy, próximo ao CeJA.

Além disso, cursos de desenhista de moda e de 
montador e reparador de computadores já tiveram início

Inscrições para seis cursos são 
abertas pelo CrAS de maravilha

OPORTUNIDADE

IPTU e dívida ativa
Pedidos para isenção podem ser feitos 
até o dia 28 de novembro

Serviço pelo 192

Saúde da Mulher

SAMU presta vários serviços à 
comunidade maravilhense

ESF do CAIC realiza coleta 
de preventivo

Equipe do SAMU está sempre pronta para atender a população

Divulgação

Divulgação

A Unidade de Saúde do CAIC 
realizou, na última semana, coleta 
de preventivo. de acordo com a en-
fermeira Adriana bataglin, foram 
coletados 72 exames citopatoló-
gicos - preventivos - e solicitadas 

45 mamografias. “Agradecemos a 
todas as participantes do evento, 
as enfermeiras que contribuíram 
com a coleta a toda a equipe da 
unidade de saúde do CAIC”, frisa a 
enfermeira.

Cerca de 72 coletas do preventivo e 45 solicitação de mamografias foram 
feitas no ESF do CAIC
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nesta fase será contemplada com pavimentação 
e execução de obras e serviços de engenharia de 
calçamento a área de 12.304,05 m²

obras de pavimentação em 
ruas e avenidas têm início 

MELHORIAS 

Com o objetivo de concluir a 
pavimentação de todas as ruas e 
avenidas de bom Jesus do oeste, a 
administração municipal deu início 
às obras de calçamento na cidade. 
nessa fase será contemplada com 
pavimentação e execução de obras 
e serviços de engenharia de calça-
mento a área de 12.304,05 m², sen-
do na Avenida 29 de novembro, tre-
chos II e III, Avenida brasília, ruas 
Irmão Ambrósio, La Salle, eduardo 
Senhem e Padre Júlio, trechos I e II. 

os valores para pavimenta-
ção foram contratados através de 
processo licitatório no valor de r$ 
509.988,22. os recursos são oriun-
dos do Fundo de Apoio aos municí-
pios (Fundam) do governo de Santa 
Catarina e parceria do município.

Para o prefeito, Airton Antônio 
reinehr, as obras de pavimentação 
visam dar prioridade ao bem-estar 

da população de modo geral, bene-
ficiando os moradores e melhoran-
do o tráfego da cidade. “A cada dia 
que passa estamos conseguindo 
mostrar para a população bom-je-
suense que é possível fazer uma 

política voltada para os interesses 
da comunidade, sendo necessária 
somente força de vontade política 
para correr atrás de verbas e aplicar 
em prol da população”, frisa o chefe 
do executivo.

Obras tiveram início nos últimos dias

Prefeitura/divulgação

A todo vapor

Produção leiteira

Prefeito, Airton Reinehr, vistoria 
obras do Centro de Eventos

Seminário de bovinocultura de 
leite reúne agricultores 
bom-jesuenses 

o prefeito, Airton Antônio rei-
nehr, vistoriou, na segunda-feira 
(27), as obras de construção do 
Centro de eventos, localizado na 
Avenida nossa Senhora de Fátima. 
os trabalhos seguem visando con-
cluir a primeira etapa das obras.

o prefeito Airton estava acom-
panhado dos secretários de Planeja-
mento, Celio Fazzioni; de Adminis-
tração e Fazenda, Walter naujorks; 
do presidente do esporte Clube 21 
de Setembro, darci Keller; do vice
-prefeito, elton da Silva; e responsá-
veis pelas obras.

Com mais de 745 m² de área 
construída, mais áreas calçadas e 
jardins, a área para construção do 
Centro de eventos foi doada para o 
município pelo esporte Clube re-
creativo 21 de Setembro, para ser 
utilizado na construção desta obra 
para a comunidade bom-jesuense.

esta obra foi conquistada para o 
município através de emenda parla-
mentar no valor de r$ 500 mil, in-
dicada pelo deputado federal Celso 
maldaner (Pmdb-SC), através do 
governo federal junto ao ministério 
do Turismo.

As obras foram iniciadas em 
23 de janeiro deste ano e o anda-
mento está sendo acompanhado 
pela equipe da administração, bem 
como pelo prefeito, já que um de 
seus principais cuidados e preocu-
pação é a correta execução. 

o prefeito ressaltou que gosta-
ria de ver que o Centro de eventos, 
depois de pronto, se mantenha em 
constante atividade para realização 
de eventos. A estrutura do Centro de 
eventos ficará à disposição também 
para promover festas, feiras, capaci-
tações e cursos profissionalizantes 
para entidades do município.

Prefeitura/divulgação 

Centro de Eventos começou a ser construído em janeiro deste ano

os produtores rurais de bom Je-
sus do oeste, ligados à produção de 
leite, participaram na quinta-feira 
(30) do Seminário municipal de bo-
vinocultura de Leite. o evento, que 
discutiu a atividade leiteira e outros 
assuntos ligados ao setor agrícola, 
iniciou às 8h e se estendeu até às 
15h30, nas dependências do Clube 
de Idosos bom Jesus.

os participantes foram 
recepcionados com um café. na 
sequência ocorreram as inscrições e 
a solenidade de abertura, sendo que 
após iniciaram as palestras sobre a 
Instrução normativa 62/2011 e a 
qualidade do leite. 

Com o tema “Aonde queremos 
chegar”, a palestrante e médica ve-
terinária Adriana Alves martins de 
Souza realizou a primeira palestra. 

Adriana é fiscal federal agropecuá-
ria do Sipoa/ddA/SFA-SC - dipoa 
- SdA ministério da Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento. Seguindo 
as palestras, o professor da empresa 
Agriceres Carlos eduardo falou so-
bre “nutrição e lactação”, e o tema 
“Produção de leite à base de pasta-
gens”, foi tratado pelo agrônomo da 
epagri Herwarld otto Trebien.

Ao meio-dia os agricultores sa-
borearam almoço e à tarde foi rea-
lizada a palestra sobre o “Uso da si-
lagem com diferentes quantidades 
de silagens e seus resultados”, com 
o colaborador da Cooper Itaipu, Fa-
biano marafon.

no encerramento foi realizado 
sorteio de brindes e produtos agro-
pecuários doados por empresas e 
entidades parceiras do evento.
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durante o mês de outubro 206 mulheres realizaram o exame citopatológico, 
além de 320 mamografias e 80 ultrassonografias mamárias

dados do outubro rosa são 
apresentados pela Secretaria da Saúde

PREVENÇÃO 

o mês de outubro é conhecido 
como outubro rosa e é marcado por 
ações do ministério da Saúde e de 
diversos órgãos e entidades que in-
tensificam os esforços pela detecção 
precoce do câncer de mama. em Flor 
do Sertão, seguindo os preceitos do 
ministério da Saúde, as ações desen-
volvidas são realizadas de maneira ve-
emente e diferenciadas. Foram 31 dias 
dedicados a reflexões e ações sobre 
o tema, com programação especial e 
pensada na saúde da mulher flor-ser-
tanense.

Assistindo integralmente as mu-
lheres, a Secretaria municipal de Saú-
de desenvolveu durante todo o mês 
ações de coleta do exame preventivo 
do colo do útero, mamografias e ul-
trassonografias mamárias, encami-
nhamento para especialidades médi-
cas, além de um dia com programação 
especial com palestra sobre a saúde 
da mulher, ministrada pelo médico 
ginecologista ederson Pasquallotto e 
show artístico motivacional com eli-
sandro Pagani.

Segundo dados da Secretaria, o 
município possui 506 mulheres em 
idade fértil, destas 206 munícipes bus-
caram o serviço de saúde municipal 
para realização do exame citopatoló-
gico, o que representa o percentual de 
40,7% de exames coletados. desse to-
tal, 6,8% contaram com alterações, re-
cebendo encaminhamento para espe-
cialidade ginecológica. Ainda, segundo 
informações da Secretaria, algumas 
munícipes buscam a rede Feminina 
para a coleta ou outros serviços.

Além disso, dentro da campanha 
todas as mulheres ganharam mamo-
grafias ou ultrassonografias mamá-
rias. Conforme explica a secretária da 
Saúde, maristela valler, o ministério 
da Saúde preconiza mamografias 
para mulheres com idade entre 50 e 
69 anos, porém, buscou-se disponibi-
lizar o serviço para todas as mulheres 
no município. “buscamos disponibi-
lizar um serviço especial para nossas 
munícipes. Apesar de o ministério da 
Saúde preconizar uma idade média, 
sabemos que em alguns casos mulhe-
res jovens são acometidas por câncer 
de mama. o que queremos é prevenir 
sempre, ou diagnosticar precocemen-
te alterações”, explica.

Ainda, de acordo com maristela, 
foram realizadas 320 mamografias e 
80 ultrassonografias mamárias, um 

total de 400 exames de imagem. “Que-
remos que nossas munícipes sejam 
atendidas de maneira integral, hu-
manizada, de forma rápida e ágil. o 
câncer de mama é a primeira causa 
de mortes frequentes por câncer em 
mulheres e a quinta causa de morte 
por câncer em dados gerais, segundo a 
organização mundial da Saúde. Sabe-
mos que as formas mais eficazes para 
detecção precoce do câncer de mama 
são o exame clínico da mama e a ma-
mografia, por isso nossa preocupação 
em facilitar os exames”, justifica.

de acordo com a equipe de Saúde, 
para este mês serão desenvolvidas as 
ações do novembro Azul, destinado 
à saúde do homem, onde a Secreta-
ria municipal da Saúde elaborou uma 
programação especial para a popula-
ção masculina de Flor do Sertão.

Fotos: Ascom Prefeitura  

Equipe da Saúde está satisfeita com as atividades do Outubro Rosa 

Palestra com o ginecologista reuniu grande público 

Social 

Educação 

CRAS realiza atividades com 
grupo de idosos Santa Catarina

Capacitação continuada para 
educadores é encerrada

A Secretaria municipal de Assistên-
cia Social, por meio do Centro de refe-
rência da Assistência Social (CrAS), re-
alizou, na sexta-feira (24), ações sociais 
junto ao grupo de idosos Santa Catari-
na, da Linha Cabeceira do Poço rico.

dentre as atividades do dia foi re-
alizada roda de chimarrão com expla-
nação sobre a importância de o grupo 
realizar atividades e ações sociais em 
prol dos moradores da comunidade 
e arredores, proferidos pela assistente 
social e pela psicóloga do CrAS, Jani-
ce Kelli nyland e rose binoto, respec-
tivamente. Ainda, foi servido almoço 

e após o grupo contou com música e 
dança animados pelos gaiteiros Alberi 
Pinto, valmir Pinto e Carlos Pinto (pai, 
filho e neto).

Conforme a equipe organizado-
ra do encontro, as atividades fazem 
parte da proposta de descentraliza-
ção dos serviços, onde a equipe se 
desloca até as comunidades para 
prestar acompanhamento aos gru-
pos e conhecer a realidade em que 
a população vive. os organizadores 
agradecem a participação dos idosos 
e a colaboração dos voluntários gai-
teiros.

o Centro educacional Padre Luís 
muhl deu continuidade, na última se-
mana, à capacitação continuada para 
sua equipe educacional. o Programa 
excelência educacional foi desenvol-
vido em etapas de formação, sendo, 
primeiramente, a ênfase nas habilida-
des comportamentais do educador, e 
posteriormente com enfoque nas ha-
bilidades técnicas dos profissionais da 
educação.

A capacitação continuada é dispo-
nibilizada pela Secretaria municipal de 
educação e fornece 60 horas de habili-
tação para os educadores da rede mu-
nicipal. durante os dias 20, 21 e 22 hou-
ve a finalização da capacitação através 
da empresa dr. G.

Conforme a coordenadora peda-
gógica do município, eliane Gatto, a ca-
pacitação tem por finalidade atualizar o 
profissional educador e aprimorar suas 
habilidades. “A importância da capaci-
tação é poder estar atualizando os pro-
fissionais e assim ocorrer melhoramen-
tos no contexto profissional. Com esse 

objetivo buscamos temáticas que são 
vivenciadas no dia a dia e que somem 
em habilidades para os educadores 
para assim vir a contribuir na melhoria 
da qualidade do complexo educacio-
nal”, comenta.

nos três dias de formação os pro-
fissionais da educação contaram com 
seminário sobre dificuldade de apren-
dizado, ministrado pela doutoranda 
odaiz machado, no qual puderam 
expor situações cotidianas. outra te-
mática foi a organização, na qual foi 
abordada a necessidade e importân-
cia do planejamento para um melhor 
desempenho de ações, ministrada por 
José Antonio Gonçalves.

Conforme os educadores, a capa-
citação veio a agregar conhecimento e 
novas ideias. “Todas as temáticas traba-
lhadas estavam diretamente relaciona-
das com nossa vivência diária, assim, 
torna-se prazeroso e fácil assimilar e 
buscar inovações para superar nossas 
dificuldades e as dificuldades apresen-
tadas por nossos alunos”, assinalam. 

Ascom Prefeitura

Atividades de encerramento da capacitação duraram três dias 
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A caminhada percorreu o centro de Cunha Porã, com o objetivo de alertar o 
diagnóstico precoce do câncer de mama e colo de útero 

Caminhada rosa é realizada com intuito 
de chamar atenção para a prevenção

INICIATIVA

no final da tarde do último dia 24 
a rede Feminina de Combate ao Cân-
cer (rFCC) de Cunha Porã promo-
veu a Grande Caminhada rosa, que 
contou com a parceria das secretarias 
de Saúde e Assistência Social. A ação, 
que esteve incluída na programação 
do outubro rosa, teve a participação 
de autoridades, a exemplo do prefeito, 
Jairo ebeling e primeira-dama, bruna; 
deputado estadual mauro de nadal e 
esposa, Luciane; secretários e servido-
res municipais, representantes do co-
mércio e voluntárias da rFCC.

A caminhada percorreu o centro 
de Cunha Porã e teve como principal 
objetivo chamar a atenção e alertar 
para ao diagnóstico precoce do câncer 
de mama e colo de útero, principal-
mente no que diz respeito às mulheres 
em fazer seu preventivo anual e o exa-
me da mama.

Apresentações artísticas
Após a caminhada a programação 

teve sequência na Praça da bandeira, 
com diversas apresentações artísticas 
e culturais. Inicialmente a aluna da 
escola núcleo número Um Larissa 
Werner, acompanhada do professor 
de música da Casa da Cultura, ruben 
Knebel, apresentaram o hino da rFCC, 
intitulado “Fica sempre um perfume”. 
o grupo de danças da Academia Cor-
pus, de Cunha Porã, coordenados pela 
professora Sissi Sachett, fez duas apre-
sentações, uma de balé com a catego-
ria infantil (quatro a nove anos); e outra 
de dança de rua com a categoria baby 
class (três a seis anos).

em continuidade, a aluna do nú-
cleo número Um emanuelly Grade e 
o professor ruben Knebel apresenta-
ram a canção “não precisa”, de Paula 
Fernandes. Além disso, os grupos de 
danças gauchescas, mirim e juvenil, 
coordenados pelo professor Jéferson 
moreira se apresentaram. Para en-
cerrar, os participantes do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de vín-
culos (SCFv) fizeram a apresentação 
da coreografia “Pantera cor-de-rosa”, e 
o professor Knebel finalizou os atrati-
vos com a música “mulher”, de erasmo 
Carlos.

Pronunciamentos
em sua saudação, o deputado es-

tadual mauro de nadal parabenizou as 
voluntárias de rFCC pelo evento e res-
saltou a importância de fazer exames 
regularmente, a fim de diagnosticar 
precocemente as doenças que assim 
podem ser tratadas em tempo hábil e 
garantir mais qualidade de vida. “Para-
benizo a rede Feminina, cujas voluntá-
rias estendem a mão e ajudam muitas 
outras mulheres a vencer as dificulda-
des que a vida impõe. Santa Catarina é 
o estado que mais trabalha a conscien-
tização, e isso só é possível com enga-
jamento de todos”, enfatizou de nadal.

o prefeito, Jairo ebeling, agradeceu 
a presença do público que atendeu ao 

chamado e participou da Caminhada 
rosa. “Parabéns às integrantes da rede 
Feminina de Combate ao Câncer pelo 
belo trabalho que desenvolve no sen-
tido de prevenção de várias doenças. 
Todos nós deveríamos dar mais aten-
ção à nossa saúde, e ações como essa 
reforçam a importância da reflexão e 
do quanto a nossa vida deve ser valori-
zada”, disse ebeling.

na avaliação da presidente da 
rFCC, marta Christ, esta segunda 

Caminhada rosa foi muito boa, com 
um grande número de pessoas ade-
rindo, comentando e concordando 
com a necessidade de prevenção 
deste mal que acomete tantas pes-
soas em nível municipal, estadual e 
nacional. “nós, da rede Feminina de 
Combate ao Câncer, temos o com-
promisso com a população cunha
-porense no incentivo do diagnós-
tico precoce do Câncer”, ponderou 
marta.   

Fotos: Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Larissa Werner apresentou o hino da RFCC

Balé da Academia Corpus se apresentou

Dança de rua, pelas alunas da categoria baby class

Iniciativa foi comemorada por voluntárias e autoridades que estiveram 
engajados

Programa Saúde na Escola
Exposição do PSE pode ser 
conferida no município

Teve início no último dia 24 a 
exposição do Programa Saúde na 
escola (PSe). Uma iniciativa das 
secretarias de Saúde, por meio das 
equipes de Saúde da Família (eSFs), 
núcleo de Apoio da Saúde da Famí-
lia (nASF) e educação, que envol-
ve várias instituições de ensino de 
Cunha Porã, e objetiva contribuir 
para a formação e integração dos 
estudantes por meio de promoção, 
prevenção e atenção à saúde.

A exposição - que pode ser con-
ferida no período de dez dias, no sa-
lão nobre da prefeitura, em horário 
de expediente – contém fotos, info-
gráficos, maquetes e trabalhos, en-
tre outros, que foram desenvolvidos 
pelos alunos no decorrer deste ano. 
entre as principais ações realizadas 
em 2014 estiveram reflexões sobre 
práticas corporais, promoção da cul-
tura, da paz e dos direitos humanos, 
orientação de segurança no trânsi-
to, descarte de lixo eletrônico, além 
de atividades de avaliação antropo-
métrica e verificação das crianças 

com alteração no desenvolvimento 
da linguagem, entre outros.

Fotos: Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Entre os atrativos confeccionados 
pelos alunos estão as maquetes 

Trabalhos podem ser conferidos no salão nobre da prefeitura

Dança de rua também foi desenvolvida pelos estudantes
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no período de 21 e 23 de outu-
bro o prefeito, Jairo ebeling, esteve 
em Florianópolis, onde cumpriu 
agenda de visitas em gabinetes a fim 
de viabilizar recursos para o muni-
cípio. A comitiva cunha-porense 
também foi integrada pelo secretá-
rio de Saúde, Alexandre Fagundes, e 
os vereadores Flávio biesdorf e Sol-
mar Hübner.

Uma das visitas foi à Casan, 
cujas lideranças, em companhia do 
deputado mauro de nadal (Pmdb), 
participaram de audiência para 
tratar da instalação de uma nova 
estação de tratamento da rede de 
água em Cunha Porã. esta foi uma 
segunda conversa que as lideranças 
mantiveram com os representantes 
da Casan, que objetivou averiguar 
prazos, parte técnica e burocrática, 
sendo que recentemente uma equi-
pe de engenharia esteve no municí-
pio para avaliar o local das obras.

Conforme o prefeito, num pri-
meiro momento o município esta-
rá cedendo o terreno para a Casan, 
tendo em vista a situação de abas-
tecimento que vem se agravando 
a cada dia, além disso, também 
será disponibilizada máquina para 
abertura de valas para colocação 
das tubulações (da captação até a 
nova estação). “o município é par-
ceiro diante da situação, tendo em 
vista que queremos solucionar esta 
problemática do abastecimento de 
água”, declarou ebeling.

Ainda segundo o líder do exe-
cutivo, não há um prazo específico 

de conclusão da obra, mas espe-
ra-se que seja feito o mais rápido 
possível, tendo em vista que é uma 
estação pré-fabricada, que deve ser 
apenas montada no município. “es-
peramos que até o final deste ano 
possamos executar a obra”, disse, 
ressaltando também que outro as-
sunto tratado na Casan foi com re-
lação à demanda de mais funcioná-
rios, equipamentos e recursos para 
a repavimentação (para ações de 
tapa-buracos que são abertos pela 
própria Casan no perímetro urbano 
para manutenção de canos e tubu-
lações).

A Secretaria de Saúde do esta-
do também foi visitada por ebeling, 
de nadal, Fagundes e biesdorf. A 
intenção dos líderes com a visita 
foi para manter diálogo sobre a via-
bilidade de repasse de recursos da 
Atenção básica para o município, 
sendo que os mesmos foram recebi-
dos pelo secretário-adjunto Acélio 
Casagrande.

na avaliação de ebeling, a via-
gem foi positiva, principalmente 
com relação à audiência com a Ca-
san. “Conseguimos progredir no 
que diz respeito às tratativas e rea-
firmar o compromisso assumido em 
maio, quando tivemos a primeira 
audiência com representantes da 
Casan em nosso município. Agora 
temos a certeza de que poderemos 
edificar a nova estação de tratamen-
to e atender a demanda de abasteci-
mento de água para nossa popula-
ção”, enfatizou ebeling.

Com o objetivo de trabalhar o 
fortalecimento de vínculos e poten-
cializar a autoestima de cada parti-
cipante, a Secretaria de Assistência 
Social de Cunha Porã promoveu ofi-
cina de artesanato – patchcolagem 
- com um grupo de mulheres da Li-
nha boropi. As atividades tiveram a 
orientação da secretária Terezinha 
rampi e assessora de Programas 
Sociais, Irma Kessler.

o encerramento da oficina 
ocorreu na tarde de segunda-feira 
(27) e, conforme Terezinha, foi um 
momento de descontração e lazer. 
“A oficina representa um trabalho 
terapêutico que contribuiu com o 
dia a dia de cada uma das partici-
pantes, levando em conta que todas 
possuem habilidades individuais 
que devem ser valorizadas”, desta-
cou a gestora, que também deixou a 

Secretaria à disposição para demais 
ações em prol do grupo.

de acordo com elizete Pfeifer, 
que participou da oficina, o relato 
das demais integrantes do grupo é 
de que a atividade foi bastante pro-
veitosa. “Todas ficaram felizes com 
a oficina, e por isso agradecemos a 
equipe de Assistência Social, que 
nos orientou, e esperamos poder fa-
zer novas parcerias”, enfatizou.

durante o encontro foi definida a diretoria da Coordenadoria 
municipal de Proteção e defesa Civil (Compdec)

representantes da defesa 
Civil municipal têm reunião 
de planejamento

oficina de artesanato é realizada com grupo 
de mulheres da Linha boropi

eSF 4 dá continuidade ao projeto medida Certa com palestra

COORDENADORIA MUNICIPAL

Oportunidade

Saúde

na manhã da terça-feira (28) 
representantes do Conselho muni-
cipal da defesa Civil (Comdec) de 
Cunha Porã reuniram-se com o pre-
feito, Jairo ebeling, e o coordenador 
regional da defesa Civil, rogério 
Golin, para tratar sobre diversos 
assuntos pertinentes à entidade. 
em pauta também esteve a implan-
tação da Coordenadoria municipal 
de Proteção e defesa Civil (Comp-
dec).

Como coordenador geral da 
defesa Civil de Cunha Porã foi es-
colhido Sedenir Cesar Kipper - se-
cretário de obras e Infraestrutura. 
Além disso, o conselho gestor tem 
como presidente o prefeito, Jairo 
ebeling; e os integrantes Fernando 
ribeiro miranda, soldado do Corpo 
de bombeiros; e rogério becker, 
secretário de Agricultura, Abasteci-
mento e meio Ambiente.

de acordo com Golin, a defesa 
Civil está passando por uma fase de 
reestruturação, e já no início de 2015 
estará vencido o processo de estudo 

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Lideranças dialogaram sobre reestruturação da entidade para agilizar 
atendimentos

e reformulação da entidade. “Tam-
bém estão previstas mudanças no 
sistema de cadastro, para que tudo 
ocorra de forma rápida e eficiente”, 
disse o coordenador regional.

Conforme Sedenir Cesar Kipper, 
a defesa Civil municipal está orga-
nizada para dar respostas rápidas 
diante de diversas situações. “nes-

te ano foi necessária a atuação da 
defesa Civil em várias ocasiões, nas 
quais o município sofreu com as in-
tempéries. Porém, a cada dia esta-
mos nos aprimorando para melho-
rar o atendimento e a preparação 
para quando houver necessidade”, 
reforça o coordenador geral da de-
fesa Civil de Cunha Porã.

Na capital
Prefeito participa de 
audiência com representantes 
da Casan em Florianópolis

Ascom Secretaria de Saúde do Estado

Secretaria de Saúde também esteve no roteiro dos cunha-porenses

o estratégia da Saúde da Famí-
lia (eSF) 4, em parceria com a Se-
cretaria de Saúde de Cunha Porã, 
deram sequência, na manhã de 
quarta-feira (29), ao projeto me-
dida Certa, com mais um encontro 
mensal. na ocasião foi realizada 
palestra com o médico Gilmar ro-
drigues de oliveira, e contou com 
a presença de hipertensos e dia-
béticos das áreas de abrangências 
das agentes de saúde Lúcia naue e 
Celene oesterich.

oliveira falou sobre os cuida-
dos com a saúde e a importância 
da alimentação adequada, espe-
cialmente com relação àquelas 
pessoas que são hipertensas ou 
diabéticas. durante o encontro 
ocorreu distribuição de adesivos 
explicativos de como montar um 
prato saudável e nutritivo. Tam-
bém teve sorteio de brindes – ali-
mentos indicados para hiperten-
sos e diabéticos -, que tem por 
finalidade um cunho educativo. 

Para finalizar foi servido lan-
che, além de pesagem e medi-
ção dos participantes, sendo que 
aqueles que apresentam o Índice 
de massa Corporal (ImC) acima 
do normal são encaminhados para 
profissional nutricionista, para 
buscar orientação. A equipe do 
eSF 4 é composta pelos médicos 
Gilmar rodrigues de oliveira e 
Paulo Camargo; enfermeira veri-
diana Zordan; técnicas em enfer-
magem Sirlei Schneider, velsoni 

engler e roseli drumm. Além das 
agentes comunitárias de saúde Lú-
cia naue, Celene oesterich, velani 
Huf, romilda becker, esther Huf, 
marili mendes, Cleci rauch e Lo-
reci Koch.

o próximo encontro do proje-
to medida Certa será na terça-fei-
ra (4), a partir das 9h30, na Linha 
Glória. na oportunidade estão 
convidadas as famílias atendidas 
pela agente de saúde esther Huf, 
além das demais pessoas interes-

sadas. na ocasião será ministrada 
palestra.

Conforme as técnicas em en-
fermagem Sirlei Schneider e vel-
soni engler, o encontro da próxima 
semana marca o encerramento 
das palestras. “Após esse período 
de palestras vamos entrar em con-
tato com a nutricionista a fim de 
averiguar quantas pessoas procu-
raram pelas orientações em prol 
de uma vida mais saudável e com 
mais qualidade”, destacam. 
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A administração de modelo 
comunica que já está em vigor o 
Programa de recuperação Fiscal 
(refis 2014), instituído pela Lei 
municipal 2157/2014, de 10 de se-
tembro de 2014. Para aproveitar o 
benefício da anistia de 100% das 
multas e juros o contribuinte em 
débito com o município deverá 
requerer o refis e optar pelo pa-
gamento à vista, em parcela úni-
ca, até o dia 10 de novembro deste 
ano.

Para aproveitar o benefício da 
anistia de 60% das multas e juros 
o contribuinte em débito com o 
município deverá requerer o refis 
e optar pelo parcelamento e efe-
tuar o pagamento de 40% do valor 
total da dívida na primeira parce-
la, com vencimento até o dia 10 
de novembro de 2014. 

os responsáveis alertam ainda 
que não há previsão de instituição 
do refis para o ano subsequente. 
Após o referido prazo, todos os 

débitos serão inscritos em dívida 
ativa e as cobranças serão efetu-
adas judicialmente conforme a 
Lei 1.324/97 do Código Tributário 
municipal.

os interessados deverão diri-
gir-se ao Setor de Tributação para 
requerer o benefício, sendo esta 
uma ótima oportunidade para a 
regularização fiscal. Lembrando 
que o Setor de Tributação estará 
atendendo em horário especial: 
das 7h30 às 12h e das 13h às 17h30.

o Centro de referência e Assistên-
cia Social (CrAS) de modelo comunica 
a todas as pessoas interessadas que há 
vagas disponíveis para o curso de eletri-
cista industrial. de acordo com a equi-

pe de CrAS, o curso inicia na segun-
da-feira (3). As matrículas podem ser 
realizadas no CrAS, com os seguintes 
documentos: rG, CPF, comprovante de 
residência e de escolaridade.

Palestras e almoço marcaram as comemorações 

dia do Servidor Público 
é lembrado em modelo

VALORIZAÇÃO 

na terça-feira (28) foi come-
morado o dia do Servidor Público. 
Para comemorar a data o governo 
de modelo proporcionou aos ser-
vidores um dia festivo. As ativida-
des iniciaram ainda na segunda-
feira (27), com palestras divididas 
por setor, que foram ministradas 
por Jean oliskovicz e odilon Paulo 
Silva. na terça-feira todos os servi-
dores reuniram-se na sede da As-
pumo. Inicialmente foi realizada a 
palestra motivacional com o mas-
ter coach Jean oliskovicz. Jean 
vem ajudando muitas pessoas a 
atingirem seus objetivos com esta 
visão e vêm se especializando nos 
últimos oito anos em desenvolvi-
mento Humano, já tendo treinado 
mais de oito mil pessoas, das mais 
diversas áreas.

master coach certificado pela 
ICF (International Coach Federa-
tion), suas palestras e treinamen-
tos já impactaram positivamente 
a vida de inúmeras famílias, sem-
pre orientando na busca pelos 
seus objetivos e sonhos, pois não 
importa o quanto alcançamos em 
qualquer área da vida, a verda-

Palestra motivacional foi ministrada pelo master coach Jean Oliskovicz

Ascom Prefeitura

deira realização pode ser encon-
trada, entre outras coisas, através 
da qualidade emocional de re-
lações pessoais. Atualmente ele 
ocupa o cargo de diretor de re-
lacionamento da racco Cosméti-
cos em Santa Catarina, liderando 
uma equipe comercial de 18 mil 
consultores.

Após a palestra as autori-

dades presentes deixaram sua 
mensagem parabenizando os 
servidores. estiveram presentes 
o prefeito, ricardo maldaner; o 
vice-prefeito, Clóvis Schlosser; 
a presidente da Aspumo, Lovani 
baron; o vereador Hélio Trevisan; 
e diretores e secretários munici-
pais. Ao meio-dia foi servido al-
moço aos servidores.

refis 2014 já está em vigor 
Regularização 

Comunicado

Mais agilidade 

Curso de eletricista industrial tem 
vagas disponíveis

Corpo de Bombeiros recebe 
desfibrilador externo automático

na última semana foi realizada, na 
fábrica bordados vitória, a entrega de 
um desfibrilador externo automático ao 
Corpo de bombeiros de modelo. o equi-
pamento foi adquirido através de uma 
parceria do Fundo de reequipamento 
dos bombeiros (Funrebom), através do 
governo municipal e de empresários de 
modelo, Sul brasil e Serra Alta.

estiveram presentes no ato de 
entrega o prefeito de modelo, ricar-
do maldaner; o sargento do Corpo de 
bombeiros de modelo, vilmar Kreuz-
berg; cabo Staudt, da Polícia militar; e 
empresários.

Conforme o sargento Kreuzberg, 
esse é um dos equipamentos que fal-

tava no município e foi adquirido atra-
vés de uma campanha que envolveu o 
poder público e os empresários. “esse 
equipamento trará uma chance maior 
de salvar vidas e uma resposta mais 
célere nas ocorrências envolvendo pa-
rada cardíaca. Gostaria de agradecer 
aos empresários e ao poder público por 
colaborar nesta nova aquisição. É bom 
saber que estão preocupados com o 
bem-estar da população dos municípios 
atendidos pela nossa corporação”, desta-
ca o sargento.

Ainda na oportunidade foi realiza-
da uma demonstração para as pessoas 
que acompanharam o ato de entrega do 
equipamento.

Equipamento foi entregue à corporação na última semana

Bombeiros realizaram demonstração para o público 

Fotos: Ascom Prefeitura 
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MARCIA STRASSMAN 
A atriz marcia Strassman, de 

Querida, encolhi As Crianças, mor-
reu no sábado (25). ela tinha 66 
anos. marcia lutava contra um cân-
cer de mama há sete anos. marcia 
participou de séries e longas para 
a televisão. ela estrelou Welco-
me back, rotter, sucesso nos anos 
1970, que contava com John Travol-
ta no elenco. o último trabalho da 
atriz foi o filme para Tv Looking for mr. right, de 2014. Além da 
irmã Julie, marcia deixou o irmão Steven Strassman e sua filha, a 
figurinista elizabeth Collector.

ELIZABETH NORMENT
A atriz americana que interpretou a se-

cretária-executiva de Kevin Spacey na sé-
rie “House of cards” morreu no dia 13 de 
outubro, aos 61 anos. de acordo com uma 
revista americana, ela estava internada no 
memorial Sloan Kettering Cancer, institui-
ção que atende pacientes com câncer em 
nova Iorque.  ‘House of cards’ é uma pro-
dução exclusiva do netflix, serviço de Tv 
via internet. Até aqui, foram lançadas duas 
temporadas. em cada uma delas, todos os episódios foram lança-
dos de uma única vez. “House of cards” foi a primeira série on-line 
a receber uma indicação na categoria melhor série dramática no 
emmy, considerada o oscar da Tv. Ao longo da carreira, elizabeth 
norment interpretou a juíza Arlene brewer em três episódios da 
série “Law & order” e também apareceu como convidada em “St. 
elsewhere”, “o quinteto”, “Plantão médico”, “Louco por você” e, 
mais recentemente, “blue bloods”. dentre os filmes em que atuou 
estão “A dama de vermelho” (1984), “runaway – Fora de controle” 
(1984) e “romy e michele” (1997).

ETHAN VAN LEVAN
o menino que fez sua ci-

dade antecipar o Halloween 
e natal faleceu na terça-fei-
ra (28). ethan tinha 4 anos 
e sofria de um quadro grave 
de leucemia linfoblástica. 
“A todos os nossos queri-
dos amigos, nosso pequeno 
ethan faleceu esta manhã, 
às 10h20. ethan está em paz 
agora e não vai mais lutar contra a doença”, escreveu merrill van 
Leuven, o pai de ethan, no Facebook. A história do menino como-
veu a cidade em que morava, West Jordan (Utah, eUA), que ante-
cipou as festas comemorativas para que ethan tivesse um pouco 
de alegria nos seus últimos dias de vida. Graças ao gesto de solida-
riedade da população, ele pôde se fantasiar de super-homem no 
dia das bruxas e receber os presentes do Papai-noel.

ARMANDO BONDAN
Faleceu no dia 23 de outubro, no Hospital regional de São mi-

guel do oeste, aos 76 anos. Seu corpo foi velado no Pavilhão da 
Igreja Católica de Paraíso e sepultado no cemitério da comuni-
dade.

HELIO ELI SCHNEIDER
Faleceu no dia 24 de outubro, no Hospital regional de São mi-

guel do oeste, aos 74 anos. Seu corpo foi velado na Igreja do bair-
ro morada do Sol, São miguel do oeste, e sepultado no cemitério 
municipal.

VALDOMIRO DE LARA LEMES
Faleceu no dia 27 de outubro, em sua residência, aos 77 anos. 

Seu corpo foi velado na Capela mortuária da Igreja matriz de An-
chieta e sepultado no cemitério municipal. A família convida  para 
a missa de sétimo dia, a ser celebrada amanhã (2), na Igreja matriz 
de Anchieta.

RITTA BACZINSKI
Faleceu com 61 anos, na sexta-feira (17), às 23h25, no Hospital 

São José. Seu corpo foi velado no Ginásio de Tigrinhos e sepultado 
no cemitério municipal de Tigrinhos.

Com essas informações o mAPA deverá fazer o rastreamento dos 
produtos para saber quais lotes foram usados para produzir quais 
produtos e para quais mercados

Primeira fase de investigações 
da operação Leite Adulterado 
III é concluída

Servidor da Sdr de dionísio Cerqueira 
é exonerado 

FRAUDE NO LEITE 

Crime eleitoral

na quarta-feira (29) o Grupo de 
Atuação especial no Combate ao 
Crime organizado (Gaeco) concluiu 
as investigações da operação Leite 
Adulterado III. nos dez dias previstos 
em lei para essa fase de investigação, 
50 pessoas foram ouvidas, em 16 in-
terrogatórios dos investigados presos 
e mais 34 inquirições e interrogatórios 
entre testemunhas e outros envolvi-
dos. 

o resultado das investigações foi 
encaminhado para a Comarca de 
Quilombo, que oportunamente de-
verá compartilhar a prova dos autos, 
com ordem judicial, com a Secretaria 
da Fazenda estadual, com o ministé-
rio da Agricultura Pecuária e Abaste-
cimento (mAPA/SIF/Sipoa) e com o 
ministério da Justiça. os documentos 
serão compartilhados, ainda, com 
outros órgãos e promotorias de Jus-
tiça do próprio ministério Público de 
Santa Catarina (mPSC) para a apura-
ção de novos crimes e especialmente 
para verificar a responsabilidade civil 
decorrente do direito do consumidor.

Com essas informações em mãos, 
o mAPA deverá fazer o rastreamento 
dos produtos para saber quais lotes 
foram usados para produzir quais pro-
dutos e para quais mercados. A equipe 
de promotores de Justiça que atua no 
caso em conjunto com o promotor de 
Justiça da Comarca de Quilombo têm 
agora cinco dias para analisar a prova 
obtida na investigação e apresentar a 
denúncia-crime ao juiz de direito da 
Comarca de Quilombo, dando início 
à fase judicial. 

o crime de adulteração do leite 
vem sendo investigado há seis meses 

pelo Gaeco, que já havia deflagrado as 
operações “Leite Adulterado I e II”, em 
19 de agosto. o coordenador do Gaeco 
em Chapecó, promotor de Justiça Fa-
biano david baldissarelli, destaca que 
“essas operações visam a reafirmar o 
status de eficiência na fiscalização e 
qualidade do leite produzido em San-
ta Catarina, que é um dos principais 
estados produtores de leite do brasil”.

operação Leite Adulterado III - 
empresas investigadas: Cordilat/SC 
Foods - Cordilheira Alta (SC); master 
milk – Iraí (rS); Laticínios oeste Lat 
- Coronel Freitas (SC); Agro estrela 
- Coronel Freitas (SC); Transportes 
Irmãos Gris - Formosa do Sul (SC); 
Cooperativa Agropecuária e de Lei-
te milkfor - Formosa do Sul (SC); Gd 
Transportes - Formosa do Sul (SC); 
Transportes douglas - Formosa do Sul 
(SC); Laticínios Santa Terezinha - San-
ta Terezinha do Progresso (SC); Laticí-
nios São bernardino - São bernardino 
(SC); Coopleforsul - Formosa do Sul 
(SC); e mPereira Comércio e repre-
sentações Ltda me.

A investigação criminal apu-
rou, ainda, que as empresas são 
laticínios e transportadoras que 
vendiam o leite cru in natura para 
as empresas danone (Amparo
-SP), Szurra (Candoi-Pr), Sheffa 
(Amparo-SP), bell (Herculândia
-SP), G.o.P. Alimentos do brasil/
Arbralat (Toledo-Pr) e Terra viva/
Cooperoeste (São miguel do oes-
te-SC). As empresas investigadas 
também produziam queijos das 
marcas Cordilat, boa vista, São do-
mingos, Anita e monte Claro.

A Secretaria de estado de desen-
volvimento regional (Sdr) de dioní-
sio Cerqueira prestou esclarecimento 
nesta semana sobre a quantia de r$ 
48 mil em espécie, que estava no ve-
ículo Gm/Cruze, que foi parado pela 
Polícia rodoviária Federal (PrF) de 
Xanxerê na quinta-feira (23). 

A secretária regional, bianca 
maran bertamoni, esclarece que o 
servidor que conduzia o veículo foi 
exonerado de suas funções até que se 
concluam as investigações por par-
te da Casa Civil e da esfera judicial. 
Também foi aberta uma sindicância 

para apurar a veracidade de todos os 
fatos. em nota, a Sdr informa que a 
secretária, bianca maran bertamoni, 
não estava presente na viagem efe-
tuada, já que ela cumpria agenda de 
trabalho em dionísio Cerqueira. o 
automóvel retornava de Florianópolis 
onde cumpriu agenda oficial ao lon-
go da última semana.

Entenda melhor o caso 
Policiais da 8ª delegacia da Polí-

cia rodoviária Federal (PrF) de Cha-
pecó, através do posto de controle de 
Xanxerê, abordaram, na quinta-fei-

ra (23), na br-282, um veículo Gm/
Cruze, placas de dionísio Cerqueira, 
pertencente à Secretaria de desen-
volvimento regional (Sdr). no veí-
culo estavam r$ 48 mil em dinheiro, 
cuja origem não foi explicada pelo 
motorista.

o motorista de 32 anos, não sou-
be explicar de onde vinha o dinheiro 
e nem pra que seria usado. ele e o ve-
ículo foram encaminhados à delega-
cia de Xanxerê por suspeita de crime 
eleitoral. o juiz eleitoral da Comarca, 
Giuseppe battistotti bellani, investiga 
o caso.

Cooperoeste emite nota 
sobre matéria do MP

A Cooperativa regional de Co-
mercialização do extremo-oeste (Co-
operoeste) divulgou, às 19h07 desta 
quinta-feira (30), no seu site, uma nota 
de esclarecimento referente às infor-
mações do ministério Público veicula-
das na imprensa, sobre o resultado da 
operação Leite Adulterado III.

A nota, publicada no site da coo-
perativa, informa que: 

“1 - Todo leite adquirido, antes de 
ser industrializado, passa por rigoro-
so controle de qualidade por meio de 
análises laboratoriais que identifi-
cam eventuais irregularidades antes 
mesmo de a matéria-prima chegar 
na indústria.

2 - Identificada eventual irre-
gularidade o leite é imediatamente 
descartado o  que impede que pro-
dutos sem qualidade sejam indus-
trializados e levados ao consumidos.

3 – A Cooperoeste até o momen-
to não recebeu nenhuma notificação 
sobre o caso  e aguarda  a manifes-
tação do Ministério da Agricultura 
para tomar medidas necessárias até 
por que, o Ministério Público ao di-
vulgar o caso afirmou que “...nenhu-
ma das seis empresas (dentre elas 
a Cooperoeste) é investigada como 
integrante do esquema”.

4 – A Cooperoeste não compac-
tua com este tipo de atitude e apoia 
toda e qualquer ação que visa coibir 
fraudes e garantir  a qualidade do 
leite.”

A nota é assinada pelo presidente 
da cooperativa, roque Persch.
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no TrÂnSITo SomoS TodoS PedeSTreS!

vALor de ALGUmAS mULTAS de TrÂn-
SITo vAI AUmenTAr ConSIderAveL-
menTe A PArTIr de novembro/2014

entra em vigor dia 1º de novembro de 2014 a lei número 12.971 - publicada em 9 
de maio do corrente ano, que altera 11 artigos do Código de Trânsito brasileiro (CTb). 
As mudanças aumentam consideravelmente o valor das multas, assim como a possi-
bilidade do infrator ficar efetivamente preso quando cometer algumas infrações que 
colocam a vida em risco.

As alterações se coadunam com a necessidade do trânsito, onde se presencia mui-
ta imprudência, negligência e imperícia. os motoristas que costumam abusar sentirão 
o rigor dessas mudanças se a lei for efetivamente aplicada, pois algumas multas ficarão 
até dez vezes mais caras, como por exemplo, a ultrapassagem forçada, que vai passar 
dos atuais r$ 191  para r$ 1.915 mil, além disso, no caso de reincidência em 12 meses, o 
valor será duplicado, passando para r$ 3.830,80.

outras infrações muito comuns no trânsito terão sua penalidade de multa acres-
cida de r$ 191 para r$ 957, das quais podemos citar: ultrapassar na faixa contínua, em 
pontes, viadutos, ultrapassar pela direita ou pelo acostamento.

A legislação também ficará mais rigorosa para alguns crimes de trânsito. Hoje 
quem é flagrado, por exemplo, dirigindo embriagado e causa ferimentos ou mata al-
guém no trânsito, via de regra, cumpre pena em regime aberto ou semiaberto. Com a 
nova lei, o motorista que cometer algum desses delitos poderá cumprir a pena efetiva-
mente na prisão.

A pena de prisão, além do envolvimento em acidentes com vítima estando em-
briagado, foi estendida para quem ferir ou matar alguém fazendo racha, podendo pe-
gar de três a seis anos de prisão. Ademais, a penalidade de multa para essa infração, que 
hoje é de r$ 575, passa para r$ 1.915.

Como podemos observar, amigos leitores, as mudanças afetam exatamente aque-
las infrações que mais colocam em risco a vida, como as ultrapassagens indevidas, os 
rachas e a condução de veículos sob efeito de álcool. não temos dúvidas de que estas 
mudanças podem gerar uma mudança de comportamento, especialmente dos moto-
ristas que mais abusam no trânsito.

Infelizmente as medidas têm que atingir o bolso, o orçamento de alguns infratores 
contumazes, esperamos que tais mudanças gerem efetivamente uma diminuição no 
número de acidentes, ferimentos e mortes, pois cerca de 40 mil brasileiros perdem a 
vida todos os anos no trânsito e mais de 11 mil ficam com sequelas irreversíveis, sem 
uma perna, um braço, cegos, mudos ou condenados a viver o resto da vida numa ca-
deira de rodas ou numa cama.

É preciso diminuir essa triste realidade, nem que seja com medidas antipáticas, 
como é o caso do aumento do valor das multas. Por certo, a vida é mais importante do 
que o patrimônio.

Tenente - coronel
Segalin

o prefeito, José Carlos Foiatto, foi agredido por dois 
homens e levou uma pancada na cabeça

Prefeito de Guarujá do 
Sul é vítima de atentado

Condutor perde controle do veículo e se 
envolve em acidente na br-282

VIOLÊNCIA 

Trânsito

o prefeito de Guarujá do Sul, 
José Carlos Foiatto (Pmdb), foi 
vítima de um atentado na noite 
de quarta-feira (29), na Linha Ca-
ravaggio, interior do município. 
ele foi agredido por dois homens 
e levou uma pancada na cabeça, 
desmaiando. 

Conforme familiares, o pre-
feito voltava do sítio no início da 
noite quando o veículo em que 
ele estava, uma S10, foi atingido 
por uma pedra. ele parou a cami-
nhoneta e desceu para averiguar o 
que havia acontecido. Pelo menos 
dois homens o agrediram. Foiatto 
desmaiou e acordou momentos 
depois, dentro do carro, cerca de 
300 metros longe da estrada ge-
ral. o veículo estava em chamas. 
ele conseguiu sair, caminhou até 

uma casa nas proximidades e tele-
fonou para o seu irmão. o prefeito 
foi levado ferido para o Hospital 
regional de São miguel do oeste 

José Carlos Foiatto, de 53 anos, 
foi agredido quando voltava de seu 
sítio, no interior do município

Divulgação

Um acidente de trânsito foi 
registrado na br-282, trecho 
compreendido entre os muni-
cípios de São miguel do oeste 
e maravilha, nas proximidades 
da ponte sobre o rio das Antas, 
na manhã de quinta-feira (30). 
de acordo com informações re-
passadas pela Polícia rodoviá-
ria Federal (PrF), o veículo Gm 
Classic, placas de São miguel do 
oeste, perdeu o controle e colidiu 
no muro de pedras, na lateral da 
pista.

Com o impacto da colisão, o 
motor de veículo desprendeu e 
caiu sobre a pista, o carro ficou 
destruído e o condutor foi enca-
minhado ao Hospital regional 
Terezinha Gaio basso. Francisco 
Tomazin, de 55 anos, era o único 
ocupante do Gm Corsa. ele se-

pelo Corpo de bombeiros, sendo 
escoltado por uma viatura da Po-
lícia Civil. 

em nota, a prefeitura do mu-
nicípio, comunicou que o prefei-
to foi vítima de assalto, próximo 
a sua propriedade no interior do 
município. “o prefeito recebeu 
atendimento e acompanhamento 
do Corpo de bombeiros e Polícia 
militar e Civil. Após atendimento 
no Hospital de Guarujá do Sul e 
exames no Hospital regional de 
São miguel do oeste, recebeu alta 
e encontra-se em recuperação. o 
prefeito, fisicamente, está bem, 
mas profundamente abalado. A 
administração lamenta profun-
damente o ocorrido, e deixamos 
a investigação a cargo dos órgãos 
competentes”, informa a nota.

guiu consciente para atendimen-
to médico e seu quadro de saúde 

é estável. no momento do impac-
to chovia no local do acidente.

Veículo ficou destruído e condutor foi encaminhado ao Hospital Regional 
Terezinha Gaio Basso

Anderson Rodrigo/ Rádio 103 FM

Consumo de drogas
Polícia Civil interdita festa 
After em Maravilha

na tarde de domingo (26), por 
volta das 14h, a Polícia Civil de 
maravilha interditou a realização 
de um festa After que acontecia 
no maravilha Turis Camping. de 
acordo com o delegado de Polí-
cia, daniel Sá Fortes régis, essas 
festas não podem ser realizadas, 
pois não têm alvará. “Com isso in-
terditamos a festa. no local os par-
ticipantes do evento consumiam 

ecstasy, que era diluído na água e 
maconha”, destaca. 

Cerca de 20 pessoas, entre 18 a 
23 anos, participavam da festa. o 
delegado afirma ainda que essas 
festas não serão mais realizadas em 
maravilha. “Se houver uma próxi-
ma vez será apreendido o equipa-
mento de som e o responsável pela 
festa responderá por apologia ao 
uso de entorpecentes”, enfatiza.

Ecstasy diluído na água e maconha foram apreendidos no evento

Isabel Müller/O Líder
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de acordo com a Secretaria de 
Agricultura, será realizada hoje (1º) 
a feira do peixe no Sindicato dos 
Trabalhadores rurais na Agricultu-
ra Familiar (Sintraf) de maravilha. 

na ocasião o produtor Jorge 
Grando estará comercializando car-
pa e filé de tilápia, entre outros pei-
xes vivos e carneados de diversos 
tamanhos.

É hoje 

Maravilha

Feira do peixe será realizada 
no Sintraf de Maravilha 

Secretaria de Agricultura realizará 
coleta de lixo no interior 

de acordo com o secretário da 
pasta, Pedro Ioris, a Secretaria de 
Agricultura de maravilha fará mais 
um recolhimento de lixo no interior 
do município, nos dias 4 e 5 de no-
vembro (terça e quarta-feira). “o lixo 
deve ser depositado nas lixeiras que 
estão nos salões comunitários e para-
das de ônibus. não serão recolhidos 

resíduos como: pneus, lâmpadas, pi-
lhas, baterias, móveis, eletrodomésti-
cos, embalagens de agrotóxicos, apa-
relhos eletrônicos, isopor e resíduos 
provenientes da assistência à saúde 
animal”, explica Ioris. o secretário 
lembra que o lixo deverá estar emba-
lado de forma organizada. Caso con-
trário, não será recolhido.

Arquivo

Toneladas de lixo são recolhidas para destinação correta

QUEIJARIA 

Secretários municipais visitam Laticínios Q maravilha, que está locada pela barbosa e marques. 
objetivo foi obter mais informações sobre a instalação da indústria 

Indústria barbosa e marques já está registrada 
em maravilha 

os secretários de Agricultu-
ra e meio Ambiente, Pedro Ioris, e 
de Indústria, Comércio e Turismo, 
Gelson rossetto, visitaram, na últi-
ma semana, a agroindústria mara-
vilhense Laticínios Q maravilha, do 
proprietário Cláudio Wilsmann, na 
Linha São Paulo.

o objetivo foi obter mais infor-
mações sobre a instalação da in-
dústria barbosa e marques, deten-
tora da marca regina, cuja intenção 
é construir uma unidade na Cidade 
das Crianças. “A barbosa e marques 
está registrada em maravilha e já 
está tocando a Laticínios Q maravi-
lha, a qual locamos para a empresa”, 
comenta Wilsmann, que também é 
gerente da barbosa e marques no 
município.

Conforme explica o gerente, 
atualmente a laticínios necessi-
ta de dois a três mil litros de leite/

dia, mas quando os equipamentos 
forem substituídos por maiores, a 
ideia é ampliar a produção para 15 
mil litros de leite/dia. “o próximo 
passo é registrar a transferência das 

marcas na inspeção para começar a 
vender os produtos regina”, explica.

de acordo com Wilsmann, o 
queijo da empresa Q maravilha 
possui o Sisbi, ou seja, pode comer-

cializar o produto em todo o brasil. 
“Tudo isso facilita na comerciali-
zação. Hoje nós comercializamos a 
nata, a ricota e os queijos. mais tar-
de, quando a barbosa e marques es-

tiver instalada em maravilha, nossa 
agroindústria vai fabricar uma linha 
de queijos que não pode ir na mes-
ma planta, o parmesão ou o burrata”, 
exemplifica.

Secretários visitaram a fábrica na última semana Laticínios Q Maravilha está locada pela Barbosa e Marques, detentora da 
marca Regina

Fotos: Cleusa Regner/Ascom
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PROJETO 

Passam a fazer parte alunas das escolas nossa Senhora da 
Salete, Santa Terezinha e raymundo veit

Cerca de 60 meninas integram o vida vôlei 

ISABEL MüLLER

na terça-feira (28) foi reali-
zada a apresentação do projeto 
vida vôlei, idealizado pelo co-
ordenador e técnico edinar Luís 
Zardo, para as novas atletas. Par-
ticiparam do ato a diretora geral 
da escola de educação básica 
João XXIII, Ledacir Gheno Schä-
fer; o diretor de esportes, marcelo 
Heinz; o diretor geral da empresa 

Corti Avioeste, patrocinadora do 
projeto, elmo Zanchet; a diretora 
da eeb João XXIII, Ivete Sanvito; 
e o professor e treinador Thomas 
do nascimento Zardo, que assu-
me os treinos das novas atletas.

Aproximadamente 60 meni-
nas das escolas nossa Senho-
ra da Salete, Santa Terezinha e 
raymundo veit estão integrando 
o projeto e farão parte das cate-
gorias iniciantes, pré-mirim, mi-

rim e infantil, na disputa de Copa 
Sdr, Liga oeste e regional dos 
Jogos da Juventude Catarinense 
(olesc). Conforme o treinador, 
Thomas Zardo, os treinamentos 
ocorrem no ginásio municipal, 
três vezes por semana. 

na oportunidade também foi 
realizada a entrega das camisetas 
do vida vôlei e do departamen-
to municipal de esportes para as 
mais de 130 meninas. 

Idealizador, coordenador e técnico Edinar Luís Zardo explanou sobre o 
projeto para as novas integrantes

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Mais de 130 meninas participam do projeto Vida Vôlei Integrantes do projeto receberam a camiseta do Departamento Municipal de Esportes

Tênis de mesa 
Maravilhense sobe no pódio 
em Campeonato Brasileiro 

o mesatenista maravilhense 
Leonardo Zatt alcançou mais um 
objetivo na quarta-feira (29), quan-
do participou do Campeonato bra-
sileiro de Tênis de mesa, no torneio 
de duplas, jogando ao lado de Ygor 
ramos, representando Chapecó. o 
Campeonato brasileiro de duplas 
e equipes de clubes e seleções es-
taduais segue até amanhã (2), na 
cidade de Joaçaba. Leonardo com-
pete apenas nos torneios pelo clube 
chapecoense neste ano.

Com o resultado, Zatt, que foi 
atleta de tênis de mesa de mara-
vilha, garante para o próximo ano 
mais uma vez uma bolsa Atleta, re-
curso disponibilizado pelo ministé-

rio do esporte para os três primeiros 
colocados do Campeonato brasilei-
ro em cada categoria.

Leonardo ainda terá na disputa 
de equipes uma chance de melho-
rar sua classificação e consequen-
temente o valor do repasse por 
bolsa. depois disputará os Jogos 
escolares na etapa nacional, onde 
também serão premiados os três 
primeiros com o mesmo recurso.

o atleta aproveita para agrade-
cer a família, ao técnico da equipe 
chapecoense, Giancarlo valenti-
ni, colegas e ex-colegas de treino, 
equipes de Chapecó e maravilha, 
amigos e demais incentivadores 
pelo apoio.

Leonardo conquistou o terceiro lugar ao lado do atleta Ygor

Divulgação

Modelo
equipe conquista vitória e empate na Taça 
mercadão do Calçado/rudély Confecções

no sábado (25) o Ginásio mu-
nicipal de esportes de modelo 
recebeu os jogos válidos pelo 1º 
Campeonato regional de Futsal 
“Taça mercadão do Calçado/ru-
dély Confecções”. A equipe mas-
culina do futsal modelense está 
na chave b, juntamente com bom 
Jesus do oeste, AAPF/Cme de 
Palmitos e ASme/Aurora.

A Ame/Cme de modelo en-
frentou a equipe da ASme/Au-
rora de São miguel do oeste. 
Conforme os dirigentes, o jogo 
foi de alto nível, contra atletas 
profissionais do futsal e disputa-
do até o último minuto. A equipe 
modelense conquistou o empa-
te por 2 a 2. A ASme/Aurora de 
São miguel do oeste já disputou 
a primeira divisão do Futsal Ca-
tarinense e foi campeã da fase 
microrregional dos JASC.

A equipe modelense saiu 
atrás no placar logo no início do 
jogo, mas buscou o empate ain-
da na etapa inicial com o joga-
dor diogo Signor, que fez um gol, 
empatando o jogo em 1 a 1. Aos 
10 minutos do segundo a ASme/
Aurora fez o segundo gol. Quatro 
minutos depois, modelo conquis-

O próximo jogo de Modelo será contra a equipe de Palmitos

Ascom Prefeitura

tou o empate num contra-ataque 
rápido, quando o goleiro Guigo 
lançou a bola para o jogador Ga-
briel müller, que marcou um gol, 
igualando o placar em 2 a 2. 

Após o empate a equipe mo-
delense cresceu no jogo, tendo 
mais duas oportunidades claras 
de gol, defendidas pelo goleiro 
da ASme/Aurora. “Para a nossa 
equipe este empate tem sabor 
de vitória, pois enfrentamos uma 
grande equipe, que treina diaria-
mente. Isto nos dá mais ânimo e 

garra para enfrentar nosso pró-
ximo adversário, lembrando que 
no jogo do último sábado a nos-
sa equipe ainda não estava com-
pleta”, destaca o diretor, Fabricio 
eberardt.

na quarta-feira (29) o con-
fronto foi contra bom Jesus do 
oeste, em Palmitos. A equipe mo-
delense superou os adversários, 
garantindo o placar de 3 x 2. o 
próximo jogo de modelo será con-
tra Palmitos, na terça-feira (4), em 
São miguel do oeste.
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Campeonato brasileiro

A equipe está empenhada para conquistar ainda mais 
pontos na competição 

Sub-11 feminino da AdCP vence 
amistoso contra nova erechim

Cme de Cunha Porã abre inscrições para 
campeonato municipal

equipe Sub-12 garante classificação para 
semifinal da 2ª Taça Iguatemi Alimentos/ 
Aracnomania/ Acema

CUNHA PORÃ

Vôlei de Areia 

Flor do Sertão

A Associação desportiva 
Cunha Porã (AdCP) realizou, no 
sábado (25), amistoso envolvendo 
a equipe sub-11 da casa, que jogou 
contra nova erechim. o amistoso 
objetivou a preparação para o pri-
meiro confronto da final do Cam-
peonato regional das Categorias 
de base.

A equipe cunha-porense en-
cerrou a primeira etapa com van-
tagem no placar por 4 x 1. no se-
gundo tempo as atletas da morada 
do verde mantiveram o bom de-
sempenho em quadra e venceram 
as adversárias com placar de 8 x 3.

Conforme o professor da equi-
pe, rodrigo Pandolfo, as atletas 
vêm evoluindo gradativamente a 
cada jogo, o que deixa a equipe e 
comissão técnica muito confiantes 
para a decisão. o primeiro con-
fronto da final do regional das Ca-

Equipe está empenhada para conquistar pontos na competição 

tegorias de base será hoje (1º), no 
Ginásio municipal de esportes de 
Cunha Porã. As meninas da Asso-
ciação desportiva duelam contra a 
equipe de Caibi, às 9h.

A Comissão municipal de es-

portes (Cme), juntamente com a 
administração, parabeniza a equi-
pe pelos resultados positivos e con-
vida a todos para torcer e apoiar 
as meninas cunha-porenses nessa 
partida decisiva.

Divulgação/Ascom Prefeitura

Jiu-Jítsu 
Atleta maravilhense 
conquista mais um título 

os atletas da equipe elite Jiu-Jít-
su, entre eles a maravilhense Carla 
Patrícia Castanho, participaram 
neste mês do Campeonato open de 
Jiu-Jítsu, em blumenau. de acordo 
com os atletas, as lutas ocorreram 
durante todo o domingo (19), sen-
do que dos quatro competidores da 
equipe, todos trouxeram medalhas. 

Carla conquistou o 1º lugar na 
categoria Pluma/adulto/branca, 
vencendo por 13 pontos contra ne-
nhum de sua adversária. “Todas as 
conquistas são importantes, pois a 
cada luta você consegue perceber a 
sua evolução, colocando em prática 
todo o seu treino. e conseguir trazer 
resultados positivos é sempre uma 
motivação a mais para continuar”, 
comenta Carla.

A atleta, que conta com o patro-
cínio da Unochapecó, Leve maravi-
lha, exame Contabilidade e Clínica 
energia vital, se prepara agora para 
o próximo desafio, que ocorre nos 
dias 29 e 30 de novembro, em São 
Paulo, quando participa do Campe-
onato Sul Americano.

no sábado (25) a atleta Carla 
esteve em reunião com o sócio-pro-
prietário da Leve maravilha, Lori-
van Weber, para avaliação e apre-

sentação das últimas competições 
e propagação para a próxima, em 
novembro. 

Carla conquistou o 1º lugar na 
categoria Pluma/adulto/branca

Arquivo pessoal

A Comissão municipal de es-
portes (Cme) de Cunha Porã está 
organizando o Campeonato muni-
cipal de vôlei de Areia, nas catego-
rias masculina e feminina. As fichas 
de inscrições já estão disponíveis e 
podem ser retiradas junto à Cme, 
no Ginásio municipal de esportes, 
em horário comercial. Para partici-

par é necessário que o atleta se en-
quadre em um dos três requisitos: 
possuir título de eleitor no municí-
pio, residir ou trabalhar em Cunha 
Porã.

A entrega das fichas de inscri-
ções deverá ser feita até o dia 24 
de novembro, e o início da com-
petição está previsto para 8 de 

dezembro, com jogos na Asso-
ciação dos Servidores de Cunha 
Porã (Ascup), a partir das 19h. A 
Cme lembra que não haverá taxa 
de inscrição e em caso de dúvidas 
os interessados devem entrar em 
contato pelo telefone 3646 3327, 
ou pessoalmente no Ginásio muni-
cipal de esportes.

na quinta-feira (23) Flor do 
Sertão jogou pela 3ª rodada da 2ª 
Taça Iguatemi Alimentos/ Aracno-
mania/ Acema de Futebol de base 
contra Pinhalzinho. na categoria 
sub-14 masculino Flor do Sertão 
perdeu para os visitantes por 3 a 1 
e está eliminado da competição. Já 
na sub-12 os meninos de Flor do 
Sertão ganharam de Pinhalzinho 
por 4 x 0 e garantiram vaga para a 
semifinal, em novembro, em mara-
vilha, em data ainda a ser marcada. 
da mesma forma, a equipe flor-ser-
tanense aguarda o seu adversário, 
que pode ser maravilha, Saudades 
ou Chapecó. Meninos estão classificados para a semifinal 

Ascom Prefeitura
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Alunos do 5º e 8º ano do educandário participaram de 
atividades da modalidade

Aulão de tênis de mesa 
ocorreu no C. e. vereador 
raymundo veit

Atletismo de maravilha participa de etapa do Circuito 
Catarinense de Corrida de rua

Grd de maravilha realiza 
clínica de treinamento em 
Chapecó

APRENDIZAGEM

Competição 

Treino 

na quarta-feira (28) os alunos 
do 5º e 8º anos do Centro educa-
cional vereador raymundo veit de 
maravilha participaram do “aulão” 
de tênis de mesa, ministrado pelo 
professor Tiego drumm, durante as 
aulas da professora Juliane mioran-
do. A aula compreendeu esclareci-
mentos sobre cuidados com o ma-
terial, regras básicas do jogo, além 
de exercícios de iniciação ao tênis 
de mesa, finalizando com a prática 
do jogo entre os alunos.

o “aulão” foi ministrado no gi-
násio da comunidade do bairro 
Progresso, onde são realizadas as 
aulas de educação física do edu-
candário.

Encontro Brasil/Argentina de 
tênis de mesa

A equipe maravilhense realiza 

hoje (1º) o encontro brasil/Argen-
tina de Tênis de mesa. o encontro 
será realizado nas dependências do 

Parque de exposições Carlos Alber-
to begrow (Tomatão), com início às 
9h30 e término previsto para as 16h.

Aulão foi ministrado para alunos do 5º e 8º anos

Divulgação/AATM

no sábado (25) foi realizada a 5ª 
rodada da categoria livre do 3º Cam-
peonato Integração regional de Fu-
tebol de Campo - Taça Sulcredi. no 
campo da Linha Fuzil (Flor do Ser-
tão) jogaram: Palmeiras (Smbv) 2 x 1 
e.C. Juventus (rmL) e Internacional 
de Linha Fuzil/Associação Atlética 
Independente (FS) 1 x 3 e.C. Coro-
ado (rmL). na Linha nova Ibarama 
(Iraceminha): Cruzeiro esporte Clu-
be (FS) 2 x 2 Associação Canarinho e 
Flamengo (IrC); e fechando a roda-
da, e.C. Grêmio Planalto/Pasqualot-
to Automóveis (IrC) 5 x 1 doze es-
porte Clube (Smbv). 

Após estes jogos a classificação 
está assim: categoria livre, 1º Pal-
meiras (Smbv), nove pontos; 2º e.C. 
Coroado (rmL), nove pontos; 3º e.C. 
Grêmio Planalto/Pasqualotto Auto-
móveis (IrC), oito pontos; 4º Cruzei-
ro esporte Clube (FS), oito pontos; 5º 
e.C. Juventus (rmL), sete pontos; 6º 
Associação Canarinho e Flamengo 
(IrC), cinco pontos; 7º doze esporte 
Clube (Smbv), quatro pontos; e 8º 
Internacional de Lª Fuzil/Associa-
ção Atlética Independente (FS), três 

pontos.
Hoje (1º) será realizada a 6ª ro-

dada da categoria livre e a 2ª roda-
da da categoria veterano e másters, 
que está atrasada. na Linha barra 
bonita (Smbv) Categoria livre: 15h, 
Palmeiras (Smbv) x e.C. Coroado 
(rmL); e 17h, doze esporte Clube 
(Smbv) x Cruzeiro esporte Clube 
(FS). Já na Linha São Jorge (rmL), 
também pela categoria livre: 15h, 
Associação Canarinho e Flamen-
go (IrC) x Internacional de Linha 
Fuzil/Associação Atlética Inde-
pendente (FS); e 17h, e.C. Juven-
tus (rmL) x e.C. Grêmio Planalto/
Pasqualotto Automóveis (IrC). na 
Linha Sede ouro, também em ro-
melândia, será realizada a rodada 
atrasada das categorias veteranos 
e masters: 16h (másters), masters 
e.C. Coroado (rmL) x masters e.C. 
Grêmio Planalto/Pasqualotto Au-
tomóveis (IrC); e 18h (veteranos), 
veteranos  do e.C. Coroado (rmL) x 
veteranos do e.C. Grêmio Planalto/
Pasqualotto Automóveis (IrC). no 
domingo (2) não haverá rodada por 
ser dia de Finados. 

A equipe da Ginástica rítmica des-
portiva (Grd) de maravilha, coman-
dada pela professora Sílvia de oliveira, 
realizou no sábado (25) mais uma clíni-
ca de treinamento na modalidade em 
Chapecó.

de acordo com a professora, a equi-
pe teve o apoio da Acema/departamen-

to de esportes e da Associação de Ginás-
tica rítmica de Chapecó (AGIrC). “o dia 
foi de treino e aprendizado para as atle-
tas dessa modalidade. Agradecemos aos 
pais pelo apoio e confiança e também as 
professoras da Agirc e sua equipe, que 
sempre nos receberam com muita dedi-
cação e carinho”, comentou.

Divulgação

GRD de Maravilha esteve em treinamento em Chapecó 

Regional 
Jogos do Campeonato 
Integração serão 
realizados hoje

no sábado (25) os alunos da mo-
dalidade de Atletismo da Acema/de-
partamento de esportes de maravilha 
participaram de mais uma etapa do 
Circuito Catarinense de Corrida de 
rua 2014. o evento foi realizado em 
Flor da Serra do Sul (Pr), sendo que 
14 atletas competiram em diversas 
modalidades e conquistaram ótimas 
classificações.

os atletas de seis a oito anos parti-
ciparam da corrida de 300 metros, na 
qual diogo Gabriel Lago obteve o 3º 
lugar. de 12 a 14 anos, percorreram mil 
metros. no feminino Tainara roberta 

buss, Camila rubia Alves de oliveira, 
Taciéli Pereira e Luyana de oliveira 
conquistaram os 1º, 2º, 3º e 7º lugares, 
respectivamente. Já no masculino, ma-
ravilha obteve 3º 5º e 6º lugares, com 
os atletas Luiz Felipe Lindermann, 
Ildo meneses Junior e vinicius duarte 
Campana, nesta ordem.

na corrida de fundo, com uma dis-
tância aproximada de cinco mil me-
tros, os maravilhenses conseguiram o 
4º lugar no geral (feminino); 1º lugar 
na categoria F de 40 a 44 anos com a 
atleta rosmili Weizenman; 2º lugar na 
categoria b de 20 a 24 anos com a atleta 

Gisely rodrigues. no masculino, ma-
ravilha obteve um 1º, 4º lugar na cate-
goria A de 15 a 19 anos, com os atletas 
daniel raatz e Claudinei Scheneider, e 
também um 4º lugar na categoria C de 
25 a 29 anos com o professor douglas 
roberto Lago.

Conforme o professor de atletis-
mo, douglas Lago, foi ótimo participar 
de mais uma competição. “É de suma 
importância para os atletas competi-
rem e, assim, maravilha, aos poucos, 
vai tomando seu devido espaço no ce-
nário catarinense de corredores”, frisa 
o professor. Atletas de Maravilha tiveram uma boa colocação na competição 

Divulgação
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CorITIbA 1 X 1 GrÊmIo
não entendo o motivo que leva o técnico Luiz Felipe Scolari escalar o time de 

acordo com o adversário. São tantas mudanças, especialmente no meio-campo. Seria 
melhor repetir a escalação para dar ritmo aos jogadores. outro detalhe, na segunda 
etapa contra o Coritiba entrou Alan ruiz, verdade, não é um craque, mas pela sua 
forma de jogar deu mais agilidade ao time. Procurou dar passes aos atacantes, tentou 
jogadas mais agudas e chutou de fora da área. Alan ruiz precisa ser titular nesse time 
do Grêmio, ter uma sequência para mostrar seu futebol. Time está bem postado na 
defesa, com forte marcação no meio é sempre uma segurança e concordo com Feli-
pão. Agora, diante dos adversários que estamos enfrentando, é preciso um armador 
de jogadas para arriscar mais e somar pontos para continuar sonhando com o G-4.

NO BOLO
Felipão enalteceu a boa 

atuação do segundo tempo 
contra o Coritiba e voltou a 
destacar a necessidade de 
manter o Grêmio no bolo de 
cima da tabela de classificação 
até as últimas três rodadas. 
enfrentamos um dos piores 
times do Coritiba da história 
e o tricolor não conseguiu 
ganhar. Sério, não me confor-
mo! era jogo para cair matando 
e entrar no G-4. Jogo ganhável. 
Grêmio sofre de carências 
enormes no elenco, alguns 
atletas durante as partidas 
simplesmente param de jogar, 
começam a implorar para 
tomar um gol. Assim não dá!

CHAPECOENSE 1 
X 1 SANTOS

Começa a me preocupar esse discurso da Cha-
pecoense que tudo está bem! Um campeonato tão 
complicado como esse, quem não ganha em casa 
vai pro saco. dois pontos na Arena Condá foi pouco 
para a Chape. Conquistar um ponto fazendo o gol de 
empate no final da partida é motivo para valorizar o 
resultado, porém, empatar a segunda partida segui-
da em casa e com o Santos recheado de desfalques, 
entra na lista de desperdícios. A sequência vai exigir 
mais do time da Chapecoense. São duas partidas 
fora de casa. Flamengo neste domingo (2), às 19h30, 
no maracanã, com transmissão da equipe Líder Fm. 
depois, Figueirense na capital. Se não fizer ao menos 
três pontos, vai pretear o olho da gateada para o lado 
da Chape. A “zona do agrião” está chamando, e para 
complicar ainda mais, o camisa 10 Camilo, com lesão 
na panturrilha, deve parar por até três semanas.

AGENDA
você que está a fim de ver a Cha-

pecoense jogando em casa neste ano, 
programe-se. restam três partidas na 
Arena Condá: 16/11 vitória; botafogo dia 
23/11; e Cruzeiro no dia 30 de novembro.

SUb-17
Hoje (1º), às 15h, no estádio dr. Leal 

Filho, pelo Campeonato estadual Sub-17, 
o Crm recebe a equipe de Itapiranga. 
João mauro Silva (Índio) lembra que 
a fase agora é mata-mata e o apoio do 
torcedor é fundamental. não será cobrado 
ingresso, vamos apoiar a gurizada!NAÇÃO TRICOLOR

Gremistas de Cunha Porã estão prepa-
rando mais um super evento! vem aí o Porco 
Pizza Tricolor, no dia 15 de novembro, na 
Ser Auriverde. Com sorteio de camisetas, 
e para cada sócio em dia (que estiver pre-
sente no evento) será entregue um prato 
personalizado. Fichas à venda com a ga-
lera da nação Tricolor de Cunha Porã.

COPA DO BRASIL
Começou a fase semifinal da Copa do brasil. 

É hora de secar Flamengo ou Santos, porque se 
um deles ganhar a competição estando abaixo 
da dupla Gre-nal e sem chance nenhuma de 
chegar na ponta de cima do Campeonato bra-
sileiro, automaticamente se um deles ganhar, 
o título vai tirar uma vaga dos times que estão 
brigando pelo G-4. Isso em termos de parti-
cipação na Libertadores 2015. vamos torcer 
para o Cruzeiro ou Atlético mineiro conquis-
tarem a Copa do brasil, assim o G-4 vira G-5.

DESTAQUE DA 
SEMANA

depois do caso Petros, surgiu 
uma nova expressão: “mais tranqui-
lo que o advogado do Corinthians”.

Abel braga
Teve a semana toda para preparar o time do Inter para enfrentar o Santos, ama-

nhã (2) às 17h. o jogo será na baixada santista, no estádio do peixe. o técnico priori-
zou nos treinamentos da semana as finalizações, já que estas têm sido um problema 
nos jogos do Inter neste Campeonato brasileiro. os treinamentos foram divididos 
em três equipes, para um trabalho em campo reduzido. no momento o time colo-
rado é o 4º colocado na tabela, com 53 pontos, o Santos aparece em 8º, com 46.

Para continuar
brigando por vaga na Libertadores da América do ano que vem, o Inter precisa que-

brar um tabu e vencer o Santos na vila, já que em toda a longa história o colorado gaú-
cho nunca venceu o Santos jogando na baixada, mas como nada é eterno nos colorados, 
acreditamos que a vitória irá acontecer no jogo deste domingo, até porque o Santos, 
envolvido nas semifinais da Copa do brasil, onde perdeu apenas de 1 x 0 para o todo 
poderoso Cruzeiro no jogo de ida na noite da última quarta-feira (29), deverá usar contra 
o Inter um time reserva, aí o caminho colorado fica mais curto em busca dos três pontos.

o
efeito nilmar ficou 

claro nas duas partidas em 
que começou como titu-
lar, marcando gols contra 
Corinthians e bahia. en-
tão, com a entrada deste 
jogador, o ataque colorado 
ganhou mais velocidade 
e poder de finalização, 
onde, além de nilmar, 
que já marcou dois, os 
meias que chegam de trás 
também estão marcan-
do, como foi o caso do 
primeiro gol colorado, 
marcado por Alan Patrick, 
também diante do bahia.

Se é verdade
Que com nilmar melhoramos no ataque, também precisa ser dito que na defe-

sa o Inter ainda tem sérios problemas a serem corrigidos, já que nas duas laterais e os 
dois zagueiros têm falhado quase que em todos os jogos. menos mal que, ao que pare-
ce, o técnico Abel braga encontrou o goleiro titular, estou falando de Alisson, que tem 
defendido a pátria vermelha e evitado que os adversários tenham marcado; e com as 
defesas quase milagrosas do Alisson, o Inter tem conquistado pontos importantes.

Fotos: Divukgação



Pastoral Rodoviária passa por Maravilha 
A/18

Isabel Müller/ O Líder

Celebração religio-
sa foi realizada na 
quinta-feira (30), 

no Posto Kakareko

A/02-03

WOLMIR HüBNER

ROMELÂNDIA 
o município de romelândia terá de 
providenciar atendimento médico, em 
regime de plantão, para a população na 
unidade básica de saúde do município

ESPERTOS
espertos não, falsos espertos, 
na verdade dissimulados da éti-
ca, enganadores de clientes

A/09

LUIz CARLOS PRATES

Horário de FecHamento

11 PáGinaS de 
VariedadeS

(49)  3664-1709
   rua Pastor Armando Class, 22, térreo 

Centro - maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider
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REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

31/10 12h

UNIÃO 
Acompanhe as fotos do belís-
simo casamento do casal 
Janaine e mauro Agostini, 
realizado no sábado (25)

V/07

RENATA TERESA MATTIA


	_GoBack

